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Às quinze horas do dia dez de dezembro de dois mil e dezenove, os membros do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se sob a 
presidência do diretor Marcelo Alves Mendes, contando com a presença dos (as) professores (as): 
Cristiano Aprígio dos Santos, Deise Maria Furtado de Mendonça, Eduardo José dos Reis Dias, 
João Paulo Mendonça Lima, José Ronaldo dos Santos, Juliano Ricardo Fabricante, Larissa 
Monteiro Rafael, Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Marcela Eugênia da Silva Cáceres, 
Marcelo Leite dos Santos, Márcio Andrei Guimarães, Marcos Vinícius Meiado, Moacir dos Santos 
Andrade, Renato Santos Araújo, Valéria Priscila de Barros e Victor Hugo Vitorino Sarmento. 
Ausências justificadas: Daniel Rodrigues de Lira, José Hunaldo Lima, Renata Cristina Kiatkoski 
Kaminski e Tiago Nery Ribeiro. A reunião teve a seguinte pauta: 1. Informes; 2.  Apresentação do 
Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN); 3. Composição de professores 
permanentes e colaboradores do PPGCN; 4. Eleição para coordenação do PPGCN; 5. Oferta de 
vagas para seleção 2020.1; 6. Homologação do edital 2020.1; 7. O que ocorrer. Item 1. Informes. O 
Prof. Marcelo, presidente da reunião, abriu os trabalhos relatando que foi uma surpresa a aprovação do 
programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais pelo contexto de contenção de recursos financeiros que 
o país vive. Declarou que o NIPPEC foi estruturado para receber demandas da pós-graduação e que com 
o novo programa há razões concretas para que a UFS disponibilize novos equipamentos e novas 
estruturas para o Núcleo. Item 2. Apresentação do Programa de Pós-Graduação em Ciências 
Naturais (PPGCN). O Prof. Ronaldo explicou que a proposta de mestrado aprovada pela Capes se refere 
à que fora submetida no edital APCN 2017 e não a última proposta submetida (APCN 2019). Em 
continuidade, o Professor José Ronaldo apresentou o projeto aprovado para todos os presentes e explicou 
que, apesar de estar encerrado o prazo para abertura de edital de seleção com ingresso em 2020.1, a 
Pró-reitoria de Pós-graduação (POSGRAP) havia solicitado que fosse composta uma comissão de seleção 
e que fosse publicado, ainda em 2019, o primeiro edital de seleção. O Prof. Victor indagou sobre as bolsas 
Capes para os novos alunos e o Prof. Ronaldo informou que a priori não há previsão de bolsas, mas que o 
programa poderá solicitar os recursos à Capes e também há a possibilidade das bolsas institucionais. Item 
3. Composição de professores permanentes e colaboradores do PPGCN. O professor Ronaldo trouxe 
para discussão o fato de que já se passavam mais de 3 anos que a proposta aprovada fora submetida e que 
alguns dos docentes já não cumpriam os requisitos mínimos para participação em um programa de 
mestrado interdisciplinar. A Prof.ª Deise indagou e propôs que todos os docentes entrem como 
permanente, uma vez que todos fizeram parte da proposta que foi aprovada pela Capes. A Prof.ª Marcela 
ratificou a declaração de Deise e justificou que a avaliação da Capes só será daqui a 4 anos e as produções 
atuais não serão contabilizadas pela Capes. A Prof.ª Valéria sugeriu que fosse conversado com os 
professores com baixa produção para que os mesmos pudessem decidir sobre a situação particular de cada 
um. O Prof. Márcio sugeriu que todos fiquem como permanentes e que posteriormente, se a produção não 
se apresentar suficiente, os docentes seriam desligados do programa após avaliação da comissão de 
credenciamento, recredenciamento e descredenciamento. O Prof. Marcos Meiado sugeriu que todos sejam 
inseridos como permanentes. O Prof. Marcelo Leite opinou que os docentes com baixa produção 
deveriam começar como colaboradores, a fim de que o programa seja construído a possibilidade de 
nenhum prejuízo na avaliação por causa desse fator. O Prof. Renato ratificou a proposta do Prof. Marcelo 
Leite de permanecer com os docentes com baixa produção como colaboradores. O Prof. Marcelo Mendes 
sugeriu que os docentes que podem ficar como colaboradores deveriam se manifestar e se comprometer a 
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construir uma melhor produção científica. A Prof.ª Larissa sugeriu que sejam consultados os professores 
para saber se o docente tem interesse em ser permanente ou colaborador. O Prof. Marcelo Mendes propôs 
que todos os docentes das propostas permaneçam como membros permanentes e que assim seja criado o 
Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais. Todos os presentes aceitaram a 
proposta. Item 4. Eleição para coordenação do PPGCN. Ato contínuo, prof. Marcelo Mendes declarou 
aberta a eleição do Coordenador e do Coordenador Adjunto do Programa de Pós-Graduação em Ciências 
Naturais do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho. A votação foi realizada sem nenhum 
imprevisto e na presença de todos os membros acima citados. Encerrada a votação, o Prof. José Ronaldo 
dos Santos e a Prof.ª Larissa Monteiro Rafael, únicos que se candidataram, foram unanimemente eleitos 
Coordenador e Coordenadora Adjunta, respectivamente. Item 5. Oferta de vagas para seleção 2020.1. O 
Prof. Ronaldo colocou em votação o número de 23 vagas para a seleção 2020.1, distribuídas entre os 
editais com vagas para a comunidade e institucional. O Prof. Ronaldo explicou que ainda deverão ser 
contabilizadas as vagas para deficientes. Ele explicou que dentro do edital das vagas para comunidade há 
as cotas para os candidatos cotistas PPI e que esse número equivaleria a no mínimo 20% das vagas 
ofertadas. Item 6. Homologação do edital 2020.1. O Prof. Ronaldo apresentou uma minuta do edital. 
Sugeriu que a oferta de vaga seja feita por área e não por orientador. O Prof. Ronaldo colocou em votação 
a proposta e todos os presentes aprovaram.  Item 7. O que ocorrer. Não houve. Sem outros temas 
abordados, eu, Ataize Oliveira Santos Nicolau, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e aprovada 
será assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário Professor Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, 
dez de dezembro de dois mil e dezenove. 

Conselheiros Assinatura 

Marcelo Alves Mendes  

Cristiano Aprígio dos Santos  

Deise Maria Furtado de Mendonça  

Eduardo José dos Reis Dias  

João Paulo Mendonça Lima  

José Ronaldo dos Santos  

Juliano Ricardo Fabricante  

Larissa Monteiro Rafael  

Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Marcela Eugênia da Silva Cáceres  

Marcelo Leite dos Santos  

Márcio Andrei Guimarães  

Marcos Vinícius Meiado  
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Moacir dos Santos Andrade  

Renato Santos Araújo  

Valéria Priscila de Barros  

Victor Hugo Vitorino Sarmento  
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Aos vinte e sete dias de janeiro dois mil e vinte, reuniram-se, às quinze horas na Sala de reuniões do 
Núcleo Integrado de Pesquisa e Pós-Graduação em Ciência e Educação (Nippec) no Campus Professor 
Alberto Carvalho, os membros que integram o Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais 
(PPGCN): Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, como presidente deste colegiado, e os conselheiros Prof.ª 
Dr.ª Larissa Monteiro Rafael, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de 
Mendonça Martins, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof.ª 
Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes, Prof. Dr. Marcelo Leite 
dos Santos, Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Moacir dos 
Santos Andrade, Prof.ª Dr.ª Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Prof. 
Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof.ª Dr.ª Valéria Priscila de Barros e Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento. 
A reunião teve como pontos de pauta: 01. Informes; 02. Aprovação da Instrução Normativa 
Curricular do PPGCN; 03. O que ocorrer. O presidente abriu a reunião agradecendo o 
comparecimento aos presentes. 01. Informes – O Prof. Ronaldo informou que o primeiro edital do 
PPGCN apresentou 114 inscrições, sendo que todos os docentes tiveram indicações para orientação. 
Esclareceu ainda que a área de Ensino de Ciências foi a área que mais teve procura, apesar de haver 
apenas 06 vagas, destacando-se as indicações dos professores João Paulo, Cristiano Aprígio e Márcio 
Andrei. O Prof. Ronaldo ressaltou que esses dados ainda serão ratificados, já que a confirmação do 
pagamento das inscrições ainda está sendo processada e, só depois dessa etapa, as solicitações serão 
homologadas pela Coordenação do programa. Informou também que enviou na manhã do presente dia 
uma comunicação aos candidatos alertando que eles verificassem a documentação enviada pelo sistema 
e que, caso houvesse alguma discordância, eles poderiam trazer até o dia de hoje as pendências à 
Secretaria de Pós-Graduação do Campus. O Prof. Ronaldo comunicou que a Comissão de seleção fez 
duas reuniões: na primeira foi discutido de maneira geral como poderia ser a prova e a segunda 
determinou a estrutura da prova, número de questões e texto a ser explorado. Falou ainda que amanhã, 
dia 28 de janeiro, haverá uma terceira reunião em que as provas (interpretação e Inglês) deverão ser 
definitivamente estabelecidas. O Prof. Ronaldo pediu a colaboração de todos os docentes do programa, 
porque precisaria convidar mais professores para participar das bancas de seleção devido ao grande 
número de inscritos. Ele explicou que a comissão estava pensando em duas bancas de cinco professores 
para eliminarem a maior e menor nota. Esclareceu que esse procedimento é aceito pela assessoria 
jurídica da UFS. O Prof. Ronaldo ressaltou que, por causa do número de candidatos ter excedido as 
expectativas, a comissão de seleção poderia convocar uma terceira ou quarta banca para análise do 
memorial, tendo o mesmo procedimento de eliminarem a maior e menor nota da avaliação. Destacou 
que nenhum professor poderá estar na banca de avaliação do candidato que indicou o nome dele para 
orientação. O prof. Ronaldo ratificou a informação de que, de acordo com as normas de Pós-Graduação, 
nenhum professor pode recusar uma orientação, podendo acarretar até mesmo processo contra a UFS e 
anulação da seleção. Esclareceu que a banca de avaliação do memorial será responsável por analisar o 
documento, perceber o alinhamento do projeto apresentado pelo candidato e encaminhá-lo para o 
docente que melhor represente as ideias sugeridas. O Prof. Ronaldo explicou que as disciplinas 
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obrigatórias serão as ofertadas e que esse assunto será discutido na próxima reunião do Conselho, já que 
as disciplinas só entrarão no sistema após a aprovação da Instrução Normativa. Lembrou que o 
calendário da Pós-Graduação não coincide com o da Graduação, mas que essa é uma realidade de todos 
os programas de Pós-Graduação da UFS. Informou que pode ser discutida na próxima reunião a 
possibilidade de ofertar as disciplinas em módulos, para que um professor não passe as férias inteiras da 
graduação ministrando aulas no PPGCN. 02. Aprovação da Instrução Normativa Curricular do 
PPGCN – O Prof. Ronaldo esclareceu que a Instrução Normativa é o ementário das disciplinas que 
serão ministradas na Pós-Graduação, de acordo com proposta de curso submetida no edital de 2017 
(APCN n. 206/2017) e aprovada pela Capes. Ele informou que ao longo da implementação do curso e 
baseadas nos processos de autoavaliações, mudanças no ementário e na estrutura curricular poderão ser 
realizadas, visando o aprimoramento e a qualidade na formação discente. Ressaltou que em 2019 houve 
uma mudança na Área Interdisciplinar em que uma disciplina deve ser ofertada por dois professores de 
áreas de formação distintas, não importando a linha de pesquisa. O prof. Ronaldo destacou que na 
Instrução Normativa Curricular do PPGCN (documento em anexo) há as disciplinas propostas pelos 
docentes em 2017. Explicou que foi adicionado o item Atividades, que não é enviado a APCN 
(Avaliação para Propostas de Cursos Novos). O Prof. Ronaldo informou que este item foi elaborado de 
acordo com a Resolução Nº 25/2014/Conepe. Destacou dentre as Atividades o Exame de Proficiência de 
Língua Inglesa (valendo 01 crédito e obrigatória), Estágio Docência em Ciências Naturais (01 crédito e 
obrigatório para bolsistas), Dissertação (00 créditos, mas atividade obrigatória), Exame de Qualificação 
de Mestrado (00 créditos, mas obrigatória) e Atividades complementares de Mestrado I e II (cada uma 
com 01 crédito e ambas optativas). O Prof. Ronaldo explicou que as Atividades complementares do 
Mestrado podem se apresentar como orientações de iniciação científica, participação em congressos, 
apresentação de trabalho, entre outras transcritas da Resolução supracitada. Destacou, na primeira 
página do Anexo I, a existência de três Áreas de concentração e cada uma com uma linha de pesquisa. 
Explicou que a recomendação seria uma única área e dentro dela as três linhas de pesquisa, mas que essa 
proposta com três áreas foi a aprovada pela Capes. Comunicou que essa questão também pode ser 
aprimorada ao longo do tempo. O Prof. Ronaldo informou que o programa possui cinco disciplinas 
obrigatórias, dentre elas dois Seminários em Ciências Naturais, Tópicos em Ciências Naturais (que 
inicialmente foi pensada para ser ministrada por três professores um de cada grande área), Metodologia 
da pesquisa científica e Estatística aplicada às Ciências Naturais. Explicou que as disciplinas de 
Seminários são reuniões semanais entre todos os alunos e todos os professores que quiserem participar 
de discussões sobre as pesquisas. Destacou ainda que será realizado rodízio de docentes que serão 
responsáveis pelas disciplinas. Ele comunicou que o primeiro período do PPGCN será composto por 
quatro disciplinas: Tópicos em Ciências Naturais, Seminários em Ciências Naturais I, Metodologia de 
Pesquisa Científica e Estatística Aplicada às Ciência Naturais. O Prof. Ronaldo colocou em votação a 
Instrução Normativa Curricular do PPGCN. Todos os presentes aprovaram a proposta apresentada. 3. O 
que ocorrer - O Prof. Renato informou que nos meses de março e abril estará ocupado com questões 
pessoais, mas que depois poderá ministrar algum módulo de disciplina. O Prof. Ronaldo informou que o 
programa só entrará na Plataforma Sucupira depois que a primeira turma iniciar as aulas. Ele explicou 
que isso implica em duas questões: primeiro, o programa não terá verbas Proap, a não ser que a 
Pró-Reitoria de Pós-Graduação faça um aporte de recursos para o PPGCN; segundo, como o Programa 
não está no sistema, também não terá bolsas destinadas ao PPGCN para este ano. Esclareceu que os 
recursos Proap são calculados e liberados de acordo com a quantidade de alunos no ano anterior; como o 
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PPGCN está iniciando a primeira turma, não há verbas destinadas ao programa. O Prof. Ronaldo 
destacou esse fator porque o programa precisa convidar alguém que aborde assuntos interdisciplinares 
para ministrar a aula inaugural. Ele lembrou que a Portaria Nº 2.227, de 31 de dezembro de 2019, do 
Ministério da Educação, limita a presença de no máximo dois servidores por unidade administrativa em 
eventos e que o próprio afastamento deve constar no SCDP (Sistema de Concessão de Diárias e 
Passagens) e ser aprovado pelos dirigentes máximos das unidades governamentais indicadas no Art. 22 
da citada Portaria. O Prof. Ronaldo disse que a UFS precisa de um regimento próprio para administrar 
esses novos procedimentos e, como as mudanças são recentes, ainda não há esse documento. O Prof. 
Ronaldo reafirmou que caso alguém se lembrar de algum nome que poderia ser convidado sem ônus 
para o PPGCN será bem aceito. O Prof. Marcos Meiado sugeriu o Prof. Lucindo. O Prof. Ronaldo 
indagou sobre a estrutura da aula inaugural, se será apenas uma palestra ou se poderão ser programadas 
atividades para que os alunos conheçam um pouco sobre o Programa. O Prof. Renato sugeriu que 
houvesse um momento para apresentar aos mestrandos a história e a estrutura do PPGCN. O Prof. 
Marcelo Leite disse que também deve haver uma apresentação do Campus aos novos alunos, uma vez 
que nem todos devem conhecer as dependências e estrutura da UFS de Itabaiana. O Prof.  Ronaldo 
esclareceu que o docente que tiver indicação para orientação no Edital Institucional ficará com duas 
orientações: uma relativa ao Edital da Comunidade e outra atrelada ao Edital Institucional. Ele ainda 
informou que há três candidatos a vagas institucionais, mas que os projetos apresentados estão 
relacionados a apenas duas áreas. Esclareceu que, dessa forma, só duas vagas serão preenchidas, já que 
existe apenas uma vaga por área para o edital em questão.  Lembrou que as vagas institucionais não 
podem ser ocupadas por candidatos inscritos para o Edital da Comunidade, mas que o inverso é possível 
caso sobre vaga deste edital. O Prof. Ronaldo ainda explicou que os candidatos cotistas (vagas PPI) têm 
a vantagem de concorrerem dentro das vagas destinadas a essas cotas e, se não obtiverem êxito, as 
pontuações deles serão direcionadas à ampla concorrência e eles passam a concorrer com os demais 
candidatos. Sem outros temas abordados, eu, Andréa Reis Barbosa, lavrei a presente ata que, depois de 
lida e aprovada, foi assinada por mim pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em 
vinte e sete de janeiro de dois mil de vinte. 
 

Conselheiros Assinatura 

Marcelo Alves Mendes  

Cristiano Aprígio dos Santos  

Deise Maria Furtado de Mendonça  

Eduardo José dos Reis Dias  

João Paulo Mendonça Lima  

José Ronaldo dos Santos  

Juliano Ricardo Fabricante  
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Larissa Monteiro Rafael  

Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Marcela Eugênia da Silva Cáceres  

Marcelo Leite dos Santos  

Márcio Andrei Guimarães  

Marcos Vinícius Meiado  

Moacir dos Santos Andrade  

Renato Santos Araújo  

Valéria Priscila de Barros  

Victor Hugo Vitorino Sarmento  
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Às quinze horas do dia doze de fevereiro de dois mil e vinte, os membros do Conselho do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se sob a presidência do coordenador Prof. Dr. 
José Ronaldo dos Santos, contando com a presença dos conselheiros: Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro 
Rafael, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, 
Prof.ª Dr.ª Marcela Eugênia da Silva Cáceres, Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos 
Vinícius Meiado, Prof.ª Dr.ª Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Prof.ª 
Dr.ª Valéria Priscila de Barros e Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento. Tiveram as ausências 
justificadas os docentes: Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues 
Ferreira Lins e Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos. A reunião teve como pontos de pauta: 01. Informes; 
02. Aprovação da Oferta de disciplinas 2020.1; 03. O que ocorrer. Decisões tomadas: Havendo 
quórum legal, o presidente declarou aberta a reunião e agradeceu a presença de todos. 1. Informes – O 
Prof. Ronaldo informou que a Instrução Normativa do PPGCN aprovada na última reunião do Conselho 
do Programa, realizada no dia 27 de janeiro do presente ano já foi inserida no Sistema da UFS pela 
Pró-Reitoria de Pós-Graduação. Ele explicou que, para colocar o documento no Sistema, a Coordenação 
teve que decidir sobre quantas vezes seria permitida a marcação de banca de Qualificação e Defesa e 
que foi orientado pela Divisão Controle e Registro Acadêmico (DCRA) a permitir apenas duas vezes. O 
Prof. Ronaldo também informou que o processo seletivo dos mestrandos do PPGCN está em andamento 
e que 60 candidatos irão para as etapas 03 e 04, que serão realizados nos dias 13 e 14 de fevereiro. Ele 
destacou que 12 professores internos do programa e também docentes convidados estão participando 
como membros avaliadores das bancas nas etapas 03 e 04.  Disse que todos os candidatos foram 
informados pelo site do programa a respeito de como será realizada a defesa do Memorial e de como 
será feita a avaliação. Explicou que foi esclarecido aos candidatos que a defesa do Memorial será feita 
para 05 avaliadores, sendo que a maior e a menor notas serão excluídas e consideradas para o resultado 
final dessa etapa apenas as três outras notas. O prof. Ronaldo ressaltou que os candidatos também foram 
informados que não será permitido o uso de nenhum material audiovisual e também sobre o horário de 
chegada em blocos à Secretaria do Nippec. Destacou que tudo foi publicado no site do programa para 
acompanhamento de todos os candidatos. 02. Aprovação da Oferta 2020.1 – O Prof. Ronaldo declarou 
que a intenção da Coordenação seria ofertar todas as obrigatórias no primeiro período. Contudo, 
conversando com outros professores, foi sugerido que as disciplinas Seminários em Ciências Naturais II 
e Estatística Aplicada às Ciências Naturais sejam ofertadas ao longo do curso. Após sugestões, o Prof. 
Ronaldo propôs a oferta das seguintes disciplinas: BIOINORGÂNICA, modular, no período de 30/04 a 
11/07, às quintas no turno matutino, ministrada pelas professoras Renata Cristina e Valéria Priscila; 
CONCEITOS FUNDAMENTAIS DE ENSINO DE CIÊNCIAS NATURAIS, modular, no período de 
01/04 a 11/07, às quartas no turno matutino, ministrada pelo professor Márcio Andrei; 
METODOLOGIA DE PESQUISA CIENTÍFICA, disciplina regular, no período de 09/03 a 11/07, às 
segundas no turno verpertino, ministrada pelos professores Marcos Meiado, Marcela Eugênia e Deise 
Maria; PALEOECOLOGIA E PALEOAMBIENTES, modular, no período de 05/05 a 16/06, às terças no 
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turno matutino, ministrada pelos professores Cristiano Aprígio e Daniel Lira; RECUPERAÇÃO DE 
ÁREAS DEGRADADAS, disciplina modular, no período de 08/05 a 03/07, às sextas no turno matutino, 
ministrada pelos professores Marcos Meiado e Larissa Monteiro; SEMINÁRIOS EM CIÊNCIAS 
NATURAIS I, disciplina regular, no período de 09/03 a 11/07, às segundas no final do turno vespertino, 
ministrada pelo professor Victor Hugo; TÓPICOS EM CIÊNCIAS NATURAIS, disciplina regular, no 
período de 09/03 a 11/07, às segundas no turno matutino, ministrada pelos professores Larissa Monteiro, 
José Ronaldo e Márcio Andrei. Após votação, a proposta de oferta apresentada foi aprovada por 
unanimidade. 03. O que ocorrer -  O Prof. Ronaldo ressaltou que as aulas do período 2020.1 da 
pós-graduação começam dia 09 de março e terminam dia 11 de julho. Ele explicou que na primeira 
semana do curso haverá a recepção dos novos alunos e a aula inaugural do programa. Após discussões, 
os professores presentes concordaram em convidar o Pró-Reitor de Pós-Graduação, Prof. Lucindo 
Quintans, para ministrar a palestra da aula inaugural. Sem outros temas abordados, eu, Andréa Reis 
Barbosa, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada por mim pelos presentes. 
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em doze de fevereiro de dois mil de vinte. 
 

Conselheiros Assinatura 

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima 
 
Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos 

Justificado 

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos Justificado 

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento  

Prof.ª Dr. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins  

Prof.ª Dr. Larissa Monteiro Rafael  

Prof.ª Dr. Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins Justificado 

Prof.ª Dr. Marcela Eugênia da Silva Cáceres  

Prof.ª Dr. Renata Cristina Kiatkoski Kaminski  

Prof.ª Dr. Valéria Priscila de Barros 
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Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos 
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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS NATURAIS DO 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
 

Referência: 03/2020                                                                               Caráter: Ordinário 
Data: 04/03/2020                                                                                  Local: Sala de Reuniões do Nippec 
 
Às quinze horas do dia quatro de março de dois mil e vinte, os membros do Conselho do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se sob a presidência do coordenador Prof. Dr. 
José Ronaldo dos Santos, contando com a presença dos conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos 
Santos, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima,  
Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. Dr. 
Marcelo Alves Mendes, Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. 
Moacir dos Santos Andrade, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof.ª Dr.ª 
Valéria Priscila de Barros. A reunião teve como pontos de pauta: 01. Informes; 02. Aprovação das atas 
das reuniões anteriores; 03. Definição das orientações dos ingressantes 2020.1; 04. Criação da 
Comissão de Aproveitamento e Equivalência de Disciplinas (CAED); 05. Criação do Programa de 
Acompanhamento Sistemático do Aluno (PROASA); 06. O que ocorrer. O presidente agradeceu a 
presença dos conselheiros e solicitou a inclusão de mais um ponto de pauta: Criação da Comissão de 
bolsas. Explicou que a comissão deve ser criada porque existem cotas de bolsas destinadas a cursos 
recém-criados e, caso o programa seja contemplado, é preciso que a comissão seja responsável pelos 
trâmites necessários à seleção dos bolsistas. Todos os presentes concordaram com a inclusão. Dessa 
forma, a pauta foi alterada a partir do Item 06: 06. Criação da Comissão de Bolsas; 07. O que ocorrer. 
Havendo quórum legal, o presidente declarou aberta a reunião. 01. Informes – O Prof. Ronaldo já tinha 
informado sobre a possibilidade de o Programa conseguir 04 bolsas, por se tratar de um curso iniciante, 
ao solicitar a inclusão do novo Item na pauta. Em seguida, ele informou que a Aula Magna da primeira 
turma do PPGCN acontecerá no dia 09 de março no período da tarde e será uma palestra com o 
Pró-Reitor de Pós-Graduação, Prof. Lucindo Quintans, com o tema: “Desafios para a Pós-Graduação e 
pesquisa no Nordeste do Brasil”. O Prof. Ronaldo esclareceu ainda que, no mesmo dia pela manhã, ele 
e a Prof.ª Larissa serão responsáveis por organizar a atividade do turno com os alunos. A partir das 09h 
serão apresentadas aos mestrandos as regras gerais e perfis do curso, bem como um breve relato sobre a 
criação do Programa. Na oportunidade também haverá uma apresentação das dependências do Campus, 
uma vez que há alunos que não conhecem o espaço deste Centro. O Prof. Ronaldo sugeriu que depois 
das atividades da Aula Magna o Programa oferecesse um coquetel a alunos, professores e convidados. 
Todos os presentes concordaram em contribuir financeiramente com a recepção. O Prof. Renato se 
dispôs a organizar o coquetel. O Prof. Ronaldo salientou que as aulas já iniciarão na segunda-feira, dia 
09 de março, e que as todas as disciplinas seguirão o cronograma de aulas e devem ser registradas no 
Sigaa, a fim de que se possa cumprir as 18 semanas de aulas da pós-graduação, previstas no Calendário 
Acadêmico. O Prof. Marcelo Leite informou sobre o Sarau Empreendedor, que acontecerá no dia 20 de 
março, a partir das 15h, na vivência do Campus. Na oportunidade haverá exposição de trabalhos 
artísticos de alunos, técnicos-administrativos e docentes, tais como poesia, música, artesanato, entre 
outros. O Prof. Marcelo Leite destacou que será um importante momento de integração da comunidade 
acadêmica através da arte. 02. Aprovação das atas das reuniões anteriores – O Prof. Ronaldo explicou 
que foram enviadas por e-mail as atas das reuniões dos dias: 10/12/2019, 27/01/2020 e 12/02/2020. 
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Após consultar os presentes e não haver sugestões de alteração, o Prof. Ronaldo colocou os documentos 
em regime de votação e os conselheiros aprovaram por unanimidade os textos apresentados. 03. 
Definição das orientações dos ingressantes 2020.1 – O Prof. Ronaldo explicou que a homologação do 
resultado da seleção foi feita pela Comissão de Seleção e que era função do Colegiado do Programa 
definir as orientações dos novos alunos. Informou que foram aprovados 45 candidatos e que dentro das 
três áreas houve quem ficasse dentro do número de vagas disponíveis e aqueles que permaneceram 
como suplentes. O Prof. Ronaldo passou entre os presentes uma relação com o resultado final da Seleção 
do Programa, para que os conselheiros tomassem ciência do documento. Ele esclareceu que a seleção foi 
feita por área e não por orientador. Explicou que os candidatos melhores colocados receberão a 
preferência na indicação do orientador de acordo com as opções realizadas na inscrição do processo 
seletivo. Após os esclarecimentos, o Prof. Ronaldo apresentou as propostas de orientações: Área de 
Biodiversidade e Meio Ambiente: MATEUS MATOS FERREIRA (Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado), 
FRANCIELLY OLIVEIRA DA SILVA (Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante), TAINARA LIMA DA 
SILVA (Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias), JÉSSICA SOUZA DIAS (Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro 
Rafael), PAULA DE OLIVEIRA PASSOS (Prof.ª Dr.ª Marcela Eugênia da Silva Cáceres), THAMIRES 
ALMEIDA PEREIRA (Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira), JOSÉ CÍCERO FERREIRA DOS SANTOS 
(Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes), IASMIN TELES CARVALHO (Prof.ª Dr.ª Marcela Eugênia da Silva 
Cáceres); Área de Ensino de Ciências Naturais: MARÍLIA ALANA COSTA DE JESUS (Prof. Dr. 
Renato Santos Araújo), ERIC MARTINS SANTANA SANTOS (Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro), 
MÉRCIA PASSOS DA CRUZ TAVARES (Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães), MISLENE DE JESUS 
MENDONÇA (Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos), LUIS CARLOS SOARES DA SILVA (Prof. Dr. 
Marcelo Leite dos Santos), FRANSCISCO FRÂNKLIN DE JESUS (Prof. Dr. João Paulo Mendonça 
Lima), ANGÉLICA OLIVEIRA DE ALMEIDA (Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos); e Área de 
Saúde e Meio Ambiente: LEONARDO DE ALMEIDA SANTOS (Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues 
Ferreira Lins), EDUARDO ALVES PEREIRA FILHO (Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos), RUDVAN 
CICOTTI ALVES DE JESUS (Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins), SUELY 
MORAES ALVES (Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento), MARIA CAROLINA CARVALHO 
SANTOS (Prof. Dr. Moacir dos Santos Andrade), RENATA RODRIGUES DA COSTA (Prof.ª Dr.ª 
Valéria Priscila de Barros), TATIANE FERREIRA DOS SANTOS (Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues 
Ferreira Lins), JORGE LUIZ DA SILVA FILHO (Prof.ª Dr.ª Renata Cristina Kiatkoski Kaminski). Em 
seguida, o Prof. Ronaldo destacou que o período de matrícula institucional da primeira convocação se 
encerraria no dia de hoje e que ainda faltavam alunos se matricularem. Explicou que haveria a 
convocação de excedentes, caso esses candidatos não efetuassem a matrícula. Ressaltou também que tal 
fato poderia provocar algumas mudanças nas propostas de orientações, mas que as alterações não 
apresentariam maiores problemas, já que o projeto apresentado pelos candidatos na inscrição do 
processo seletivo não precisaria ser o mesmo a ser desenvolvido durante o curso de mestrado. Terminada 
a leitura da proposta e feitos os esclarecimentos necessários, os conselheiros presentes aprovaram por 
unanimidade as orientações apresentadas. 04. Criação da Comissão de Aproveitamento e 
Equivalência de Disciplinas (CAED) - O Prof. Ronaldo alunos já procuraram a coordenação do 
programa com o interesse em solicitar a equivalência de disciplinas que fizeram em outros programas de 
pós-graduação como alunos especiais. Explicou que para deliberar sobre o aproveitamento e 
equivalência de disciplinas é preciso criar a Comissão de Aproveitamento e Equivalência de Disciplinas 
(CAED). A comissão é responsável por analisar as solicitações e apresentar o parecer ao Colegiado do 
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Programa, que deliberará sobre o parecer emitido pela CAED. A comissão tem a duração de 2 anos e 
não tem a participação discente. O Prof. Ronaldo sugeriu que a CAED fosse composta por 3 professores, 
um de cada área. Caso um dos professores não emitir o parecer por conflito de interesse, a coordenação 
do programa poderá fazê-lo. Após as explicações, os professores Cristiano Aprígio (Área de Ensino de 
Ciências Naturais), Moacir do Santos (Área da Saúde e Meio Ambiente) e Juliano Ricardo (Área de 
Biodiversidade e Meio Ambiente) se dispuseram a compor a Comissão de Aproveitamento e 
Equivalência de Disciplina (CAED). Todos os presentes aprovaram os membros e o Prof. Ronaldo 
declarou que iria enviar o formulário de equivalência e as Resoluções que orientam os procedimentos 
sobre equivalência de disciplinas e aproveitamento de estudos da pós-graduação. O Prof. Marcos 
Meiado solicitou a abertura de algumas vagas nas disciplinas para que alunos de outros programas de 
pós-graduação possam cursar as disciplinas ofertadas pelo PPGCN. O Prof. Ronaldo disse que isso é 
possível, mas que precisaria consultar os docentes das disciplinas, porque a preferência de matrícula era 
para os alunos do Programa de Ciências Naturais. 05. Criação do Programa de Acompanhamento 
Sistemático do Aluno (PROASA) - O Prof. Ronaldo explicou que, uma vez criado, o programa 
acompanharia as atividades dos alunos ao longo do mestrado. Ele esclareceu que o aluno apresentaria à 
banca PROASA, composta por três professores de áreas distintas, um planejamento e um cronograma 
com ações a serem desenvolvidas durante o curso. O Prof. Ronaldo explicou que a banca 
semestralmente acompanharia o cumprimento desse planejamento e que poderia recomendar ao 
colegiado o desligamento de um aluno, caso o mesmo não estivesse atendendo as atividades do PPGCN. 
Ele explicou que o programa (PROASA) serve para minimizar os problemas de cumprimentos de prazos 
e que o aluno apresentaria à banca um relatório com todas atividades descritas e com a assinatura do 
orientador. Esclareceu também que a banca do programa também teria a função de verificar se o projeto 
está interdisciplinar e de garantir que prazos e diretrizes do PPGCN sejam cumpridos. O Prof. Ronaldo 
disse que os docentes do PPGCN seriam agrupados em grupos de três professores de áreas distintas para 
a formação das bancas de acompanhamento do PROASA. Os docentes Marcos Meiado, Marcelo 
Mendes, Valéria Priscila e Marcelo Leite se pronunciaram a favor da proposta do PROASA. Após as 
discussões, o Prof. Ronaldo declarou ser preciso criar um documento que normatize os procedimentos e 
composições das bancas, bem como as exigências aos alunos de acordo com as fases e o tempo do 
mestrado. Todos os presentes aprovaram a criação do Programa de Acompanhamento Sistemático do 
Aluno (PROASA). 06. Criação da Comissão de Bolsas – O Prof. Ronaldo explicou que será preciso 
que a Comissão de bolsas se reúna e proponha ao Colegiado do curso a criação de um documento com 
regras e critérios para a distribuição das bolsas para os alunos programa. Sugeriu que a comissão seja 
composta por três professores de áreas distintas e um discente. O Prof. Ronaldo informou que a 
comissão terá duração de 2 anos.  Os docentes que se dispuseram a compor a Comissão de Bolsas 
foram: Área da Saúde e Meio Ambiente: Prof.ª Valéria Priscila; Área de Ensino de Ciências 
Naturais: Prof. Marcelo Leite; e Área de Biodiversidade e Meio Ambiente: Prof. Marcos Meiado. 
Todos os presentes aprovaram a composição da Comissão de Bolsas. 07. O que ocorrer – O Prof. 
Ronaldo relatou que a coordenação do programa recebeu um e-mail pelo turno da manhã da aluna 
Jéssica Souza Dias perguntando se ia ter bolsa de estudo e quais os procedimentos para trancar o curso. 
O Prof. Ronaldo, após consulta à Coordenação de Pós-Graduação, explicou que, salvo as gestantes, os 
demais alunos só poderiam realizar o trancamento do curso com a autorização do orientador e do  
Colegiado do curso. Após as considerações, ele explicou ainda que Jéssica ainda não formalizou 
nenhum pedido de trancamento. O Prof. Marcelo Mendes informou que a direção do Campus, em 
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articulação com a coordenação do NIPPEC e dos demais programas de pós-graduação de Itabaiana, 
conseguiu junto às Pró-Reitorias de Planejamento e Pós-Graduação, a disponibilização de mais dois 
computadores e de uma impressora pelo contrato da Casa da Cópia. Os equipamentos ficarão sob 
cuidados do NIPPEC e servirão para suporte a todos os programas de pós-graduação do Campus. O 
Prof. Ronaldo disse que as salas do NIPPEC estão disponíveis para uso de alunos e docentes do 
programa, de acordo com as diretrizes do Núcleo. Eu, Andréa, como secretária, expliquei que 
atualmente o NIPPEC possui dois espaços para reserva pelo site: a Sala de orientações e a Sala de 
reuniões e Videoconferência. Esclareci também que a Sala de Estudos I e II são destinadas a estudos 
coletivos e que por isso não é preciso reservar. Esporadicamente a Sala de Reuniões pode ser reservada 
para alguma atividade, mas que a preferência é para reuniões, bancas e videoconferências. Informei que 
os espaços para as aulas do período e para a realização de bancas são reservados pela secretaria. O Prof. 
Ronaldo perguntou aos presentes se haveria alguém que se disponibilizaria a organizar o coffee break 
para a recepção dos calouros, após a aula inaugural. O Prof. Renato se prontificou a realizar a tarefa. 
Sem outros temas abordados, eu, Andréa Reis Barbosa, lavrei a presente ata que, depois de lida e 
aprovada, foi assinada por mim pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em 
quatro de março de dois mil de vinte. 
 

Conselheiros Assinatura 

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins  

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima 
 
Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos 

 

Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante  

Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes  

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Moacir dos Santos Andrade  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro  

Prof.ª Dr.ª Valéria Priscila de Barros  
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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS 

NATURAIS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

 
Referência: 04/2020                                                                               Caráter: Ordinário 
Data: 09/06/2020                                                                                                     Local: Webconferência 
 
Às quinze horas do dia nove de junho de dois mil e vinte, os membros do Conselho do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de webconferência sob a 
presidência do coordenador Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, contando com a participação dos 
conselheiros: Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof. Dr. 
Daniel Rodrigues de Lira, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, Prof. Dr. Eduardo José 
dos Reis Dias, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, 
Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes, Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, Prof. Dr. Márcio Andrei 
Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Moacir dos Santos Andrade, Prof.ª Dr.ª Renata 
Cristina Kiatkoski Kaminski, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento e 
os representantes discentes titulares: Iasmin Teles Carvalho e Francielly Oliveira da Silva. Como 
convidados, os representantes suplentes dos discentes se fizeram presentes para as respectivas posses: 
Jorge Luiz da Silva Filho e Mércia Passos da Cruz Tavares. A reunião teve como pontos de pauta: 01. 
Informes; 02. Posse dos representantes discentes titulares e suplentes no Colegiado; 03. Aprovação 
da ata da reunião anterior (04/03/2020); 04. Pedido de aproveitamento de disciplinas de Angélica 
Oliveira de Almeida (Processo Nº 010074/2020-50); 05. Solicitação de cancelamento de matrícula 
pela mestranda  Jéssica Souza Dias; 06. Novo calendário acadêmico da Pós-Graduação; 07. 
Proposta do professor Marcos sobre a  padronização dos projetos de pesquisas; 08. Formação da 
comissão para atualização da IN da curricularização; 09. Formação da comissão para criação da 
IN referente à qualificação e defesa; 10. Formação da comissão para atualização do regimento do 
programa; 11. Formação das bancas PROASA para acompanhamento dos discentes; 12. Definição 
das coorientações dos mestrandos; 13. O que ocorrer. Havendo quórum legal, o presidente agradeceu 
a presença de todos e declarou aberta a reunião. 01. Informes – O Prof. Ronaldo informou que, após 
pressões, o governo federal liberará 50% do Recurso PROAP previsto para 2020 com base nos dados de 
2019. Como as atividades do PPGCN foram iniciadas em 2020, o programa a priori, não será 
beneficiado. Após consulta à Coordenação de Pós-Graduação, a coordenação do PPGCN foi informada 
que não há informações se o programa receberá algum recurso previsto para o segundo semestre. O Prof. 
Ronaldo informou ainda que, a nível nacional, as defesas realizadas nas pós-graduações poderão ser 
prorrogadas por três meses sem prejuízo para o programa ou discente. Ele explicou também que a nova 
logística para distribuição de bolsas de estudo, quando elas surgirem, seguirá editais específicos e 
temáticos. O Prof. Ronaldo propôs a realização de uma palestra com a Prof.ª Dr.ª Maria José, 
Coordenadora do comitê Interdisciplinar de área na UFS, no próximo dia 15 de junho. Os presentes 
apoiaram a sugestão, uma vez que a palestra auxiliaria os docentes do programa na discussão da 
interdisciplinaridade nos projetos de pesquisa.02. Posse dos representantes discentes titulares e 
suplentes no Colegiado – O Prof. Ronaldo disse que entrou contato com os discentes e solicitou que 
fizessem uma reunião para definir as representações da categoria no Colegiado do programa. Informou 
que foram indicados para titulares Iasmin Teles Carvalho e Francielly Oliveira da Silva e, 
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respectivamente, para suplentes Jorge Luiz da Silva Filho e Mércia Passos da Cruz Tavares. O Prof. 
Ronaldo colocou em votação a indicação supracitada e os conselheiros aprovaram por unanimidade a 
proposta. 03. Aprovação da ata da reunião anterior (04/03/2020) – O presidente informou que a ata 
em questão foi enviada por e-mail aos conselheiros e indagou se haveria alguma sugestão. Não tendo 
nenhuma observação, o Prof. Ronaldo colocou em votação a ata da reunião do dia 04/03/2020 e o 
documento foi aprovado por unanimidade. 04. Pedido de aproveitamento de disciplinas de Angélica 
Oliveira de Almeida (Processo Nº 010074/2020-50) – O Prof. Ronaldo esclareceu que o Comitê CAED 
analisa os aproveitamentos de disciplinas e atividades dos discentes. Ele informou que o primeiro pedido 
de aproveitamento de disciplina foi realizado pela discente Angélica Oliveira de Almeida, que tem como 
orientador o Prof. Cristiano Aprígio. Como o Prof. Cristiano é o representante da área de Ensino no 
Comitê CAED, o Prof. Ronaldo explicou que o processo foi encaminhado à vice-coordenadora, Prof.ª 
Larissa, para que emitisse o parecer representando o Comitê. O presidente informou que o parecer da 
Prof.ª Larissa, assim como do orientador, Prof. Cristiano Aprígio, foi favorável ao aproveitamento das 
disciplinas Tópicos Especiais em Estudo Geográfico I; Estado, Políticas Públicas e 
Desenvolvimento; e Seminários de Temas Específicos II. O presidente colocou em votação o parecer 
apresentado e os conselheiros aprovaram por unanimidade. 05. Solicitação de cancelamento de 
matrícula pela mestranda Jéssica Souza Dias – O Prof. Ronaldo esclareceu que a candidata Jéssica 
Souza Dias ficou nos primeiros lugares na seleção da área de Biodiversidade e Saúde, mas dias após 
realizar a matrícula institucional solicitou formalmente o cancelamento de vínculo com o programa. Ele 
disse que Jéssica explicou que havia passado em outra seleção de mestrado no Campus de São Cristóvão 
que se mostrava mais afim a sua área de atuação e que precisava do cancelamento de vínculo para 
realizar a matrícula institucional no novo programa. O Prof. Ronaldo destacou que após contato com a 
Pró-Reitoria de Pós-Graduação, Jéssica foi orientada à encaminhar um documento ao PPGCN 
declarando que foi um erro sua matrícula e que ela não queria fazer parte do programa. Após os 
procedimentos, a matrícula dela foi cancelada e novo candidato suplente foi convocado. O Prof. 
Ronaldo ressaltou que a coordenação precisou fazer um Ad Referendum para aprovar essas alterações 
no sistema e convocar outro suplente para a vaga aberta. O presidente colocou em votação o 
cancelamento de matrícula de Jéssica Souza Dias e os conselheiros aprovaram por unanimidade a 
proposta. 06. Novo calendário acadêmico da Pós-Graduação – O Prof. Ronaldo disse que durante a 
semana solicitou aos docentes que enviassem à Coordenação do PPGCN as novas datas para término das 
disciplinas de 2019.1. Ele relacionou as disciplinas com os novos cronogramas para o fim do período: 
Tópicos em Ciências Naturais (03/08);  Metodologia de pesquisa científica (27/08);  Seminários em 
Ciências Naturais I (06/07); Conceitos fundamentais de ensino de Ciências Naturais (08/07);  
Bioinorgânica (02/07);  Recuperação de áreas degradadas (31/07);  Paleoecologia e paleoambientes 
(30/06). Em seguida, o presidente colocou em votação a  nova proposta de datas para o término das 
disciplinas do primeiro período de 2019. Os conselheiros aprovaram por unanimidade o novo 
cronograma apresentado. 07. Proposta do professor Marcos sobre a  padronização dos projetos de 
pesquisas – O Prof. Marcos Meiado explicou que, durante a disciplina de Metodologia de pesquisa, ele 
e as professoras Deise e Marcela perceberam que no programa não havia um documento com diretrizes 
de formatação para o projeto que os mestrandos deverão apresentar na qualificação nem padronização 
para o trabalho final. O Prof. Marcos Meiado esclareceu que ao procurar o Prof. Ronaldo, o mesmo 
esclareceu que o programa deveria criar uma Instrução Normativa tanto para regulamentar a construção 
do projeto de pesquisa como para a dissertação. O Prof. Marcos Meiado disse ainda que, ao pesquisar as 
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instruções normativas que orientam a padronização de textos, foi aconselhado a seguir as orientações da 
Coordenação de Pós-Graduação da UFS, que, por sua vez, sugere que sejam seguidas as normas da 
ABNT NBR 14.624. O Prof. Ronaldo explicou que ia ser votada neste ponto de pauta a incorporação das 
normativas estruturais de projeto trabalhadas na disciplina de Metodologia de Pesquisa nos projetos de 
qualificação. O Prof. Marcos Meiado destacou que seria necessário fazer uma revisão nas normas da 
ABNT NBR 14.624, para que a mesma fosse adequada às especificidades requeridas pela UFS e pelo 
programa. O Prof. Renato indagou se não haveria atraso na pesquisa se o mestrando ao entrar no 
programa ainda fosse elaborar o projeto para ser apresentado na qualificação. O Prof. Ronaldo explicou 
que o mestrando é inserido no programa sem conhecer o orientador e que a comissão PROASA tem a 
função exatamente de cobrar do mestrando um projeto e ficar acompanhando a evolução da pesquisa. O 
Prof. Marcos Meiado destacou a importância de os orientadores acompanharem os mestrandos no 
projeto que está sendo desenvolvido, uma vez que é bem mais produtivo se o tema trabalhado na 
disciplina de Metodologia fosse o mesmo a ser explorado durante a pesquisa a ser defendida no final do 
mestrado. O Prof. João Paulo salientou que esse procedimento é extremamente pertinente e que deve 
haver uma proximidade com os ministrantes da disciplina de Metodologia de pesquisa, para que o 
desenvolvimento das primeiras estruturas do trabalho seja acompanhado de perto pelos orientadores. A 
Prof.ª Deise explicou a dificuldade que os docentes da disciplina têm em acompanhar projetos 
multidisciplinares, uma vez que há áreas distintas da formação apresentada pelos professores. Ela 
ressaltou que é fundamental que os orientadores acompanhem a criação dos projetos e auxiliem os 
mestrandos no desenvolvimento do tema a ser abordado na pesquisa, porque os ministrantes da 
disciplina estão focados na parte técnica da construção do projeto. O Prof. Ronaldo colocou em votação 
a proposta apresentada pelo Prof. Marcos Meiado referente à padronização da estrutura dos projetos de 
pesquisa, a fim de que o projeto apresentado na disciplina de Método de pesquisa seja desenvolvido ao 
longo do curso. Os conselheiros aprovaram a proposta por unanimidade. 08. Formação da comissão 
para atualização da IN da curricularização – O Prof. Ronaldo lembrou que a criação do programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais foi realizada a partir de uma proposta antiga e que será necessária 
uma atualização da Instrução Normativa da curricularização do curso. Ele sugeriu que a comissão fosse 
formada por um docente de cada área e um discente; destacou que a comissão teria em média um mês 
para a criação da proposta de documento, no intuito de que os trâmites legais aconteçam antes da 
próxima seleção. O Prof. Ronaldo também informou que os trabalhos da comissão teriam suporte da 
coordenação do programa no sentido de repasse das orientações da COPGD - Coordenação de 
Pós-Graduação da UFS. Após os esclarecimentos, a comissão proposta foi formada pelos professores: 
Renato, Área de Ensino de Ciências Naturais;  Larissa, Área de Biodiversidade e Meio Ambiente; e 
Victor Hugo, Área de Saúde e Meio Ambiente; e pela discente Iasmin. Colocada em votação, a 
proposta para a composição da Comissão para atualização da IN da curricularização foi aprovada por 
unanimidade pelos conselheiros. O Prof. Ronaldo informou que seria interessante que essa IN fosse 
aprovada em setembro para que as alterações estivessem em vigor no lançamento do edital de seleção da 
próxima turma, previsto para acontecer no mês de outubro. 09. Formação da comissão para criação da 
IN referente à qualificação e defesa – O Prof. Ronaldo explicou que o programa precisa criar critérios 
que norteiem as atividades de qualificação e defesa, esclarecendo como e quando essas atividades 
podem ser realizadas. O Prof. Ronaldo informou que a comissão proposta irá desenvolver uma Instrução 
Normativa que traga essas regras. Após as informações, a comissão proposta foi formada pelos 
professores:  João Paulo, Área de Ensino de Ciências Naturais;  Marcos Meiado, Área de 
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Biodiversidade e Meio Ambiente; e Deise, Área de Saúde e Meio Ambiente; e pelo discente Jorge. O 
Prof. Ronaldo disse que ficaria como representante da coordenação no suporte à comissão no repasse 
das orientações da COPGD. Colocada em votação, a proposta para a composição da Comissão para 
criação da IN referente à qualificação e defesa foi aprovada por unanimidade pelos conselheiros. O Prof. 
Ronaldo esclareceu que seria importante aprovar essa IN até o mês de setembro, para que todos 
soubessem as diretrizes dos processos de qualificações e defesas. 10. Formação da comissão para 
atualização do regimento do programa – O Prof. Ronaldo explicou que o atual regimento do 
programa, Resolução Nº 41/2017/CONEPE, está defasado devido à criação do programa pela proposta 
antiga e informou que o documento precisa ser atualizado, uma vez que não contempla itens necessários 
às demandas apresentadas pelas características do programa. Após os esclarecimentos, a comissão 
proposta foi formada pelos professores:  Márcio Andrei, Área de Ensino de Ciências Naturais; 
Eduardo, Área de Biodiversidade e Meio Ambiente; e Ronaldo, Área de Saúde e Meio Ambiente; e 
pela discente Francielly. Colocada em votação, a proposta para a composição da Comissão para 
atualização do regimento interno do programa foi aprovada por unanimidade pelos conselheiros. O Prof. 
Ronaldo informou que a criação da proposta do regimento do programa precisa ser feita o quanto antes. 
Explicou que além de passar pelo Conselho do programa, o documento ainda seguirá todos os trâmites 
de avaliação do CONEPE. 11. Formação das bancas PROASA para acompanhamento dos discentes 
– O Prof. Ronaldo declarou que havia pensado na criação de seis bancas de avaliação PROASA com três 
docentes, um de cada área. Lembrou que a função dessas bancas é acompanhar os alunos no 
desenvolvimento de suas pesquisas e que, havendo necessidade ou conflito de interesses, poderá haver 
alterações dos membros. Nesse sentido, o Prof. Ronaldo propôs a composição das seguintes bancas: 
Banca 01, titulares: Cristiano Aprígio, José Eduardo e Deise; suplentes: Marcelo Mendes e Marcos 
Meiado; Banca 02, titulares: João Paulo, Daniel e Valéria; suplentes: Victor Hugo e Eduardo; Banca 03, 
titulares: Marcelo Leite, Marcos Meiado e Moacir; suplentes: Marcelo Mendes e Daniel; Banca 04, 
titulares: Márcio Andrei, Juliano e Ronaldo; suplentes: Victor Hugo e Renata; Banca 05, titulares: 
Renato, Larissa e Lívia; suplentes: Ronaldo e João Paulo; Banca 06, titulares: Tiago, Marcela e Renata; 
suplentes: Larissa e Deise. O Prof. Ronaldo salientou que os alunos serão divididos de forma aleatória e 
a cada ano novos alunos entrarão nessas bancas. 12. Definição das coorientações dos mestrandos – O 
Prof. Ronaldo explicou que o documento do Comitê da área interdisciplinar aconselha que os 
coorientadores sejam de área distinta daquela do orientador. Ele esclareceu que esse procedimento 
possibilita que um docente de outra área tenha um olhar diferente sobre o trabalho, uma vez que a 
pesquisa deve apresentar carácter interdisciplinar. O Prof. Ronaldo disse que pensou num prazo até 31 
de julho para que orientador e orientando repassassem à coordenação do programa o nome do 
coorientador. O Prof. Marcos Meiado disse que a área do coorientador não garante que ele tenha um 
olhar diferente do orientador, uma vez que eles podem apresentar uma mesma formação. O Prof. 
Ronaldo esclareceu que essa é uma questão que precisa ser amadurecida para que a coorientação 
possibilite um enriquecimento da pesquisa e que a palestra com a Prof.ª Dr.ª Maria José deve contribuir 
nesse sentido também. O Prof. Marcelo Leite propôs a criação de webnários para que houvesse uma 
maior proximidade entre os docentes a fim de possibilitar trocas de ideias. Ele explicou que conhecendo 
melhor os professores do programa pode verificar quais contribuições se encaixariam na pesquisa. O 
Prof. Marcelo Leite declarou que ao definir o coorientador este poderá ajudar na construção e definição 
do trabalho, o que contribuiria para a interdisciplinaridade da pesquisa. A discente Francielly informou 
que os docentes planejam fazer um evento virtual com previsão de início em 08 de julho, Dia da 
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Ciência.  Ela explicou que no evento os docentes iriam apresentar seus trabalhos e que esse momento foi 
pensado com o intuito de divulgar o PPGCN e também de que os discentes obtenham certificados. 
Francielly comunicou que a ideia é de inserir o evento como parte das atividades desenvolvidas na 
disciplina Seminários I. Depois das considerações, o Prof. Victor disse que iria conversar com os alunos 
e inserir a atividade no SIGAA. 13. O que ocorrer – Não houve. Sem outros temas abordados, eu, 
Andréa Reis Barbosa, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada por mim pelos 
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em nove de junho de dois mil de vinte. 
 

Nomes dos Conselheiros Assinatura 

Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael  

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira  

Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias 
 
Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos 

 

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima  

Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes  

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Moacir dos Santos Andrade  

Prof.ª Dr.ª Renata Cristina Kiatkoski Kaminski  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento  

Iasmin Teles Carvalho (Representante Discente Titular)  

Francielly Oliveira da Silva (Representante Discente Titular)  
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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS 

NATURAIS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

 
Referência: 05/2020                                                                               Caráter: Ordinário 
Data: 04/08/2020                                                                                                Local: Videoconferência 
 
Às quatorze horas do dia quatro de agosto de dois mil e vinte, os membros do Conselho do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência sob a 
presidência do coordenador Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, contando com a participação dos 
conselheiros: Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof. Dr. 
Daniel Rodrigues de Lira, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, Prof. Dr. Eduardo José 
dos Reis Dias, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, 
Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia da Silva Cáceres, Prof. Dr. Marcelo 
Alves Mendes, Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. 
Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Moacir dos Santos Andrade, Prof.ª Dr.ª Renata Cristina Kiatkoski 
Kaminski, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Prof. Dr. Tiago, Prof.ª Dr.ª Valéria, Prof. Dr. Victor Hugo 
Vitorino Sarmento e a representante discente Francielly Oliveira da Silva. A reunião teve como pontos 
de pauta: 01. Informes; 02. Aprovação da ata anterior (09/06/2020); 03. Oferta 2020.2; 04. 
Solicitação de estágio pós doutoral de professor da Universidade Estadual do Ceará; 05. Discussão 
sobre edital PELD CNPq; 06. Processo seletivo edital 2020; 07. O que ocorrer. Havendo quórum 
legal, o presidente agradeceu a presença de todos e declarou aberta a reunião. 01. Informes – O Prof. 
Ronaldo informou sobre o Edital do CNPq para bolsas de mestrado e doutorado sem especificações de 
linha de pesquisa. Esse edital previa redistribuir as bolsas de pesquisa que já existiam no Brasil. O Prof. 
Ronaldo esclareceu ainda que com a última retificação do documento o PPGCN não poderá concorrer a 
essas bolsas, porque, segundo as novas especificações, apenas programas que já fora avaliados e 
possuem conceito acima de 4 (quatro) podem concorrer às vagas. Ele informou ainda que existe editais 
para os quais o programa pode concorrer, como o da Fapitec. O Prof. Ronaldo ressaltou que nesse edital 
a Fapitec está em parceria com a SEDUC (Secretaria de Educação) e está disponibilizando bolsas de 
iniciação científica com temas que envolvam políticas educacionais. Ele também comunicou que há o 
Edital de Bolsa Produtividade PQ2, o qual teve o período de inscrição prorrogado até o dia 17 de agosto. 
O Prof. Ronaldo explicou que o docente que possuir o currículo mínimo para concorrer às vagas 
previstas nesse edital deve submeter o projeto, porque o comitê de seleção considera o fato de quantas 
vezes o docente já submeteu a proposta. Ressaltou que dificilmente um projeto é aprovado na primeira 
submissão. O Prof. Ronaldo lembrou que o período letivo da pós-graduação está se encerrando e que 
havendo dificuldades para encerrar as disciplinas no sistema, os docentes devem procurar a coordenação 
ou a secretaria do programa. A Prof.ª Marcela informou sobre o PROTAX, edital referente ao apoio e 
capacitação em taxonomia biológica. Ela explicou que esse edital é originado de um convênio com as 
FAPs (Fundação de Amparo às Pesquisas) e que Sergipe não entrou na lista de fundações contempladas 
para essa seleção de bolsas. O Prof. Ronaldo esclareceu que, ao submeter projetos para esse edital do 
PROTAX, os docentes do PPGCN não podem prever recursos da Fapitec, mas do CNPq. O Prof. 
Ronaldo sugeriu que os docentes que trabalharem com taxonomia se reúnam e submetam uma única 
proposta de projeto. 02. Aprovação da ata anterior (09/06/2020) - O presidente informou que a ata em 
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questão foi enviada por e-mail aos conselheiros e indagou se haveria alguma sugestão. Não tendo 
nenhuma observação, o Prof. Ronaldo colocou em votação a ata da reunião do dia 09/06/2020 e o 
documento foi aprovado por unanimidade. 03. Oferta 2020.2 – O Prof. Ronaldo relatou que entrou em 
contato com os docentes do programa e apresentou a proposta de oferta para o período 2020.2: 
Seminários em Ciências Naturais II, ministrada pelo Prof. Ronaldo; Estatística Aplicada à Ciências 
Naturais, ofertada pelos docentes Marcelo Leite e Marcos Meiado; Tópicos em Neurociências, 
ministrada pelos professores Lívia e Ronaldo; Bioética, ofertada pelo Prof. Márcio Andrei; 
Biodiversidade e Serviços Ambientais, ministrada pelos docentes Juliano, Eduardo e Larissa; e 
Referenciais Teóricos e Metodologia para a pesquisa em ensino de Ciências e Saúde, ofertada pelo Prof. 
Renato. O Prof. Ronaldo esclareceu que aprovada essa oferta, ele irá entrar em contato com os docentes 
para definição de dias e horários em que as disciplinas serão ofertadas. Após os esclarecimentos, o 
presidente colocou em votação a oferta 2020.2, que foi aprovada por unanimidade. 04. Solicitação de 
estágio pós doutoral de professor da Universidade Estadual do Ceará - O Prof. Ronaldo informou 
que o Prof. Dr. João Tavares Calixto Júnior, do Programa de Pós-Graduação em Diversidade Biológicas 
e Recursos Naturais, da Fundação Universidade Regional do Cariri – URCA, entrou em contato com o 
Prof. Juliano com o interesse de ser vinculado ao PPGCN para desenvolver o Estágio Pós Doutoral 
sobre invasão biológica na Chapada do Araripe, Nordeste do Brasil. O Prof. Ronaldo explicou que a 
proposta é de que sob a orientação do Prof. Juliano seja realizada a pesquisa que culminará com 
publicação dos resultados em periódico. O presidente ressaltou que apesar de existir o vínculo de 
pós-doutor na Plataforma Sucupira, o mesmo não acontece no SIGAA da UFS para docentes 
voluntários. Ele esclareceu que, para formalizar o vínculo do Prof. João com a UFS durante o período de 
suas atividades de pesquisa, o programa pode solicitar que o mesmo oferte alguma disciplina optativa. O 
Prof. Ronaldo informou que com esse procedimento o Prof. João será vinculado à UFS como docente 
colaborador e inserido no SIGAA. Destacou que, após a conclusão das atividades pós-doutoral na UFS, 
o Prof. João receberá uma declaração assinada pelo supervisor, coordenador do programa e pró-reitor de 
pós-graduação. O Prof. Ronaldo explicou que cabe ao supervisor do pós-doutorado entrar em acordo 
com as condições de realização das atividades propostas pelo pós-doutorando, uma vez que o 
interessante para o programa e a pró-reitoria é que as ações estejam sendo realizadas. O Prof. Juliano 
disse que tem uma boa relação com o Prof. João e que o cumprimento das atividades não será problema. 
Após os esclarecimentos, o Prof. Ronaldo colocou em votação a proposta de estágio pós doutoral 
apresentada pelo Prof. Dr. João Tavares Calixto Júnior. Os conselheiros aprovaram por unanimidade. 05. 
Discussão sobre edital PELD CNPq – O Prof. Ronaldo explicou que o edital PELD (Pesquisa 
Ecológica de Longa Duração) é um edital grande na perspectiva financeira, podendo chegar a R$ 
100.000,00 para consumo e R$ 400.000,00 para bolsas, recursos oriundos do CNPq. O Prof. Ronaldo 
sugeriu que fosse criada uma comissão entre os docentes interessados em participar desse edital, a fim 
de que o programa submeta uma proposta integrativa entre os professores. Ele destacou que é importante 
que a proposta seja enviada pelo docente que apresente um currículo mais consistente dentro da área, 
com maiores números de propostas aprovadas pelo CNPq e que o mesmo seja bolsista produtividade. O 
Prof. Eduardo destacou que também podem participar desse edital os docentes da área da educação e de 
divulgação científica. O Prof. Ronaldo ressaltou que os trabalhos de ecologia realizados no Parque 
Nacional Serra de Itabaiana podem ser uma boa estratégia para destacar a proposta a ser apresentada 
pelo PPGCN, mas que os docentes da área devem se reunir para a elaboração do melhor documento a 
ser submetido. O Prof. Ronaldo informou que na verdade o programa pode submeter também uma 
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segunda proposta apenas relacionada à divulgação científica e solicitar até R$ 200.000,00 de recursos. 
Após as discussões, os professores Larissa e Eduardo ficaram de conversar com os docentes do 
programa e organizar o grupo para a construção e submissão da proposta do PPGCN para o edital PELD 
CNPq. 06. Processo seletivo edital 2020 – O Prof. Ronaldo informou que a Coordenação de 
Pós-Graduação está elaborando um edital fixo porque a universidade vem sofrendo processos de 
candidatos devido aos textos elaborados pelas comissões de seleção dos programas de pós-graduação. 
Ele salientou que no  edital matriz a ser disponibilizado pela COPGD haverá informações fixas que não 
podem ser alteradas pelos programas. O Prof. Ronaldo explicou que é preciso criar uma comissão para 
discutir a composição do novo edital PPGCN. Destacou que é preciso considerar o número de vagas a 
ser ofertado, além das condições previstas nos documentos oficiais da UFS que orientam as seleções 
durante a pandemia, dentre elas a inexistência de provas presenciais até o mês de dezembro. Terminadas 
as discussões, o Prof. Ronaldo colocou em votação os nomes dos docentes que manifestaram interesse 
em participar da Comissão de Seleção, a saber: Ronaldo, Valéria, Moacir, Eduardo, Renata, Renato e 
Daniel. Os conselheiros presentes aprovaram os nomes para a referida comissão. 07. O que ocorrer – O 
Prof. Ronaldo reforçou que os professores devem verificar os prazos para o encerramento das disciplinas 
do programa. Lembrou que até 04 créditos podem ser cursados pelos alunos do PPGCN em outros 
programas. O Prof. Ronaldo informou que a Prof.ª Dr.ª Alessandra Medeiros, coordenadora do Programa 
Interdisciplinar em Saúde da UNIFESP (Santos/SP), Conceito 6, se disponibilizou a participar de uma 
discussão sobre a avaliação de um programa interdisciplinar. Após manifestações das disponibilidades 
dos conselheiros, o Prof. Ronaldo informou que iria agendar com a docente da UNIFESP um encontro 
para dia 11 de agosto às 14:00. Sem outros temas abordados, eu, Andréa Reis Barbosa, lavrei a 
presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada por mim pelos presentes. Campus Universitário 
Prof. Alberto Carvalho, em quatro de agosto de dois mil de vinte. 
 

Nomes dos Conselheiros Assinatura 

Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael  

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira  

Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias 
 
Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos 

 

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima  

Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante  
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Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia da Silva Cáceres  

Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes  

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Moacir dos Santos Andrade  

Prof.ª Dr.ª Renata Cristina Kiatkoski Kaminski  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Tiago  

Prof.ª Dr.ª Valéria  

Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento  

Francielly Oliveira da Silva (Representante Discente)  
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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 

CIÊNCIAS NATURAIS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

 
Referência: 06/2020                                                                               Caráter: Ordinário 
Data: 17/09/2020                                                                                                Local: Videoconferência 
 
Às quatorze horas do dia dezessete de agosto de dois mil e vinte, os membros do Conselho do Programa 
de Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência sob a 
presidência do coordenador Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, contando com a participação dos 
conselheiros: Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof. Dr. 
Daniel Rodrigues de Lira, Prof.ª Dr.ª Deise Mendonça, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Prof. Dr. 
João Paulo Mendonça Lima, Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues 
Ferreira Lins, Prof.ª Dr.ª Marcela Cáceres, Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes, Prof. Dr. Marcelo Leite dos 
Santos, Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Moacir dos 
Santos Andrade, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof.ª Dr.ª Valéria 
Barros, Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento e as representantes discentes Francielly Oliveira da 
Silva e Iasmin Teles Carvalho. Como convidados, os representantes suplentes dos discentes se fizeram 
presentes: Jorge Luiz da Silva Filho e Mércia Passos da Cruz Tavares. O Prof. Ronaldo agradeceu a 
presença de todos e antes de começar a reunião, passou a palavra ao Prof. Victor, que solicitou a 
inclusão de mais um ponto de pauta: “Realização do I Simpósio de Pós-graduação de Ciências 
Naturais”. Todos os conselheiros presentes aprovaram o acréscimo à pauta. Dessa forma, a reunião teve 
como pontos de pauta: 01. Informes; 02. Aprovação da ata anterior (04/08/2020); 03. Apreciação do 
projeto de extensão proposto para o PPGCN, apresentado pelo professor Marcos Meiado; 04. 
Edital de seleção PPGCN 2020; 05. Instrução normativa do Programa de Acompanhamento 
Sistemático do Aluno (PROASA); 06. Instrução normativa para qualificação e defesa; 07. 
Realização do I Simpósio de Pós-graduação de Ciências Naturais; 08. O que ocorrer. Havendo 
quórum legal, o presidente declarou aberta a reunião. 01. Informes – O Prof. Ronaldo informou que as 
atividades de pesquisa já podem ser retomadas. Contudo, destacou que é necessária a autorização da 
direção do Campus ou Centro, a fim de que os procedimentos necessários ao combate à COVID-19 
sejam tomados. O presidente também explicou que a Pró-Reitoria de Pós-graduação já está discutindo a 
nova resolução da pós-graduação na UFS. O Prof. Ronaldo lembrou que, segundo a atual resolução da 
UFS e do PPGCN, as coorientações não são obrigatórias e devem ser solicitadas ao Colegiado e 
apreciadas na reunião do Conselho para que a Secretaria do programa possa inserir a informação no 
Sigaa. O Prof. Marcelo Mendes ratificou a  necessidade de informar a direção do Campus acerca da 
utilização dos espaços a serem utilizados pelas atividades de pós-graduação nesse momento de 
pandemia. 02. Aprovação da ata anterior (04/08/2020) – O Prof. Ronaldo colocou em votação a ata 
enviada aos conselheiros e os presentes aprovaram por unanimidade a ata da reunião do dia 04/08/2020. 
03. Apreciação do projeto de extensão proposto para o PPGCN, apresentado pelo professor 
Marcos Meiado – O Prof. Marcos Meiado explicou que o projeto consiste em semanalmente elaborar 
com os alunos podcasts, para divulgar as ações e pesquisas desenvolvidas pelo programa. Ele ressaltou 
que a ideia é realizar entrevistas com a participação de docentes e discentes do PPGCN, que irão expor à 
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comunidade em geral as pesquisas desenvolvidas. O Prof. Tiago questionou se os alunos poderiam em 
algum momento ficar responsáveis pelos podcasts, mas o Prof. Marcos Meiado explicou que o projeto 
fica mais conciso com poucas pessoas administrando as entrevistas e que os alunos já têm a pesquisa e 
as disciplinas do programa. A prof.ª Valéria ressaltou a importância dos podcasts para a divulgação do 
programa e lembrou que o instagram do PPGCN está parado, mas pode também auxiliar na exposição 
das atividades desenvolvidas. O Prof. Ronaldo colocou em votação a criação do projeto de extensão para 
o PPGCN e todos os conselheiros aprovaram por unanimidade. O Prof. Marcos Meiado solicitou que os 
docentes do programa separassem um artigo e enviassem para ele, a fim de que dispusesse de 
informações para iniciar a elaboração do projeto. 04. Edital de seleção PPGCN 2020 – O Prof. Ronaldo 
explicou que o programa deverá publicar dois editais de seleção, um documento destinado a vagas para 
a Comunidade e outro com vagas Institucionais. O Prof. Ronaldo apresentou a todos as minutas dos 
documentos que a Comissão de seleção havia feito e que já tinha sido enviado por e-mail. O Prof. 
Ronaldo destacou as etapas de seleção: a primeira seria a avaliação de um projeto de pesquisa, a segunda 
etapa seria a apresentação e defesa de projeto via plataforma on-line e a terceira seria a avaliação do 
Currículo. Ele comunicou que não haverá a prova de Inglês e que a orientação da Pró-Reitoria de 
Pós-Graduação é que o aluno comprove a proficiência em até um ano após o ingresso no programa. 
Salientou que os editais foram criados de acordo com as orientações da POSGRAP para as seleções 
durante a pandemia. Após os esclarecimentos, o Prof. Ronaldo colocou em votação os Editais de seleção 
PPGCN 2020 para Comunidade e vaga Institucional. Os conselheiros presentes aprovaram por 
unanimidade os documentos propostos. 05. Instrução normativa do Programa de Acompanhamento 
Sistemático do Aluno (PROASA) – O Prof. Ronaldo lembrou que as bancas PROASA já foram criadas 
na reunião do dia nove de junho do corrente ano. Esclareceu que o documento foi enviado a todos por 
e-mail e que a instrução normativa a ser aprovada orientará as ações das bancas, que têm a função de 
orientar o andamento dos trabalhos de pesquisa e pode oferecer sugestões, a fim de aprimorar o projeto e 
o processo de formação do aluno. O Prof. Ronaldo destacou que um dos objetivos importantes das 
bancas PROASA é garantir o cumprimento dos prazos de desenvolvimento do mestrado: delineamento 
da ideia, apresentação do projeto, qualificação e defesa. O Prof. João Paulo questionou se seriam 
realmente necessárias essas quatro reuniões da banca com o aluno e o que seria avaliado nesses quatro 
momentos. O Prof. Ronaldo explicou que os dois primeiros encontros são facultativos e só acontecerão 
se a banca optar por realizá-los. Disse que a terceira e quarta reuniões acontecerão no caso de a banca 
perceber um atraso no desenvolvimento do projeto. O Prof. Renato sugeriu pequenas alterações 
terminológicas no texto da Instrução Normativa. Após as discussões e sugestões de alteração, o Prof. 
Ronaldo colocou em votação a Instrução normativa do Programa de Acompanhamento Sistemático do 
Aluno. Os conselheiros presentes aprovaram o documento. 06. Instrução normativa para qualificação 
e defesa – O Prof. Ronaldo explicou que a proposta contém uma qualificação de caráter público e 
contempla a não  participação do orientador nas atividades dessa etapa, para que o mestrando se sinta 
mais a vontade nos trabalhos com a banca examinadora. Ele destacou também que o orientador e o 
mestrando indicarão cinco nomes para compor as bancas, mas uma comissão irá analisar os nomes e 
verificar a compatibilidade das indicações. A Prof.ª Larissa solicitou alteração no Art. 3º, § 5, ficando o 
texto da seguinte forma: “Os três membros da banca não poderão ser pesquisadores de mesma formação 
acadêmica”. O Prof. Ronado colocou em votação a proposta e os presentes aprovaram por unanimidde. 
Em seguida, o Prof. Ronaldo colocou em votação a proposta de texto do Art. 3º, § 1:  “O orientador do 
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aluno não participará da comissão examinadora do Exame de Qualificação”. Os conselheiros presentes 
aprovaram por unanimidade. O Prof. Ronaldo destacou o inciso IX, Parágrafo único do Art. 5º, que 
versa sobre a entrega do texto da pesquisa de acordo com os padrões estabelecidos pelo programa e pela 
ABNT. Ele explicou que o Prof. Marcos Meiado está pesquisando e elaborando um documento de 
padronização da dissertação. O Prof. Marcos Meiado explicou que a UFS estabelece alguns padrões para 
o texto da pesquisa. Ele informou que tanto para o projeto de qualificação quanto para o da dissertação 
existem elementos pré-textuais, textuais e pós-textuais. Destacou que o programa pode sugerir alterações 
apenas nos elementos textuais e pós-textuais, uma vez que os pré-textuais são padronizados pela 
universidade. O Prof. Marcos Meiado acrescentou que o programa pode escolher entre a dissertação ser 
apresentada em capítulos que representem artigos já prontos ou a opção de que cada capítulo seja um 
item do elemento textual, seguindo inteiramente a ABNT. O docente também informou que há 
programas em que o mestrando pode escolher entre as duas opções, a depender das características da 
pesquisa realizadas. Todos os presentes concordaram com essa última possibilidade e manter as duas 
opções de modelo de dissertação para o PPGCN. Prosseguindo as observações no texto da Instrução 
Normativa, o Prof. Ronaldo destacou o Art. 7º e a Prof.ª Lívia solicitou alteração no tempo de 
apresentação no § 2, ficando o texto: “O aluno terá entre 15 (quinze) a 30 (trinta) minutos...”. Os 
presentes aprovaram a alteração. Em seguida o Prof. Ronaldo destacou o inciso X do Parágrafo único, 
Art. 11°, que trata sobre a entrega do trabalho impresso para os membros da banca examinadora. O Prof. 
Daniel sugeriu que a entrega do trabalho impresso seja realizada a critério da banca. Todos os presentes 
aprovaram a proposta. O Prof. João Paulo destacou a questão do tempo de apresentação da dissertação 
na defesa, presente no Art. 13º, Parágrafo único. Após várias sugestões dos conselheiros, o texto 
aprovado por todos foi o seguinte: “O autor da dissertação terá entre 25 (vinte e cinco) e (quarenta) 
minutos para a apresentação do trabalho”. Ato contínuo, o Prof. Ronaldo ressaltou o § 3º do Art. 14°, 
que traz a nomenclatura do grau conferido ao aluno do programa ao final do curso. O Prof. Ronaldo 
esclareceu que haveria a opção de inserir a área da pesquisa no diploma de mestrado do discente. Após 
discussões, os conselheiros presentes decidiram por unanimidade que seria melhor deixar sem 
especificações para abranger as possibilidades de atuação dos mestres em Ciências Naturais. O Prof. 
Ronaldo destacou, então, o Art. 17º, que versa sobre a entrega de uma versão impressa da dissertação ao 
final do curso. O Prof. Ronaldo esclareceu que as cópias impressas não são muito consultadas e que a 
maior procura nas pesquisas são pelos arquivos digitais. Depois de esclarecimento, os conselheiros 
optaram pelo seguinte texto: “Após a defesa, o aluno deverá, em caso de aprovação, encaminhar ao 
PPGCN uma cópia eletrônica da dissertação revisada com anuência do orientador, no prazo máximo de 
30 (trinta) dias”. Em seguida, o Prof. Ronaldo colocou em votação o texto completo da Instrução 
Normativa da Qualificação e Defesa apresentado nesta reunião. Os conselheiros presentes aprovaram 
por unanimidade o texto com as alterações discutidas. 07. Realização do I Simpósio de Pós-graduação 
de Ciências Naturais – O Prof. Victor explicou que o simpósio é um evento organizado por ele e pelos 
alunos do programa e surgiu da necessidade interna de todos conhecerem um pouco sobre as pesquisas 
desenvolvidas pelos docentes do programa. Ele salientou que no evento os próprios docentes do 
programa irão apresentar suas pesquisas. Destacou que a previsão para a realização do evento é o 
intervalo entre 13 e 16 de outubro, porque nesse período é comemorada a Semana de Ciências e 
Tecnologia. O Prof. Victor lembrou que, por ser um evento do programa, é necessária a aprovação das 
datas, já que as aulas terão que ser suspensas no período de realização das atividades. O Prof. Ronaldo 
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colocou em votação a proposta e os conselheiros aprovaram por unanimidade. 08. O que ocorrer – O 
Prof. Marcelo Mendes ratificou a importância da divulgação das ações do PPGCN. Sem outros temas 
abordados, eu, Andréa Reis Barbosa, lavrei a presente ata que, depoparágris de lida e aprovada, foi 
assinada por mim pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em dezessete de 
setembro de dois mil de vinte. 
 

Nomes dos Conselheiros Assinatura 

Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael  

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira  

Prof.ª Dr.ª Deise Mendonça  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias 
 
Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos 

 

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima  

Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante  

Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof.ª Dr.ª Marcela Cáceres  

Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes  

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Moacir dos Santos Andrade  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro  

Prof.ª Dr.ª Valéria Barros  

Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento  
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Francielly Oliveira da Silva (Representante Discente)  

Iasmin Teles Carvalho (Representante Discente)  
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Referência: 07/2020                                                                             Caráter: Ordinário 
Data: 16/12/2020                                                                                                Local: Videoconferência 
 
Às nove horas e trinta minutos do dia dezesseis de dezembro de dois mil e vinte, os membros do 
Conselho do Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de 
videoconferência sob a presidência do coordenador Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, contando com a 
participação dos conselheiros: Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos 
Santos, Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira, Prof.ª Dr.ª Deise Mendonça, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis 
Dias, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof.ª Dr.ª Lívia 
Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof.ª Dr.ª Marcela Cáceres, Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes, Prof. Dr. 
Marcelo Leite dos Santos, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Moacir dos Santos Andrade, 
Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Prof.ª Dr.ª Valéria Barros, Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento e as 
representantes discentes Francielly Oliveira da Silva e Iasmin Teles Carvalho. Como convidados, os 
discentes Jorge Luiz da Silva Filho e Leonardo de Almeida Santos. A reunião apresentou a seguinte 
pauta: 01. Informes; 02. Aprovação da ata anterior (17/09/2020); 03. Solicitação de aproveitamento 
de disciplina de Jorge Luiz da Silva Filho (processo nº 23113.027628/2020-34); 04. Solicitação de 
atividades complementares; 05. Apreciação do cronograma do evento do PPGCN; 06. 
Cronograma de atividades PPGCN 2021; 07. Retorno das atividades presenciais de pesquisa; 08. 
Modelos de documentos para qualificação e dissertação; 09. Aprovação da logomarca do PPGCN; 
10. O que ocorrer. O Prof. Ronaldo agradeceu a presença de todos e havendo quórum legal, declarou 
aberta a reunião. 01. Informes – O Prof. Ronaldo informou que foi orientado pela Coordenação da 
Pós-Graduação a criar um documento solicitando à CAPES as bolsas do enxoval do programa que 
estavam prometidas para o início de 2021. Contudo, ressaltou que foi informado que há pouca 
possibilidade de o PPGCN receber bolsas da CAPES nesse momento, já que a tendência é de haver mais 
cortes. O presidente também destacou que a agência já declarou em documento oficial que programas 
com Conceito 3 não receberão mais bolsas e o PPGCN não apresenta conceito uma vez que ainda não 
foi avaliado. O Prof. Ronaldo disse que a FAPITEC havia acenado o lançamento de um edital de bolsas 
de mestrado para os programas com Conceito 3, mas até o momento o documento não foi publicado. Ele 
informou ainda sobre o primeiro ano de preenchimento do relatório da Plataforma Sucupira. Explicou 
que o sistema irá abrir ainda em dezembro e fechará no mês de março de 2021.O Prof. Ronaldo destacou 
que todo ano o programa deverá preencher a plataforma com os dados das produções científicas de 
alunos e docentes do PPGCN entre outras informações e, após 4 anos, haverá a avaliação do quadriênio. 
Prosseguindo com os informes, o Prof. Ronaldo declarou que a CAPES criou a Plataforma Stela Experta 
com a promessa de unificar as informações das demais plataformas já existentes, mas que o PPGCN 
ainda não tem acesso liberado porque ainda não possui relatório na Plataforma Sucupira. 02. Aprovação 
da ata anterior (17/09/2020) – Colocado em votação, o texto da ata da reunião de 17/09/2020 foi 
aprovado por unanimidade. 03. Solicitação de aproveitamento de disciplina de Jorge Luiz da Silva 
Filho (processo nº 23113.027628/2020-34) – O Prof. Ronaldo explicou que a solicitação de Jorge foi 
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aprovada pela orientadora e pelo Comitê CAED e ressaltou que por causa do prazo foi feito um Ad 
Referendum que defere o aproveitamento de 06 créditos para o mestrando de acordo com as resoluções 
da Pós-Graduação. Após a explicação, o Prof. Ronaldo colocou em votação o Ad Referendum, que foi 
aprovado por unanimidade. 04. Solicitação de atividades complementares – O Prof. Ronaldo informou 
que 09 alunos solicitaram Atividades Complementares, que no programa são classificadas como I e II e 
equivalem a 01 crédito cada uma. Ele esclareceu que para a solicitação das atividades complementares 
os mestrandos precisam ter a aprovação dos orientadores e a avaliação do Comitê CAED. Os alunos que 
solicitaram as atividades foram: Eric Martins Santos Santana, Luis Carlos Soares da Silva, Iasmin Teles 
Carvalho, Mateus Matos Ferreira, Paula de Oliveira Passos, Tainara Lima da Silva, Thamires Almeida 
Pereira, Leonardo de Almeida Santos e Suely Moraes Alves. Colocada em votação, a concessão dos 
créditos das atividades complementares aos solicitantes foi aprovada por unanimidade. 05. Apreciação 
do cronograma do evento do PPGCN – O Prof. Ronaldo lembrou que o Prof. Victor e os alunos estão 
organizando um evento para o programa e passou a palavra ao docente. O Prof. Victor esclareceu que 
por causa dos curtos prazos para a programação anterior, os alunos e ele reformularam o 1° Simpósio 
Interdisciplinar em Ciências Naturais para acontecer no período de 01 a 05 de fevereiro de 2020. Ele 
salientou que foi enviada uma sugestão de programação aos conselheiros para que todos possam ter 
ciência e sugerir as alterações que forem necessárias. O Prof. Ronaldo destacou que a programação 
apresentada foi montada tendo por base o questionário de disponibilidade de horário respondido no mês 
de setembro por todos os docentes do programa. O Prof. Victor disse que pode haver alterações de 
rotinas devido à mudança de datas e solicitou aos docentes que necessitam de alguma alteração no 
cronograma, ou mesmo que não tenham mais interesse em participar do evento, que entrem em contato 
com ele ou com os discentes para os ajustes na programação. O Prof. Victor informou que o evento será 
on-line e o Prof. Marcos Meiado disse que coordenou recentemente um evento on-line e sugeriu que 
sejam usadas outras plataformas e ferramentas além do Google Metting. O Prof. Marcos Meiado se 
dispôs a posteriormente repassar mais detalhes sobre essas informações ao docente e os alunos 
envolvidos na organização do evento. O Prof. Ronaldo sugeriu que o último turno de atividades do 
evento fosse reservado aos alunos e docentes do PPGCN para que fosse realizada uma dinâmica de 
autoavaliação do programa. O Prof. Victor gostou da ideia e solicitou que todas as sugestões de alteração 
sejam enviadas por e-mail a ele ou à Secretaria do Programa. O Prof. Ronaldo colocou em votação a 
realização do I Simpósio Interdisciplinar em Ciências Naturais no período de 01 a 04 de fevereiro de 
2021. Todos os conselheiros aprovaram a proposta. 06. Cronograma de atividades PPGCN 2021 – O 
Prof. Ronaldo explicou que será preciso enviar à Pró-Reitoria de Pós-Graduação o Cronograma de 
atividades do PPGCN, que deve englobar as atividades previstas no Calendário Acadêmico da 
Pós-Graduação e as datas das reuniões ordinárias do Conselho do programa. O Prof. João Paulo sugeriu 
que fosse feito um formulário no Google forms para que todos os conselheiros pudessem preencher com 
as disponibilidades. O Prof. Ronaldo acatou a ideia e disse que, após todos preencherem com as 
informações, o Calendário de Reuniões do PPGCN para 2021 seria votado na próxima reunião do 
Conselho do programa. 07. Retorno das atividades presenciais de pesquisa – O Prof. Ronaldo 
explicou que já existe um documento a UFS que regulamenta os procedimentos para a realização das 
atividades presenciais de pesquisa. Ele sugeriu que o PPGCN elaborasse um outro documento 
regulamentando os procedimentos de utilização dos laboratórios de pesquisa de todos os docentes do 
programa. O Prof. Ronaldo destacou que esse documento conteria a descriminação dos espaços a serem 
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utilizados e de todas as pessoas (docentes e alunos) que precisariam ter acesso aos ambientes 
especificados. O Prof. Ronaldo sugeriu que as estruturas do NIPPEC também fossem disponibilizadas 
para o uso dos alunos de pós-graduação. O Prof. Victor, coordenador do Núcleo, concordou com a 
sugestão. Após os esclarecimentos, o Prof. Ronaldo solicitou que os docentes enviassem à coordenação 
as informações para a composição desse documento único. 08. Modelos de documentos para 
qualificação e dissertação – O Prof. Ronaldo lembrou que a qualificação da primeira turma ocorrerá 
em agosto e a defesa em fevereiro de 2022. O Prof. Marcos Meiado declarou que na próxima reunião do 
programa, em janeiro, apresentará o modelo de documentos para a qualificação e defesa. 09. Aprovação 
da logomarca do PPGCN – A Prof.ª Larissa explicou que foram feitas 10 alternativas de logotipos para 
a representação do Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais. Ela disse que após consulta entre 
docentes, técnicos e alunos ligados diretamente ao programa, a logomarca 10 foi a escolhida pela 
maioria. Colocado em votação, os conselheiros presentes aprovaram o uso da logomarca 10 para a 
representação do PPGCN em documentos oficiais e em outros meios que se fizerem necessários. 10. O 
que ocorrer – O Prof. Victor perguntou sobre os procedimentos para a definição da coorientação. O 
Prof. Ronaldo explicou que deve ser feita uma carta para a Coordenação do programa justificando a 
coorientação. Esse documento será aprovado pelo Conselho do PPGCN e a coorientação inserida nos 
sistemas. Sem outros temas abordados, eu, José Ronaldo dos Santos, lavrei a presente ata que, depois 
de lida e aprovada, será assinada por mim pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 
Carvalho, em dezesseis de dezembro de dois mil de vinte. 
 

Nomes dos Conselheiros Assinatura 

Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael  

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira  

Prof.ª Dr.ª Deise Mendonça  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias 
 
Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos 

 

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima  

Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante  

Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof.ª Dr.ª Marcela Cáceres  

Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes  
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Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Moacir dos Santos Andrade  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof.ª Dr.ª Valéria Barros  

Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento  

Francielly Oliveira da Silva (Representante Discente)  

Iasmin Teles Carvalho (Representante Discente)  
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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS 

NATURAIS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

 
Referência: 01/2021                                                                    Caráter: Ordinário 
Data: 10/02/2021                                                                                                Local: Videoconferência 
 
Às nove horas e trinta minutos do dia dez de fevereiro de dois mil e vinte um, os membros do Conselho 
do Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de 
videoconferência sob a presidência do coordenador Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, contando com a 
participação dos conselheiros: Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos 
Santos, Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira, Prof.ª Dr.ª Deise Mendonça, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis 
Dias, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof.ª Dr.ª Lívia 
Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof.ª Dr.ª Marcela Cáceres, Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes, Prof. Dr. 
Marcelo Leite dos Santos, Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. 
Dr. Renato Santos Araújo, Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof.ª Dr.ª Valéria Barros, Prof. Dr. Victor 
Hugo Vitorino Sarmento e as representantes discentes Jorge Luiz da Silva Filho e Angélica Oliveira de 
Almeida. O prof. Moacir Andrade faltou. O Prof. Ronaldo agradeceu a presença de todos e antes de 
começar a reunião, solicitou a inclusão de mais um ponto de pauta: “Regras de escrita da ABNT”. Todos 
os conselheiros presentes aprovaram o acréscimo à pauta. Dessa forma, a reunião teve como pontos de 
pauta: 01. Informes; 02. Aprovação da ata anterior (16/12/2020); 03. Pedidos de coorientações; 04. 
Oferta de disciplinas 2021/1; 05. Proposta de aula magna para início do período 2021/1; 06. 
Distribuição dos discentes nas bancas PROASA e calendários de bancas; 07. Calendário de 
Reuniões do PPGCN para 2021; 08. Criação da comissão de credenciamento, recredenciamento e 
descredenciamento do PPGCN; 09. Apreciação do pedido do Prof. Dr. Daniel Lira, de 
permanência como docente permanente do PPGCN, após mudança para a UFPE; 10. Coleta 
sucupira – ano base 2020; 11. Criação da comissão de autoavaliação do PPGCN, 12 Homologação 
do resultado da seleção de mestrado do edital 01/2020 – PPGCN/POSGRAP/UFS; 13. Regras de 
escrita da ABNT; 14. O que ocorrer. Havendo quórum legal, o presidente declarou aberta a reunião. 
01. Informes – O Prof. Ronaldo informou sobre as mudanças nas instruções normativas e resolução 
interna (seguindo recomendação da CAPES), entretanto a alteração só seria possível quando a UFS 
concretizasse as mudanças tangentes a pós-graduação. O presidente também explanou sobre a mudança 
na Pró-Reitoria de Pós-graduação na qual era dirigida pelo Prof. Lucindo, comunicando também o nome 
do novo Pró-Reitor O Prof. Michael dos Santos Soares, o Prof. Ronaldo também informou sobre a 
mudança na COPGD estando a frente agora o Prof. Felipe Aidá. Prof. Ronaldo ainda falou sobre sua 
conversa com o Prof. Felipe sobre as bolsas da CAPES, o mesmo falou que iria observar a distribuição 
de bolsas e ver se o programa estaria incluso. Outro informe foi o final do período letivo onde o docente 
terá até o final de fevereiro para encerramento de disciplina. O Prof. Marcos Vinicius Meiado pediu a 
palavra para informar sobre o convite do Prof Victor Hugo para que o mesmo assumisse a coordenação 
do NIPPEC, além disso falou sobre possíveis atividades de divulgação cientifica com os alunos do 
PPGCN. O Prof. Informou também a alteração do secretariado do programa passando da Andréa Reis 
Barbosa para o Jeferson Silva de Jesus. Em seguida o Prof. Ronaldo passa a palavra para o prof. Victor 

Campus Professor Alberto Carvalho – Av. Vereador Olímpio Grande, S/N – Bairro Porto 
Telefone (79) 3432-8237 – CEP: 49.510-200 – Itabaiana/SE 

 Home Page : http://www.posgraduacao.ufs.br/ppgcn 

https://www.sigaa.ufs.br/sigaa/public/programa/portal.jsf?lc=pt_BR&id=1144


SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE                                              
CAMPUS PROF. ALBERTO CARVALHO 

Núcleo Integrado de Pós-Graduação e Pesquisa em Educação e Ciência (Nippec) 
Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) 

 
Hugo que faz agradecimento a todos os professores pela participação do primeiro simpósio. 02. 
Aprovação da ata anterior (16/12/2020) – O Prof. Ronaldo colocou em votação a ata enviada aos 
conselheiros e os presentes aprovaram por unanimidade a ata da reunião do dia 16/12/2020. 03. Pedidos 
de coorientações – O Prof. Ronaldo colocou em votação os pedidos de coorientação seguindo os 
mesmos por ordem de envio resultando na seguinte forma: Mestrando Luis Carlos Soares da Silva sob a 
orientação do Prof. Marcelo Leite com a coorientação do Prof. Cristiano Aprígio, Mestranda Francielly 
Oliveira da Silva sob a orientação do Prof. Juliano Ricardo com a coorientação do Prof. João Tavares, 
Angélica Oliveira de Almeida sob a orientação do Prof. Cristiano Aprígio com a coorientação do Prof. 
Daniel Rodrigues, Mislene de Jesus Mendonça sob a orientação do Prof. Cristiano Aprígio com a 
coorientação da Prof.ª Larissa Rafael, Eric Martins Santana Santos sob a orientação do Prof. Tiago Nery 
com a coorientação do Prof. Marcelo Mendes, Maria Carolina Carvalho Santos sob orientação do Prof. 
Moacir Andrade com a coorientação do Prof. Marcos Meiado, Renata Rodrigues da Costa sob a 
orientação do Prof.ª Valéria Barros com a coorientação da Prof.ª Keyla Manuela, Leonardo Almeida 
Santos sob orientação da Prof.ª Lívia Cristina com a coorientação do Prof. Marcos Meiado, Eduardo 
Alves Pereira Filho sob a orientação do Prof. José Ronaldo com a coorientação do Prof. Márcio Andrei, 
Mayara de Santana Silva dos Santos sob a orientação da Prof.ª Larissa Rafael com a coorientação da 
Prof.ª Keyla Manuela, Tatiane Ferreira dos Santos sob a orientação da Prof.ª Lívia Cristina com a 
coorientação da Prof.ª Larissa Rafael, Thamires de Almeida Pereira sob a orientação da Prof.ª Marcela 
Eugenia com a coorientação do Prof.ª Larissa Rafael, Rudvan Cicotti Alves de Jesus sob a orientação da 
Prof. Deise Maria com a coorientação do Prof. Marcos Meiado, Tainara Lima da Silva sob a orientação 
do Prof. Eduardo José com a coorientação do Prof. Márcio Andrei, Suely Moraes Alves sob a orientação 
do Prof. Victor Hugo com a coorientação da Prof.ª Ana Amélia e Mateus Matos Ferreira sob a 
orientação do Prof. Marcos Meiado com a coorientação da Prof.ª Deise Maria, os presentes conselheiros 
aprovaram por unanimidade os pedidos de coorientação. 04. Oferta de disciplinas 2021/1 – O Prof. 
Ronaldo compartilhou sua tela mostrando uma planilha com as seguintes disciplinas e os docentes 
responsáveis: TÓPICOS EM CIÊNCIAS NATURAIS com os professores José Ronaldo, Larissa Rafael 
e Márcio Andrei, METODOLOGIA DE PESQUISA CIENTÍFICA com Marcos Meiado e Deise Maria, 
BIOFÍSICA, BIOQUÍMICA E FISIOLOGIA DOS SISTEMAS DE CONTROLE ORGÂNICO com os 
professores Lívia Cristina e Murilo Marchioro, CARTOGRAFIA E MODELAGEM DE SISTEMAS 
AMBIENTAIS com Larissa Rafael e Daniel Lira, CONCEITOS FUNDAMENTAIS DE ENSINO DE 
CIÊNCIAS NATURAIS com Renato Santos Araújo, PALEOECOLOGIA E PALEOAMBIENTES com 
Cristiano Aprígio, Daniel Lira e Larissa Rafael, QUÍMICA VERDE E SUSTENTABILIDADE com 
Moacir Andrade, SEMINÁRIOS EM CIÊNCIAS NATURAIS I com Valéria Barros, SEMINÁRIOS EM 
CIÊNCIAS NATURAIS III com Marcelo Leite, a oferta de disciplinas foi aprovada unanimemente. 05. 
Proposta de aula magna para início do período 2021/1 – O prof. Ronaldo fez um convite a 
coordenadora geral da área interdisciplinar, como não obteve resposta foi convidada a Prof.ª Keyla M. 
A. S Alves da Universidade de Tecnológica Metropolitana, Departamento de Industria, Santiago, Chile. 
06. Distribuição dos discentes nas bancas PROASA e calendários de bancas – O Prof. Ronaldo 
propôs a realização das bancas no mês de abril com as seguintes distribuições de membros e alunos: 
BANCA 1: Cristiano Aprígio, Eduardo Dias e Deise Mendonça, na suplência: Marcelo Mendes e 
Marcos Meiado, para os alunos: Leonardo de Almeida Santos, Mércia Passos da Curz Tavares, Paula de 
Oliveira Passos e Thamires Almeida Pereira. BANCA 2: João Paulo, Daniel Lira, Valéria Barros com a 
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suplência de Victor Hugo e Eduardo Dias para os alunos: Angêlica Oliveira de Almeida, José Cicero 
Ferreira dos Santos, Mayara de Santana Silva Santos e Mislene de Jesus Mendonça. BANCA 3: Marcelo 
Leite, Marcos Meiado, Moacir Andrade com a suplência de Marcelo Mendes e Daniel Lira para os 
discentes: Jorge Luiz da Silva Filho, Marília Alana Costa de Jesus, Rudvan Cicotti Alves de Jesus e 
Suely Moraes Alves. BANCA 4: Márcio Andrei, Juliano Fabricante, José Ronaldo com a suplência de 
Victor Hugo e Renata Cristina para os discentes: Erick Martins Santana Santos, Marcelo dos Santos 
Bezerra, Matheus Matos Ferreira e Tatiane Ferreira dos Santos. BANCA 5: Renato Araújo, Larissa 
Rafael e Lívia Cristina com a suplência de José Ronaldo e João Paulo para os discentes: Francielly 
Oliveira da Silva, Iasmin Teles Carvalho e Tainara Lima da Silva. BANCA 6: Tiago Nery, Marcela 
Caceres e Renata Cristina com a suplência de Larissa Rafael e Deise Maria para os discentes: Eduardo 
Alves Pereira Filho, Luís Carlos Soares da Silva, Maria Carolina Carvalho Santos e Renata Rodrigues 
da Costa. Em seguida o Prof. Ronaldo pós em regime de votação e aprovada por unanimidade. 07. 
Calendário de Reuniões do PPGCN para 2021 – O Prof. Ronaldo apresentou o calendário de reuniões 
para o ano de 2021 nos seguintes meses e datas: fevereiro no dia dez, março no dia dez, abril no dia 
quatorze, maio no dia doze, junho dia nove, julho no dia 14, agosto no dia onze, setembro no dia oito, 
outubro no dia treze, novembro no dia dez e dezembro no dia oito, logo em seguida foi posto em regime 
de votação no qual foi aprovado unanimemente. 08. Criação da comissão de credenciamento, 
recredenciamento e descredenciamento do PPGCN – O Prof. Ronaldo informa da necessidade da 
criação da comissão e explica sua função dentro do programa, após a explicação foi perguntado aos 
membros do conselho quem gostaria de fazer parte, a Prof.ª Valéria Barros declarou que gostaria de 
participar junto com os Professores Tiago Nery e Marcela Cáceres, ficando por tanto da seguinte forma: 
O coordenador ou vice-coordenador e mais três membros que se manifestaram para participar. 09. 
Apreciação do pedido do Prof. Dr. Daniel Lira, de permanência como docente permanente do 
PPGCN, após mudança para a UFPE – O prof. Ronaldo cede a palavra para o Prof. Daniel Lira que 
explica sua mudança e faz pedido para continuar no programa, em seguida foi posto em regime de 
votação que foi aprovado unanimemente. 10. Coleta sucupira – ano base 2020 – O Prof. Ronaldo 
explica como vai se dar a coleta de dados para que se possa inserir o mesmo na plataforma Sucupira, 
onde será enviado um formulário com base na plataforma para preenchimento de todos os docentes e 
pede para que os docentes atualizem sempre que possível os seus currículos Lattes até o dia dezenove de 
março, em seguida foi a regime de votação com aprovação de forma unanime. 11. Criação da comissão 
de autoavaliação do PPGCN – O Prof. Ronaldo fala sobre a necessidade da criação de uma comissão 
de autoavaliação prevista na resolução da UFS de dezembro de dois mil e vinte no qual é um dos pilares 
da CAPES, foi enviado aos membros da comissão um resolução da  UFS de como deve ser composta a 
comissão, será enviado um questionário do google onde discentes atuais, egressos, docentes do 
programa, docentes externos do programa da mesma instituição e de outra instituição além de um 
membro da sociedade, o Prof. Ronaldo fala do seu convite ao Prof. Lucindo como avaliador externo ao 
programa e interno a UFS o qual aceitou e sugeriu convidar um outro membro externo ao programa e de 
outra instituição que trabalhasse também na área interdisciplinar, em seguida o Prof. Ronaldo fala da 
necessidade de um discente do programa fazer parte além de outros docentes que também queiram fazer 
parte, os professores: Marcio Andrei, Marcelo Leite e Marcelo mendes se prontificaram a fazer parte da 
comissão, o Prof. Marcos Meiado informa que um técnico deve constituir a comissão de autoavaliação 
segundo as novas resoluções da UFS e a Prof.ª Larissa Rafael confirma e reforça incluindo o 
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pensamento de convite para a técnica Andréa Barbosa que participou das atividades do PPGCN durante 
todo ano de dois mil e vinte e completando a comissão com a discente Iasmin Teles, em seguida foi 
posto em regime de votação e aprovado unanimemente. 12 Homologação do resultado da seleção de 
mestrado do edital 01/2020 – PPGCN/POSGRAP/UFS – O Prof. Ronaldo informa como decorreram 
os editais um e dois onde no edital dois os dois únicos concorrentes não efetuaram pagamento 
cancelando assim automaticamente o edital número dois, em seguida falou da quantidade de pessoas que 
se cadastraram para o edital um, onde cinquenta e seis pessoas se inscreveram, somente trinta e seis 
pessoas entregaram a documentação necessária preenchendo assim todos os requisitos avaliados por 
uma comissão formada pelos professores: Eduardo, Daniel, Renata, Valéria, Ronaldo e Larissa, o Prof. 
Ronaldo falou como foram os procedimentos e os ocorridos nas etapas seguintes, foram aprovados na 
área de Biodiversidade e Meio Ambiente: Kelianne Carolina Targino de Araujo, Rclécia Fraga Santos, 
Gabriel Deyvison Dos Santos Carvalho, José Lucas Santos, Mirella Ítala de Almeida Gabriel Santos, 
Daianne Santos dos Anjos, Alberto Santana da Cruz, Gabrielle Neris Lima. Na área de Saúde e Meio 
Ambiente foram aprovados: José Bomfim Santiago Júnior, Diego Alexandre Alves de Melo Lima, 
Gessica Ribeiro Nascimento, Mônica Santos Oliveira, Éverton Prado Lima, Priscilla de Melo Ramos, 
Tiago dos Santos Castro, Eliziane Vitória Santos. Na área de Ensino de Ciências Naturais: Andrea Maria 
dos Santos, Fernanda Jacomo Viana, Tatiana Maria dos Santos Dias, Antonio Ricardo Araújo 
Gonçalves, sendo esses aprovados no edital número um, sobrando um total de três vagas. O Prof. 
Ronaldo pôs em regime de votação onde foi aprovado unanimemente. 13. Regras de escrita da ABNT 
– O Prof. Ronaldo Passou a palavra para o Prof. Marcos Meiado, onde o mesmo fez um levantamento 
sobre sobre as instruções normativas que organizam as regras de dissertação junto com normas ABNT, 
apresentando também um modelo que em seguida foi posto em regime de votação e foi aprovado 
unanimemente. 14. O que ocorrer – O Prof. Ronaldo fala do novo e-mail institucional. Sem outros 
temas abordados, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, depoparágris de lida e 
aprovada, foi assinada por mim pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em dez 
de fevereiro de dois mil de vinte e um. 
 

Nomes dos Conselheiros Assinatura 

Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael  

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira  

Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias  

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima  

Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante  
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Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia da Silva Cáceres  

Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes  

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro  

Prof.ª Dr.ª Valéria Barros  

Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento  

Jorge Luiz da Silva Filho (Representante Discente)  

Angélica Oliveira de Almeida (Representante Discente)  
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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 

CIÊNCIAS NATURAIS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

 
Referência: 02/2021                                                                    Caráter: Extraordinário 
Data: 03/03/2021                                                                                                Local: Videoconferência 
 
Às quatorze horas do dia três de março de dois mil e vinte um, os membros do Conselho do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência sob a 
presidência da coordenadora adjunta Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael, contando com a participação 
dos conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira, Prof.ª Dr.ª 
Deise Mendonça, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof. Dr. 
Juliano Ricardo Fabricante, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof.ª Dr.ª Marcela 
Cáceres, Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes, Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, Prof. Dr. Márcio Andrei 
Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Moacir Andrade, Prof. Dr. Renato Santos 
Araújo, Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof.ª Dr.ª Valéria Barros, Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino 
Sarmento e a representante discentes Iasmin Teles.: 01. Deliberação sobre distribuição de bolsas de 
mestrado capes DS – A Prof.ª Larissa leu o documento redigido pela comissão de bolsas sobre a 
distribuição das bolsas recém adquiridas para o curso. A comissão chegou à conclusão de que três das 
quatro bolsas adquiridas serão divididas em cada linha de pesquisa com concessão para os primeiros 
colocados de cada linha, mesmo que o mesmo mude de linha de pesquisa a bolsa continuará com o 
aluno dentro do período estabelecido, a quarta bolsa será destinada ao primeiro colocado da ampla 
concorrência do processo seletivo após o estabelecimento das três primeiras bolsas, a bolsa tem duração 
de doze meses sem prorrogação, os critérios para concessão das próximas bolsas serão encaminhadas 
para o conselho para um melhor amadurecimento dos critérios, em seguida a proposta foi posta em 
regime de votação, sendo aprovada por maioria. Sem outros temas abordados, eu, Jeferson Silva de 
Jesus, lavrei a presente ata que, após de lida e aprovada, foi assinada por mim pelos presentes. Campus 
Universitário Prof. Alberto Carvalho, em três de março de dois mil de vinte e um. 
 

Nomes dos Conselheiros Assinatura 

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira  

Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias  

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima  

Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante  
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Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia da Silva Cáceres  

Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes  

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinicius Meiado  

Prof. Dr. Moacir Andrade  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro  

Prof.ª Dr.ª Valéria Priscila de Barros  

Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento  

Iasmin Teles (Representante Discente)  
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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS 

NATURAIS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

 
Referência: 03/2021                                                                    Caráter: Ordinária 
Data: 12/05/2021                                                                                                Local: Videoconferência 
 
Às nove horas e trinta minutos do dia doze de maio de dois mil e vinte um, os membros do Conselho do 
Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência 
sob a presidência do coordenador Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, contando com a participação dos 
conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira, Prof. Dr. 
Eduardo José dos Reis Dias, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. Dr. Marcelo Alves 
Mendes, Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Renato Santos 
Araújo, Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento, Prof.ª Dr.ª Larissa 
Rafael e os representantes discentes: Iasmin Teles, Francielly Oliveira, Mércia Passos. Dessa forma, a 
reunião teve como pontos de pauta: 01. Informes; 02. Aprovação da Ata da reunião 10/02; 3. Pedido 
de cancelamento de vinculo - Géssica Ribeiro Nascimento; 04. Pedido de cancelamento de vinculo 
– Everton Prado Lima; 05. Pedido de cancelamento de vinculo – Gabriel Deyvison dos Santos 
Carvalho; 06. Trancamento de Tópicos em Ciências Naturais pela discente Fernanda Jacomo 
Viana; 07. Apreciação das atividades e pareceres CAED referentes a solicitação de atividades 
complementares I e II dos alunos Rudvan Cicotti Alves de Jesus e Marília Alana Costa de Jesus; 
08. Estágio docência CAED do discente Eric Martins Santana Santos; 09. Apreciação do pedido de 
aproveitamento de estudos e parecer da discente Iasmin Teles Carvalho, processo: 
23113.015542/2021-45; 10. Apreciação das solicitações da proficiência em língua estrangeira; 11. O 
que ocorrer. Havendo quórum legal, o presidente declarou aberta a reunião. 01. Informes – O Prof. 
José Ronaldo Informou sobre o edital lançado pela CAPES com o CNPq, edital semiárido, porém o 
programa não poderia concorrer devido ser um programa recém-aberto de nível três e sem doutorado. O 
presidente também explanou sobre quatro projetos aprovados pela FAPITEC, onde serão divididos da 
seguinte forma: um projeto para a UFS, um para a Unit e dois em colaboração entre as instituições de 
pesquisa de Sergipe, o prof. José Ronaldo explicou por que não participou mais a fundo e falou também 
dos departamentos que ganharam que foram a Química do campus de São Cristóvão e a Biotecnologia 
do mesmo campus. O prof. José Ronaldo fala brevemente sobre a necessidade de subir o programa para 
nível quatro e em seguida convida a prof.ª Larissa que fala mais sobre como a UFS está priorizando os 
programas com doutorado, falou também da área focada para os projetos onde não poderia misturar 
outras pós-graduações. O prof. José Ronaldo parabenizou os professores das disciplinas de seminários I 
e III, Marcelo Leite e Valéria Barros. O prof. José Ronaldo informa sobre a alteração de data de envio da 
Sucupira. O prof. José Ronaldo parabenizou a todos os professores pelo o desempenho dos mesmos nas 
bancas PROASA, ressaltando um resultado positivo embora existissem algumas divergências sobre 
pontos de vista em alguns projetos e falou sobre uma mudança onde o orientador pudesse assinar o 
anexo A comprovando ciência do material enviado pelos seus orientandos. O prof. José Ronaldo 
explanou sobre a qualificação dos alunos que deve ocorrer até o décimo oitavo mês, onde haverá um 
formulário a ser preenchido pelo aluno e será disponibilizado nos próximos dias. O prof. José Ronaldo 
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fala sobre a nova resolução da pós-graduação da UFS e irá reativar as comissões para mudanças e 
ajustes na resolução do programa de modo que fique alinhada com a resolução da instituição. O prof. 
José Ronaldo pergunta se mais algum membro do colegiado gostaria de dar algum informe e o prof. 
Victor pede a palavra parabenizando a prof. ª Marcela Cárceres indicada para participar da comissão 
COMPQ. 02. Aprovação da Ata da reunião – O prof. Ronaldo pediu desculpas pelo erro ocorrido ao 
enviar a convocação para reunião onde a Ata da última reunião não foi inserida, mas ao perceber isso no 
dia seguinte a mesma foi enviada imediatamente, em seguida perguntou se alguém gostaria de se 
pronuncia sobre a Ata, não havendo ninguém para falar algo o prof. José Ronaldo pós em regime de 
votação onde a mesma teve aprovação unanime.  03. Pedido de cancelamento de vinculo – Géssica 
Ribeiro Nascimento – O prof. José Ronaldo dá uma breve explicação do ocorrido, menciona que a 
discente solicitou desligamento, alegando questões pessoais que a impossibilitam, nesse momento, de 
conciliar o mestrado a outras atividades pessoais. Em seguida foi colocado em regime de votação e foi a 
provado de forma unanime. 04. Pedido de cancelamento de vinculo – Everton Prado Lima - O prof. 
José Ronaldo dá uma breve explicação do ocorrido, menciona que o discente solicitou desligamento, 
alegando questões pessoais que o impossibilitam, nesse momento, de conciliar o mestrado a outras 
atividades pessoais. Em seguida foi colocado em regime de votação e foi a provado de forma unanime.. 
05. Pedido de cancelamento de vinculo – Gabriel Deyvison dos Santos Carvalho - O prof. José 
Ronaldo dá uma breve explicação do ocorrido, menciona que o discente solicitou desligamento, 
alegando questões pessoais que o impossibilitam, nesse momento, de conciliar o mestrado a outras 
atividades pessoais. Em seguida foi colocado em regime de votação e foi a provado de forma unanime. 
06. Trancamento de Tópicos em Ciências Naturais pela discente Fernanda Jacomo Viana – O prof. 
Ronaldo compartilhou com os colegas um problema que começou a aparecer no programa devido aos 
pedidos de cancelamento de vinculo, trancamento de período e trancamento de disciplina. Logo em 
seguida o prof. Tiago pede a fala e compartilha sobre o mesmo problema que está acontecendo no 
mestrado profissional de física, o prof. Eduardo pede a fala e compartilha sobre a situação também 
ocorrida no departamento de Biociências e comenta sobre a falta de estimulo aos estudos trazida pelo 
ensino remoto em decorrência da pandemia, em seguida o prof. Marcos pede a fala e comenta sobre a 
participação dos alunos disciplina de Metodologia de pesquisa e compara com a primeira turma, em 
seguida foi colocado em regime de votação o tópico em questão onde foi aprovado de forma unanime. 
07. Apreciação das atividades e pareceres CAED referentes a solicitação de atividades 
complementares I e II dos alunos Rudvan Cicotti Alves de Jesus e Marília Alana Costa de Jesus – 
O prof. José Ronaldo explica como funciona as atividades complementares e em seguida bota em regime 
de votação que são aprovadas de forma unanime. 08. Estágio docência CAED do discente Eric 
Martins Santana Santos - O prof. José Ronaldo explica como funciona o estágio docência e os tramites 
de análise da comissão e em seguida colocou em regime de votação, onde foi aprovado de forma 
unanime. 09. Apreciação do pedido de aproveitamento de estudos e parecer da discente Iasmin 
Teles Carvalho, processo: 23113.015542/2021-45 - O prof. José Ronaldo explica como funciona o 
pedido de aproveitamento de estudos, o prof. José Ronaldo pede um condicionamento para os pedidos 
dos alunos Marcelo Bezerra e Luís Carlos que foram enviados pouco tempo antes da reunião com a 
seguinte condição: Que fossem aprovados de forma automática logo após o parecer favorável da 
comissão CAED;  em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime as três 
solicitações supracitadas. 10. Apreciação das solicitações da proficiência em língua estrangeira – O 
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prof. José Ronaldo explica as situações dos alunos que ingressaram no processo seletivo de dois mil e 
vinte e um. Os alunos solicitam que aproveitamento da prova realizada junto ao PPGCN em 2020 e 
também de provas realizadas em outras Universidades Federais. Em seguida foi posto em regime de 
votação onde foi aprovado de forma unanime, inclusive, com a prerrogativa de estender o entendimento 
aos discentes que se encontram em mesma situação. 11. O que ocorrer – O prof. José Ronaldo 
perguntou aos demais se eles teriam mais alguma coisa a acrescentar a reunião, como nenhum membro 
se habilitou. Sem outros temas abordados, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, após de 
lida e aprovada, foi assinada por mim pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em 
doze de maio de dois mil de vinte e um. 
 

Nomes dos Conselheiros Assinatura 

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias  

Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro  

Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento  

Prof.ª Dr.ª Larissa Rafael  
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Iasmin Teles (Representante Discente)  

Francielly Oliveira (Representante Discente)  

 

Campus Professor Alberto Carvalho – Av. Vereador Olímpio Grande, S/N – Bairro Porto 
Telefone (79) 3432-8237 – CEP: 49.510-200 – Itabaiana/SE 

 Home Page : http://www.posgraduacao.ufs.br/ppgcn 

https://www.sigaa.ufs.br/sigaa/public/programa/portal.jsf?lc=pt_BR&id=1144


SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE                                              
CAMPUS PROF. ALBERTO CARVALHO 

Núcleo Integrado de Pós-Graduação e Pesquisa em Educação e Ciência (Nippec) 
Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) 

 
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS 

NATURAIS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

 
Referência: 04/2021                                                                    Caráter: Ordinária 
Data: 14/07/2021                                                                                                Local: Videoconferência 
 
Às quatorze horas e trinta minutos do dia quatorze de julho de dois mil e vinte um, os membros do 
Conselho do Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de 
videoconferência sob a presidência do coordenador Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, contando com a 
participação dos conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis 
Dias, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. 
Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof. Dr. 
Moacir Dos Santos Andrade, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da 
Silva Caceres, Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, Prof.ª Dr.ª Larissa Rafael e os representantes 
discentes: Iasmin Teles, Francielly Oliveira. Dessa forma, a reunião teve como pontos de pauta: 01. 
Informes; 02. Aprovação da Ata da reunião 12/05; 3. Apreciação do pedido de aproveitamento de 
estudos e parecer da discente Mayara de Santana Silva Santos, processo: 23113.022923/2021-93; 
04. Criação da comissão de avaliação das proposições de bancas de qualificações e defesas; 05. 
Proposta de adiamento coletivo da data limite de qualificação; 06. Ofertas de disciplinas para 
2021/2; 07. Distribuição dos alunos ingressantes em 2021 nas bancas PROASA; 08. Transferência 
da orientação do aluno Antonio Ricardo Araujo Goncalves do Prof. Dr. João Paulo Mendonça 
Lima para o Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos; 09. O que Ocorrer. Havendo quórum legal, o 
presidente declarou aberta a reunião. O Prof. José Ronaldo pede a inclusão de mais um ponto de pauta 
que é a transferência da orientação do aluno Antonio Ricardo Araujo Goncalves do Prof. Dr. João Paulo 
Mendonça Lima para o Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, todos os presentes concordam com a 
inclusão do ponto. 01. Informes – O Prof. Ronaldo inicia os informes, no primeiro informe ele fala da 
questão em qual alguns discentes do programa que conseguiram a quantidades de créditos mínimos 
obrigatórios e não querem mais cursar outras disciplinas e atenta para a necessidade de matricula desses 
discentes na atividade de qualificação para que os mesmos não percam vínculo com a instituição, o 
segundo informe foi o encerramento das disciplinas até o dia vinte de julho, terceiro informe foi a 
abertura de edital para bolsa de produtividade, quarto informe foi a atualização da resolução da 
pós-graduação da UFS, quinto informe foi a possibilidade de retorno as aulas presenciais no período 
seguinte, sexto informe coleta de número de vagas para o novo edital de credenciamento de novos 
professores, em seguida o prof. Eduardo pede a fala e divulga um memorando enviado pela COPGD 
sobre o cadastramento de professores voluntários. 02. Aprovação da Ata da reunião 12/05 – O prof. 
Ronaldo pergunta aos conselheiros se alguém teria alguma ressalva sobre a ata como nenhum deles se 
manifestou a mesma foi posta em regime de votação sendo aprovada de forma unanime. 3. Apreciação 
do pedido de aproveitamento de estudos e parecer da discente Mayara de Santana Silva Santos – 
O prof. Ronaldo explica o pedido da discente e em seguida colocou em regime de votação sendo 
aprovado de forma unanime. 04. Criação da comissão de avaliação das proposições de bancas de 
qualificações e defesas – O prof. Ronaldo explica como irá funcionar a comissão e pede indicação de 
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um membro de cada banca PROASA, sendo sugeridos os seguintes nomes para a comissão: Prof. Dr. 
Cristiano Aprígio dos Santos, Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da Silva 
Caceres, Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira, Prof.ª Dr.ª Larissa Rafael e Prof. Dr. José Ronaldo dos 
Santos. 05. Proposta de adiamento coletivo da data limite de qualificação – O Prof. Ronaldo explica 
a situação onde a CAPES prorrogou o prazo de defesa em mais seis meses, em seguida o Prof. Ronaldo 
sugeriu uma prorrogação de três meses, em seguida é posto em regime de votação sendo aprovado com 
quatorze votos a dois. 06. Ofertas de disciplinas para 2021/2 – O Prof. Ronaldo pergunta aos docentes 
quem gostaria de ofertar alguma disciplina os mesmos responderam ficando a oferta da seguinte forma: 
BIODIVERSIDADE E SERVIÇOS AMBIENTAIS  com o Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, 
BIOÉTICA com os professores Jose Ronaldo dos Santos e Marcio Andrei Guimaraes, ESTATÍSTICA 
APLICADA ÀS CIÊNCIAS NATURAIS com os professores Marcos Vinicius Meiado e Marcelo Leite 
dos Santos, LIQUENS com a professora Marcela Eugenia da Silva Caceres, PESQUISA EM ENSINO 
DE CIÊNCIAS NATURAIS com os professores Tiago Nery Ribeiro e João Paulo Mendonça Lima, 
QUÍMICA VERDE E SUSTENTABILIDADE com o professor Moacir Dos Santos Andrade, 
REFERENCIAIS TEÓRICOS E METODOLOGIA PARA A PESQUISA EM ENSINO DE CIÊNCIAS 
E SAÚDE com o professor Marcio Andrei Guimaraes, SEMINÁRIOS EM CIÊNCIAS NATURAIS II 
com os professores Larissa Monteiro Rafael, Marcos Vinicius Meiado e Jose Ronaldo dos Santos, 
SEMINÁRIOS EM CIÊNCIAS NATURAIS IV com os professores Jose Ronaldo dos Santos e Marcelo 
Alves Mendes, em seguida foi posta a proposta em regime de votação sendo a mesma aprovada de 
forma unanime. 07. Distribuição dos alunos ingressantes em 2021 nas bancas PROASA – O Prof. 
Ronaldo passa a fala para a Prof.ª Larissa que faz um espelhamento de tela e mostra uma tabela com a 
composição de cada banca para os alunos que ingressaram em dois mil e vinte um: Banca Um composta 
pelos professores Aprígio, Eduardo e Deise avaliando os discentes Diego e Gabrielle, Banca Dois 
composta pelos professores João Paulo, Daniel e Valéria avaliando os discentes Alberto e Andrea Maria, 
Banca Três com posta pelos professores Marcelo Leite, Marcos e Moacir avaliando os discentes 
Kelianne e José Bomfim, Banca Quatro composta pelos professores Márcio, Juliano e Ronaldo 
avaliando os discentes Tatiana, Fernanda e Riclécia, Banca Cinco composta pelos docentes Renato, 
Larissa e Lívia avaliando os discentes Daianne, José Lucas e Mirella, Banca Seis composta pelos 
professores Tiago, Marcela e Renata avaliando os discentes Mônica e Eliziane, em seguida foi posto em 
regime de votação sendo aprovada de forma unanime. 08. Transferência da orientação do aluno 
Antonio Ricardo Araujo Goncalves do Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima para o Prof. Dr. 
Marcelo Leite dos Santos – O Prof. Ronaldo explica a situação em seguida cede a pala para o Prof. 
João Paulo que fala da sua sobrecarga que o impossibilitava de poder orientar o discente, em seguida foi 
passada a fala para o Prof. Marcelo Leite que agradece a coordenação por ter formado uma ponte entre 
os interessados e mediado a conversar, em seguida é posto em regime de votação sendo aprovado de 
forma unanime. 09. O que ocorrer – O prof. José Ronaldo perguntou aos demais se eles teriam mais 
alguma coisa a acrescentar a reunião, como nenhum membro se habilitou. Sem outros temas abordados, 
eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, após de lida e aprovada, foi assinada por mim pelos 
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em quatorze de julho de dois mil de vinte e um. 
 

Nomes dos Conselheiros Assinatura 
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Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias  

Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro  

Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade  

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima  

Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da Silva Cáceres  

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael  

Iasmin Teles (Representante Discente)  

Francielly Oliveira (Representante Discente)  
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Referência: 05/2021                                                                    Caráter: Ordinária 
Data: 23/08/2021                                                                                             Local: Videoconferência 
 
 
Aos vinte-cinco dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, reuniram-se, às dez horas por meio 
de videoconferência, os membros que integram o Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais 
(PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência sob a presidência do coordenador Prof. Dr. José 
Ronaldo dos Santos, contando com a participação dos conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos 
Santos, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. 
Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, 
Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade, Prof. Dr. João Paulo Mendonça 
Lima, Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da Silva Caceres, Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, Prof.ª Dr.ª 
Larissa Rafael e os representantes discentes: Iasmin Teles, Francielly Oliveira. A reunião teve como 
pontos de pauta: 01. Informes;02. Aprovação da ata da reunião anterior (14/07/2021) ; 03. 
Distribuição dos recursos PROAP; 04. Seleção de mestrado 2021, para ingresso em 2022; 05. 
Aproveitamento de estudos da discente Tatiana Maria dos Santos Dias, processo de nº: 
23113.030062/2021-79; 06. Atividades complementares de mestrado I da discente Tatiana 
Maria dos Santos Dias; 07. Atividades complementares de mestrado I e II da discente Mislene 
de Jesus Mendonça; 08. O que ocorrer. O presidente agradeceu a presença de todos e declarou 
aberta a reunião. 01. Informes - O Professor José Ronaldo dos Santos informou sobre a reunião com 
a comissão da área multidisciplinar da UFS e que o regimento e a IN de curricularização deveriam 
ser confeccionados até o fim de outubro, quando passaria pela análise da área e posteriormente 
enviado para a COPGD. Em seguida, o Prof. Ronaldo também informou que a POSGRAP havia 
liberado 3000,00 reais para uma possível visita de um professor convidado envolvido no processo de 
avaliação da SUCUPIRA. Foi informado que caso algum professor tivesse sugestão, que enviasse 
para a coordenação do PPGCN. 02. Aprovação da ata da reunião anterior (14/07/2021) – O Prof. 
Ronaldo questiona os membros do colegiado se concordam como está escrita e com todos os pontos 
listados na ata da última reunião, não tendo manifestações, foi posto em regime de votação onde foi 
aprovada unanimemente. 03. Distribuição dos recursos PROAP – O Prof. Ronaldo informa que o 
PPGCN possui R$ 7.716,00 de recurso PROAP 2021. Explica como funciona o uso dos recursos 
PROAP e como fazer para adquirir o mesmo, em seguida o mesmo sugeriu que devido a pandemia, 
100% do recurso fosse utilizado em atividades de campo de docentes e discentes do PPGCN e 
auxílio ao pesquisador para os docentes do PPGCN. O Prof. José Ronaldo sugeriu também que o 
recurso fosse solicitado através de formulários específicos até a segunda semana de outubro, 
seguindo a orientação da POSGRAP. O Prof. Ronaldo questiona se algum membro tem alguma 
objeção sobre a proposta e nenhum membro se manifestou. Em votação, foi aprovado, por 
unanimidade, que 100% do recurso PROAP 2021 do PPGCN será utilizado como Auxílio ao 
Pesquisador e ou Ajuda de Custo para alunos e docentes do PPGCN, seguindo a ordem de 
solicitação. Ficou ainda decidido, que os recursos não solicitados até o último dia de setembro, 
poderão ser solicitados por pesquisadores já atendidos anteriormente.  04. Seleção de mestrado 
2021, para ingresso em 2022 – O Prof. Ronaldo fala do período de envio do pedido de abertura de 
edital para novas vagas, além disso a formação de uma comissão de seleção, os professores José 
Eduardo, Deise e Daniel lira se prontificaram a fazer parte da comissão de seleção junto com a 
coordenação, em seguida foi colocado em regime de votação sendo aprovada unanimemente toda a 
comissão e o uso do modelo praticado na seleção do ano 2020. 05. Aproveitamento de estudos da 
discente Tatiana Maria dos Santos Dias, processo de nº: 23113.030062/2021-79 – O Prof. 
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Ronaldo faz um breve resumo sobre o pedido de aproveitamento da aluna Tatiane, em seguita cola 
em regime de votação onde foi aprovado de forma unanime. 06. Atividades complementares de 
mestrado I da discente Tatiana Maria dos Santos Dias - O Prof. Ronaldo faz um breve resumo 
sobre o pedido de atividades complementares da aluna Tatiane, em seguita cola em regime de 
votação onde foi aprovado de forma unanime. 07. Atividades complementares de mestrado I e II 
da discente Mislene de Jesus Mendonça - O Prof. Ronaldo faz um breve resumo sobre o pedido de 
atividades complementares da aluna Mislene, em seguita cola em regime de votação onde foi 
aprovado de forma unanime. 08. O que ocorrer – O Prof. Ronaldo agradeceu a presença de todos, 
não havendo mafiestações. Sem outros temas a serem abordados, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a 
presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. Campus 
Universitário Prof. Alberto Carvalho, em vinte e cinco de agosto de dois mil e vinte. 
 

Nomes dos Conselheiros Assinatura 

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias  

Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro  

Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade  

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima  

Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da Silva Cáceres  

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael  

Iasmin Teles (Representante Discente)  

Francielly Oliveira (Representante Discente)  
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Ata de Reunião Ordinária do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais, PPGCN, 
dia 27 de outubro de 2021. 

 
 
Aos vinte-sete dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, reuniram-se, às nove horas e trinta 
minutos por meio de videoconferência, os membros que integram o Programa de Pós-Graduação em 
Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência sob a presidência do 
coordenador Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, contando com a participação dos conselheiros: Prof. 
Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina 
Rodrigues Ferreira Lins, Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, 
Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade, 
Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da Silva Caceres, Prof. Dr. 
Marcelo Leite dos Santos, Prof.ª Dr.ª Larissa Rafael, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonca 
Martins, Prof.ª Dr.ª Valéria Priscila de Barros, Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira e os representantes 
discentes: Iasmin Teles, Francielly Oliveira. A reunião teve como pontos de pauta: 01. Informes; 02. 
Aprovação da ata da reunião anterior (25/08/2021); 3. Apreciação do pedido de colaboração do 
PROCFIS, no edital para pesquisador visitante da POSGRAP/UFS; 4. Proposta de unificação das 
comissões para criação do novo regimento do PPGCN e da IN de curricularização; 5. Apreciação do 
pedido de Coorientação para a discente Mirella Ítala de Almeida Gabriel Santos (Coorientador: Prof. 
Dr. Natan Messias de Almeida - UEA); 6. Apreciação da solicitação da atividade de Estágio 
Docência da discente Tainara Lima da Silva; 7. Solicitação de agendamento de qualificação de 
MARÍLIA ALANA COSTA DE JESUS, banca – Renato Santana Araujo (presidente), Marcos 
Vinícius Meiado (UFS), Eduardo Oliveira Ribeiro de Souza (Fiocruz – RJ) (24/08/2021); 8. 
Solicitação de agendamento de qualificação de ANGÉLICA OLIVEIRA DE ALMEIDA, banca – 
Cristiano Aprígio dos Santos (presidente), Valéria Priscila de Barros (UFS), Manuella Vieira Barbosa 
Neto (IFPE), (25/08/2021); 9. Solicitação de agendamento de qualificação de IASMIN TELES 
CARVALHO, banca – Daniel Rodrigues de Lira (Presidente), Valéria Priscila de Barros (UFS), 
Antônio Carlos de Barros Correa (UFPE), (03/09/2021); 10. Solicitação de agendamento de 
qualificação de LUIS CARLOS SOARES DA SILVA, banca- Marcelo Leite dos Santos (Presidente), 
Márcio Andrei Guimarães (UFS), Luciano Fraga Evangelista (UFS), (08/10/2021); 11. Solicitação de 
agendamento de qualificação de MARCELO DOS SANTOS BEZERRA, banca – João Paulo 
Mendonça Lima (presidente), Márcio Andrei Guimarães (UFS), Bruno Silva Leite (UFRPE), 
(22/10/2021); 12. Solicitação de agendamento de qualificação de MÉRCIA PASSOS DA CRUZ 
TAVARES – Márcio Andrei Guimarães (Presidente), Marcelo Alves Mendes (UFS), Lia Midori 
Meyer Nascimento (UFS), (26/11/2021); 13. Solicitação de agendamento de qualificação de 
FRANCIELLY OLIVEIRA DA SILVA, banca – Juliano Ricardo Fabricante (presidente), Gilcean 
Silva Alves (UFPB), Larissa Monteiro Rafael (UFS), 24/11/2021); 14. Homologação da banca de 
qualificação de MARÍLIA ALANA COSTA DE JESUS, banca – Renato Santana Araujo 
(presidente), Marcos Vinícius Meiado (UFS), Eduardo Oliveira Ribeiro de Souza (Fiocruz – RJ), 
(24/08/2021); 15. Homologação da banca de qualificação de ANGÉLICA OLIVEIRA DE 
ALMEIDA, banca – Cristiano Aprígio dos Santos (presidente), Valéria Priscila de Barros (UFS), 
Manuella Vieira Barbosa Neto (IFPE), (25/08/2021); 16. Homologação da banca de qualificação de 
IASMIN TELES CARVALHO, banca – Daniel Rodrigues de Lira (Presidente), Valéria Priscila de 
Barros (UFS), Antônio Carlos de Barros Correa (UFPE), (03/09/2021); 17. Homologação da banca 
de qualificação de LUIS CARLOS SOARES DA SILVA, banca- Marcelo Leite dos Santos 
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(Presidente), Márcio Andrei Guimarães (UFS), Luciano Fraga Evangelista (UFS), (08/10/2021); 18. 
Homologação da banca de qualificação de MARCELO DOS SANTOS BEZERRA, banca – João 
Paulo Mendonça Lima (presidente), Márcio Andrei Guimarães (UFS), Bruno Silva Leite (UFRPE), 
(22/10/2021); 19. O que ocorrer. O presidente agradeceu a presença de todos e declarou aberta a 
reunião. 01. Informes – O Prof. Ronaldo começa os informes falando das bancas PROASA e da 
necessidade da realização das mesmas até o final de novembro, o prof. Ronaldo falou também sobre 
as inscrições do programa que eram poucas na data da reunião, um outro informe foi o edital da 
POSGRAP para tradução, revisão idiomática e publicação de trabalhos cientifico, encerramento de 
pedido do recurso PROAP, outro informe foi o interrompimento da avaliação quadrienal pelas 
CAPES através da força de justiça, o prof. Aprígio está afastado das suas atividades por questões de 
saúde, outro informe foi o encerramento da gestão coordenadora e eleição para uma nova 
coordenação, outro informe foi o seminário interdisciplinar com agradecimentos do Prof. Ronaldo 
aos que participaram dando suporte, o secretário Jeferson informa sobre o exame do EPLE ofertado 
pela UFS e a mudança de coordenação do NIPPEC passada do Prof. Marcos (DBCI) ao Prof. 
Gerivaldo (DFCI). 02. Aprovação da ata da reunião anterior (14/07/2021) – O Prof. Ronaldo 
pergunta aos conselheiros se eles estão a favor da Ata da reunião anterior de data 14-07-2021, não 
havendo questionamentos foi encaminhada para votação sendo aprovada. 03. Apreciação do pedido 
de colaboração do PROCFIS, no edital para pesquisador visitante da POSGRAP/UFS – O Prof. 
Ronaldo explica o funcionamento do edital conjunto POSGRAP/PROGEP/UFS Nº 01/2021 e a 
proposta do PROCFIS, intitulada por Fortalecimento dos estudos envolvendo biologia molecular nas 
áreas de Ciências Fisiológicas e da Saúde. Em seguida o Prof. Ronaldo questiona se algum membro 
tem alguma objeção sobre a proposta, como nenhum membro se manifestou a proposta foi posta em 
regime de votação onde foi aprovada de forma unanime. 04. Proposta de unificação das comissões 
para criação do novo regimento do PPGCN e da IN de curricularização – O Prof. Ronaldo fala da 
necessidade de unificação para que os novos documentos abranjam as necessidades apontadas pelo 
novo regimento de POSGRAP ao qual se baseará o novo regimento do programa junto com a 
instrução normativa, após a explicação o Prof. Ronaldo perguntou se alguém gostaria de falar algo, 
não houve questionamentos e seguiu para votação sendo aprovado de forma unanime; 05. 
Apreciação do pedido de Coorientação para a discente Mirella Ítala de Almeida Gabriel Santos 
(Coorientador: Prof. Dr. Natan Messias de Almeida - UEA) – O Prof. Ronaldo leu o pedido de 
coorientação e perguntou aos conselheiros se alguém teria um questionamento, não havendo foi 
posto em regime de votação, sendo aprovado de forma unanime; 06. Apreciação da solicitação da 
atividade de Estágio Docência da discente Tainara Lima da Silva – O Prof. Ronaldo pergunta ao 
parecerista CAED (Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante) qual o resultado do parecer, sendo 
favorável foi posto em votação, sendo aprovado unanimemente; 07. Solicitação de agendamento de 
qualificação de MARÍLIA ALANA COSTA DE JESUS, banca – Renato Santana Araujo 
(presidente), Marcos Vinícius Meiado (UFS), Eduardo Oliveira Ribeiro de Souza (Fiocruz – RJ) 
(24/08/2021) – O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a 
composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma 
unanime; 08. Solicitação de agendamento de qualificação de ANGÉLICA OLIVEIRA DE 
ALMEIDA, banca – Cristiano Aprígio dos Santos (presidente), Valéria Priscila de Barros (UFS), 
Manuella Vieira Barbosa Neto (IFPE), (25/08/2021) – O prof. Ronaldo pergunta aos membros do 
conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e 
sendo aprovado de forma unanime; 09. Solicitação de agendamento de qualificação de IASMIN 
TELES CARVALHO, banca – Daniel Rodrigues de Lira (Presidente), Valéria Priscila de Barros 
(UFS), Antônio Carlos de Barros Correa (UFPE), (03/09/2021) – O prof. Ronaldo pergunta aos 
membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para 
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a votação e sendo aprovado de forma unanime; 10. Solicitação de agendamento de qualificação de 
LUIS CARLOS SOARES DA SILVA, banca- Marcelo Leite dos Santos (Presidente), Márcio Andrei 
Guimarães (UFS), Luciano Fraga Evangelista (UFS), (08/10/2021) – O prof. Ronaldo pergunta aos 
membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para 
a votação e sendo aprovado de forma unanime; 11. Solicitação de agendamento de qualificação de 
MARCELO DOS SANTOS BEZERRA, banca – João Paulo Mendonça Lima (presidente), Márcio 
Andrei Guimarães (UFS), Bruno Silva Leite (UFRPE), (22/10/2021) – O prof. Ronaldo pergunta aos 
membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para 
a votação e sendo aprovado de forma unanime; 12. Solicitação de agendamento de qualificação de 
MÉRCIA PASSOS DA CRUZ TAVARES – Márcio Andrei Guimarães (Presidente), Marcelo Alves 
Mendes (UFS), Lia Midori Meyer Nascimento (UFS), (26/11/2021) – O prof. Ronaldo pergunta aos 
membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para 
a votação e sendo aprovado de forma unanime; 13. Solicitação de agendamento de qualificação de 
FRANCIELLY OLIVEIRA DA SILVA, banca – Juliano Ricardo Fabricante (presidente), Gilcean 
Silva Alves (UFPB), Larissa Monteiro Rafael (UFS), 24/11/2021) – O prof. Ronaldo pergunta aos 
membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para 
a votação e sendo aprovado de forma unanime; 14. Homologação da banca de qualificação de 
MARÍLIA ALANA COSTA DE JESUS, banca – Renato Santana Araujo (presidente), Marcos 
Vinícius Meiado (UFS), Eduardo Oliveira Ribeiro de Souza (Fiocruz – RJ), (24/08/2021) – O prof. 
Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve 
objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 15. Homologação da banca de 
qualificação de ANGÉLICA OLIVEIRA DE ALMEIDA, banca – Cristiano Aprígio dos Santos 
(presidente), Valéria Priscila de Barros (UFS), Manuella Vieira Barbosa Neto (IFPE), (25/08/2021) – 
O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, 
não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 16. Homologação 
da banca de qualificação de IASMIN TELES CARVALHO, banca – Daniel Rodrigues de Lira 
(Presidente), Valéria Priscila de Barros (UFS), Antônio Carlos de Barros Correa (UFPE), 
(03/09/2021) – O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a 
composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma 
unanime; 17. Homologação da banca de qualificação de LUIS CARLOS SOARES DA SILVA, 
banca- Marcelo Leite dos Santos (Presidente), Márcio Andrei Guimarães (UFS), Luciano Fraga 
Evangelista (UFS), (08/10/2021) – O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém 
questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de 
forma unanime; 18. Homologação da banca de qualificação de MARCELO DOS SANTOS 
BEZERRA, banca – João Paulo Mendonça Lima (presidente), Márcio Andrei Guimarães (UFS), 
Bruno Silva Leite (UFRPE), (22/10/2021) – O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se 
alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo 
aprovado de forma unanime; 19. O que ocorrer. - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do 
conselho se alguém mais teria algum informe ou algo a falar sobre os pontos anteriores, nenhum 
conselheiro pediu a fala. Sem outros temas a serem abordados, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a 
presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. Campus 
Universitário Prof. Alberto Carvalho, em vinte sete de outubro de dois mil e vinte. 
 

Nomes dos Conselheiros Assinatura 

Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante  
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Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias  

Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro  

Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade  

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima  

Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia da Silva Cáceres  

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael  

Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonca Martins  

Prof.ª Dr.ª Valéria Priscila de Barros  

Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira  

Iasmin Teles (Representante Discente)  

Francielly Oliveira (Representante Discente)  
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Ata de Reunião Ordinária do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais, PPGCN, 
dia 17 de dezembro de 2021. 

 
 
Aos dezessete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, reuniram-se, às nove horas e trinta 
minutos por meio de videoconferência, os membros que integram o Programa de Pós-Graduação em 
Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência sob a presidência do 
coordenador Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, contando com a participação dos conselheiros: Prof. 
Dr. Juliano Ricardo Fabricante , Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina 
Rodrigues Ferreira Lins, Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, 
Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade, 
Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da Silva Caceres, Prof. Dr. 
Marcelo Leite dos Santos, Prof.ª Dr.ª Larissa Rafael, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonca 
Martins, Prof.ª Dr.ª Valéria Priscila de Barros, Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira e os representantes 
discentes: Iasmin Teles, Francielly Oliveira. A reunião teve como pontos de pauta: 1. Informes; 2. 
Aprovação da ata da reunião de 27 outubro de 2021; 3. Solicitação de desligamento do discente 
Antônio Ricardo Araujo Gonçalves; 4. Solicitação de prorrogação de qualificação/defesa da 
discente Mayara de Santana Silva Santos; 5. Prorrogação de defesa dos alunos; 6. Atividades 
complementares I e II da discente Mônica Santos Oliveira; 7. Estágio docência da discente 
Francielly Oliveira da Silva; 8. Estágio docência da discente Kelianne Carolina Targino de 
Araújo; 9. Estágio docência da discente Mirella Ítala de Almeida Gabriel Santos; 10. 
Solicitação de agendamento de qualificação de JORGE LUIZ DA SILVA FILHO, banca - 
RENATA CRISTINA KIATKOSKI KAMINSKI (presidente), VICTOR HUGO VITORINO 
SARMENTO (UFS), CAMILO BRUNO RAMOS DE JESUS (UFS). (22/11/2021); 11. 
Solicitação de agendamento de qualificação de SUELY MORAES ALVES, banca - VICTOR 
HUGO VITORINO SARMENTO (Presidente), RENATA CRISTINA KIATKOSKI 
KAMINSKI (UFS), AMANDA MENDONÇA BARROS COSTA (UFS). (24/11/2021); 12. 
Solicitação de agendamento de qualificação de RENATA RODRIGUES DA COSTA, banca - 
VALERIA PRISCILA DE BARROS (Presidente), TIAGO NERY RIBEIRO (UFS), LUCAS 
BOMFIM BOLZON (USP). (25/11/2021); 13. Solicitação de agendamento de qualificação de 
MARIA CAROLINA CARVALHO SANTOS, banca - MOACIR DOS SANTOS ANDRADE 
(Presidente), VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (UFS), JOANA PAULA BISPO 
NASCIMENTO (UFS). (26/11/2021); 14. Solicitação de agendamento de qualificação de 
RUDVAN CICOTTI ALVES DE JESUS, banca - LÍVIA CRISTINA RODRIGUES 
FERREIRA LINS (Presidente), MARCELO LEITE DOS SANTOS (UFS), DIOGO COSTA 
GARCAO (UFS). (26/11/2021); 15. Solicitação de agendamento de qualificação de JOSE 
CICERO FERREIRA DOS SANTOS, banca - JOSE CICERO FERREIRA DOS SANTOS, 
banca - MARCELO ALVES MENDES (Presidente), JOSE RONALDO DOS SANTOS (UFS), 
DANIEL ALMEIDA DA SILVA (UFS). (26/11/2021); 16. Solicitação de agendamento de 
qualificação de MATEUS MATOS FERREIRA, banca - MARCOS VINICIUS MEIADO 
(Presidente), MARCIO ANDREI GUIMARAES (UFS), ANÉZIA MARIA FONSÊCA 
BARBOSA (UFS). (26/11/2021); 17. Solicitação de agendamento de qualificação de PAULA DE 
OLIVEIRA PASSOS, banca - MARCELA EUGENIA DA SILVA CACERES (Presidente), 
DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). 
(29/11/2021); 18. Solicitação de agendamento de qualificação de TATIANE FERREIRA DOS 
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SANTOS, banca - LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (Presidente), 
VALERIA PRISCILA DE BARROS (UFS), MARINA FREIRE DE SOUZA (UFS). 
(29/11/2021); 19. Solicitação de agendamento de qualificação de THAMIRES ALMEIDA 
PEREIRA, banca - MARCELA EUGENIA DA SILVA CACERES (Presidente), DANIEL 
RODRIGUES DE LIRA (UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). 
(29/11/2021); 20. Solicitação de agendamento de qualificação de ERIC MARTINS SANTANA 
SANTOS, banca - TIAGO NERY RIBEIRO (Presidente), JOÃO PAULO MENDONÇA LIMA 
(UFS), ERIVANILDO LOPES DA SILVA (UFS). (30/11/2021); 21. Solicitação de agendamento 
de qualificação de MISLENE DE JESUS MENDONÇA, banca - CRISTIANO APRIGIO DOS 
SANTOS (Presidente), DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), Manuella Vieira Barbosa 
Neto (IFPE). (30/11/2021); 22. Solicitação de agendamento de qualificação de EDUARDO 
ALVES PEREIRA FILHO, banca - JOSE RONALDO DOS SANTOS (UFS), MARCELO 
ALVES MENDES (UFS), LIVIA DE REZENDE CARDOSO (UFS). (30/11/2021); 23. 
Solicitação de agendamento de qualificação de TAINARA LIMA DA SILVA, banca - 
EDUARDO JOSE DOS REIS DIAS (Presidente), LARISSA MONTEIRO RAFAEL (UFS), 
VANESSA GABRIELLE NOBREGA GOMES (UFMS). (30/11/2021); 24. Solicitação de 
agendamento de qualificação de LEONARDO DE ALMEIDA SANTOS, banca - LÍVIA 
CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (Presidente), MOACIR DOS SANTOS 
ANDRADE (UFS), MARINA FREIRE DE SOUZA (UFS). (30/11/2021); 25. Homologação da 
banca de qualificação de MÉRCIA PASSOS DA CRUZ TAVARES, banca - MARCIO 
ANDREI GUIMARAES (Presidente), MARCELO ALVES MENDES (UFS), LIA MIDORI 
MEYER NASCIMENTO (UFS). (26/11/2021); 26. Homologação da banca de qualificação de 
FRANCIELLY OLIVEIRA DA SILVA, banca - JULIANO RICARDO FABRICANTE 
(Presidente), LARISSA MONTEIRO RAFAEL (UFS), GILCEAN SILVA ALVES (UFPB). 
(24/11/2021); 27. Homologação da banca de qualificação de JORGE LUIZ DA SILVA FILHO, 
banca - RENATA CRISTINA KIATKOSKI KAMINSKI (presidente), VICTOR HUGO 
VITORINO SARMENTO (UFS), CAMILO BRUNO RAMOS DE JESUS (UFS). (22/11/2021); 
28. Homologação da banca de qualificação de SUELY MORAES ALVES, banca - VICTOR 
HUGO VITORINO SARMENTO (Presidente), RENATA CRISTINA KIATKOSKI 
KAMINSKI (UFS), AMANDA MENDONÇA BARROS COSTA (UFS). (24/11/2021); 29. 
Homologação da banca de qualificação de RENATA RODRIGUES DA COSTA, banca - 
VALERIA PRISCILA DE BARROS (Presidente), TIAGO NERY RIBEIRO (UFS), LUCAS 
BOMFIM BOLZON (USP). (25/11/2021); 30. Homologação da banca de qualificação de 
MARIA CAROLINA CARVALHO SANTOS, banca - MOACIR DOS SANTOS ANDRADE 
(Presidente), VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (UFS), JOANA PAULA BISPO 
NASCIMENTO (UFS). (26/11/2021); 31. Homologação da banca de qualificação de RUDVAN 
CICOTTI ALVES DE JESUS, banca - LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS 
(Presidente), MARCELO LEITE DOS SANTOS (UFS), DIOGO COSTA GARCAO (UFS). 
(26/11/2021); 32. Homologação da banca de qualificação de JOSE CICERO FERREIRA DOS 
SANTOS, banca - JOSE CICERO FERREIRA DOS SANTOS, banca - MARCELO ALVES 
MENDES (Presidente), JOSE RONALDO DOS SANTOS (UFS), DANIEL ALMEIDA DA 
SILVA (UFS). (26/11/2021); 33. Homologação da banca de qualificação de MATEUS MATOS 
FERREIRA, banca - MARCOS VINICIUS MEIADO (Presidente), MARCIO ANDREI 
GUIMARAES (UFS), ANÉZIA MARIA FONSÊCA BARBOSA (UFS). (26/11/2021); 34. 
Homologação da banca de qualificação de PAULA DE OLIVEIRA PASSOS, banca - 
MARCELA EUGENIA DA SILVA CACERES (Presidente), DANIEL RODRIGUES DE LIRA 
(UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). (29/11/2021); 35. Homologação da 
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banca de qualificação de TATIANE FERREIRA DOS SANTOS, banca - LÍVIA CRISTINA 
RODRIGUES FERREIRA LINS (Presidente), VALERIA PRISCILA DE BARROS (UFS), 
MARINA FREIRE DE SOUZA (UFS). (29/11/2021); 36. Homologação da banca de 
qualificação de THAMIRES ALMEIDA PEREIRA, banca - MARCELA EUGENIA DA 
SILVA CACERES (Presidente), DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), MARIA DE 
LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). (29/11/2021); 37. Homologação da banca de 
qualificação de ERIC MARTINS SANTANA SANTOS, banca - TIAGO NERY RIBEIRO 
(Presidente), JOÃO PAULO MENDONÇA LIMA (UFS), ERIVANILDO LOPES DA SILVA 
(UFS). (30/11/2021); 38. Homologação da banca de qualificação de MISLENE DE JESUS 
MENDONÇA, banca - CRISTIANO APRIGIO DOS SANTOS (Presidente), DANIEL 
RODRIGUES DE LIRA (UFS), Manuella Vieira Barbosa Neto (IFPE). (30/11/2021); 39. 
Homologação da banca de qualificação de EDUARDO ALVES PEREIRA FILHO, banca - 
JOSE RONALDO DOS SANTOS (UFS), MARCELO ALVES MENDES (UFS), LIVIA DE 
REZENDE CARDOSO (UFS). (30/11/2021); 40. Homologação da banca de qualificação de 
TAINARA LIMA DA SILVA, banca - EDUARDO JOSE DOS REIS DIAS (Presidente), 
LARISSA MONTEIRO RAFAEL (UFS), VANESSA GABRIELLE NOBREGA GOMES 
(UFMS). (30/11/2021); 41. Homologação da banca de qualificação de LEONARDO DE 
ALMEIDA SANTOS, banca - LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS 
(Presidente), MOACIR DOS SANTOS ANDRADE (UFS), MARINA FREIRE DE SOUZA 
(UFS). (30/11/2021); 42. Solicitação de agendamento de defesa de MATEUS MATOS 
FERREIRA, banca – MARCOS VINICIUS MEIADO (Presidente), MARCIO ANDREI 
GUIMARAES (UFS), ANÉZIA MARIA FONSÊCA BARBOSA (UFS). (17/12/2021); 43. 
Solicitação de agendamento de defesa de MARÍLIA ALANA COSTA DE JESUS, banca – 
RENATO SANTOS ARAUJO (PRESIDENTE), MARCOS VINICIUS MEIADO (UFS), 
EDUARDO OLIVEIRA RIBEIRO DE SOUZA (Fiocruz). (03/01/2022); 44. Solicitação de 
agendamento de defesa de ANGÉLICA OLIVEIRA DE ALMEIDA, banca – CRISTIANO 
APRÍGIO DOS SANTOS (Presidente), VALÉRIA PRISCILA DE BARROS (UFS), 
MANUELLA VIEIRA BARBOSA NETO (IFPE). (20/01/2022); 45. Homologação do resultado 
do processo seletivo 2021 com ingresso em 2022; 46. Forma de oferta de disciplinas para o 
próximo período; 47. Regimento interno; 48. O que o correr. Havendo quórum legal, o presidente 
declarou aberta a reunião e agradeceu a presença de todos e pediu também a inclusão de mais um 
ponto de pauta referente ao estágio docência do aluno Rudvan Cicotti Alvesde Jesus, sendo 
aprovada; 1. Informes – O prof. Ronaldo informa do resultado judicial referente a avaliação 
quadrienal da CAPES, o mesmo também traz a informação da coleta de produção para a plataforma 
sucupira referente ao ano de 2021; 2. Aprovação da ata da reunião de 27 outubro de 2021- O 
Prof. Ronaldo pergunta aos demais membros se eles concordam como está descrita a Ata, não houve 
nenhuma objeção, em seguida foi posto em regime de votação sendo a mesma aprovada de forma 
unanime; 3. Solicitação de desligamento do discente Antônio Ricardo Araujo Gonçalves- O 
Prof. Ronaldo descreve todos os problemas ocorridos em virtude do aluno não atender aos chamados 
do orientador, o mesmo reprovou em duas disciplinas o que fere a resolução da COPGD inferindo 
em desligamento do programa; 4. Solicitação de prorrogação de qualificação/defesa da discente 
Mayara de Santana Silva Santos- O Prof. Ronaldo explica a situação da aluna, o Prof. Ronaldo 
passa a palavra a Prof. Larissa que fala mais sobre a situação pessoal da aluna, em seguida foi posto 
em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 5. Prorrogação de defesa dos alunos- O 
Prof. Ronaldo fala da portaria da CAPES para alunos que ingressaram durante a pandemia 
permitindo mais seis meses para a conclusão, o Prof. Ronaldo coloca como opção uma prorrogação 
de mais três meses para todos alunos, A Prof.ª Marcela pede a palavra e questiona sobre a situação 
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dos bolsistas, o Prof. Ronaldo explica que os mesmos só teria direito até o vigésimo-quarto mês e 
que poderiam continuar no programa se necessário, mas sem a bolsa, em seguida foi posto em 
regime de votação sendo aprovado de maneira unanime; 6. Atividades complementares I e II da 
discente Mônica Santos Oliveira- O prof. Ronaldo fala que requerimento foi enviado e analisado 
por um parecerista CAED tendo o mesmo parecer favorável, em seguida foi posto em regime de 
votação sendo aprovado de forma unanime; 7. Estágio docência da discente Francielly Oliveira da 
Silva- O prof. Ronaldo fala que requerimento foi enviado e analisado por um parecerista CAED 
tendo o mesmo parecer favorável, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de 
forma unanime; 8. Estágio docência da discente Kelianne Carolina Targino de Araújo- O prof. 
Ronaldo fala que requerimento foi enviado e analisado por um parecerista CAED tendo o mesmo 
parecer favorável, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 9. 
Estágio docência da discente Mirella Ítala de Almeida Gabriel Santos- O prof. Ronaldo fala que 
requerimento foi enviado e analisado por um parecerista CAED tendo o mesmo parecer favorável, 
em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 10. Estágio 
docência do discente Rudvan Cicotti Alves de Jesus - O prof. Ronaldo fala que requerimento foi 
enviado e analisado por um parecerista CAED tendo o mesmo parecer favorável, em seguida foi 
posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 11. Solicitação de agendamento de 
qualificação de JORGE LUIZ DA SILVA FILHO, banca - RENATA CRISTINA KIATKOSKI 
KAMINSKI (presidente), VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (UFS), CAMILO 
BRUNO RAMOS DE JESUS (UFS). (22/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do 
conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e 
sendo aprovado de forma unanime; 12. Solicitação de agendamento de qualificação de SUELY 
MORAES ALVES, banca - VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (Presidente), RENATA 
CRISTINA KIATKOSKI KAMINSKI (UFS), AMANDA MENDONÇA BARROS COSTA 
(UFS). (24/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a 
composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma 
unanime; 13. Solicitação de agendamento de qualificação de RENATA RODRIGUES DA 
COSTA, banca - VALERIA PRISCILA DE BARROS (Presidente), TIAGO NERY RIBEIRO 
(UFS), LUCAS BOMFIM BOLZON (USP). (25/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos 
membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para 
a votação e sendo aprovado de forma unanime; 14. Solicitação de agendamento de qualificação de 
MARIA CAROLINA CARVALHO SANTOS, banca - MOACIR DOS SANTOS ANDRADE 
(Presidente), VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (UFS), JOANA PAULA BISPO 
NASCIMENTO (UFS). (26/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se 
alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo 
aprovado de forma unanime; 15. Solicitação de agendamento de qualificação de RUDVAN 
CICOTTI ALVES DE JESUS, banca - LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS 
(Presidente), MARCELO LEITE DOS SANTOS (UFS), DIOGO COSTA GARCAO (UFS). 
(26/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a 
composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma 
unanime; 16. Solicitação de agendamento de qualificação de JOSE CICERO FERREIRA DOS 
SANTOS, banca - JOSE CICERO FERREIRA DOS SANTOS, banca - MARCELO ALVES 
MENDES (Presidente), JOSE RONALDO DOS SANTOS (UFS), DANIEL ALMEIDA DA 
SILVA (UFS). (26/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém 
questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de 
forma unanime; 17. Solicitação de agendamento de qualificação de MATEUS MATOS 
FERREIRA, banca - MARCOS VINICIUS MEIADO (Presidente), MARCIO ANDREI 
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GUIMARAES (UFS), ANÉZIA MARIA FONSÊCA BARBOSA (UFS). (26/11/2021) - O prof. 
Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve 
objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 18. Solicitação de 
agendamento de qualificação de PAULA DE OLIVEIRA PASSOS, banca - MARCELA 
EUGENIA DA SILVA CACERES (Presidente), DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), 
MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). (29/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta 
aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo 
para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 19. Solicitação de agendamento de 
qualificação de TATIANE FERREIRA DOS SANTOS, banca - LÍVIA CRISTINA 
RODRIGUES FERREIRA LINS (Presidente), VALERIA PRISCILA DE BARROS (UFS), 
MARINA FREIRE DE SOUZA (UFS). (29/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do 
conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e 
sendo aprovado de forma unanime; 20. Solicitação de agendamento de qualificação de 
THAMIRES ALMEIDA PEREIRA, banca - MARCELA EUGENIA DA SILVA CACERES 
(Presidente), DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA 
BURIL (UFPE). (29/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém 
questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de 
forma unanime; 21. Solicitação de agendamento de qualificação de ERIC MARTINS 
SANTANA SANTOS, banca - TIAGO NERY RIBEIRO (Presidente), JOÃO PAULO 
MENDONÇA LIMA (UFS), ERIVANILDO LOPES DA SILVA (UFS). (30/11/2021) - O prof. 
Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve 
objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 22. Solicitação de 
agendamento de qualificação de MISLENE DE JESUS MENDONÇA, banca - CRISTIANO 
APRIGIO DOS SANTOS (Presidente), DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), Manuella 
Vieira Barbosa Neto (IFPE). (30/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se 
alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo 
aprovado de forma unanime; 23. Solicitação de agendamento de qualificação de EDUARDO 
ALVES PEREIRA FILHO, banca - JOSE RONALDO DOS SANTOS (UFS), MARCELO 
ALVES MENDES (UFS), LIVIA DE REZENDE CARDOSO (UFS). (30/11/2021) - O prof. 
Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve 
objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 24. Solicitação de 
agendamento de qualificação de TAINARA LIMA DA SILVA, banca - EDUARDO JOSE DOS 
REIS DIAS (Presidente), LARISSA MONTEIRO RAFAEL (UFS), VANESSA GABRIELLE 
NOBREGA GOMES (UFMS). (30/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho 
se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo 
aprovado de forma unanime; 25. Solicitação de agendamento de qualificação de LEONARDO 
DE ALMEIDA SANTOS, banca - LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS 
(Presidente), MOACIR DOS SANTOS ANDRADE (UFS), MARINA FREIRE DE SOUZA 
(UFS). (30/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a 
composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma 
unanime; 26. Homologação da banca de qualificação de MÉRCIA PASSOS DA CRUZ 
TAVARES, banca - MARCIO ANDREI GUIMARAES (Presidente), MARCELO ALVES 
MENDES (UFS), LIA MIDORI MEYER NASCIMENTO (UFS). (26/11/2021) - O prof. Ronaldo 
pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção 
seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 27. Homologação da banca de 
qualificação de FRANCIELLY OLIVEIRA DA SILVA, banca - JULIANO RICARDO 
FABRICANTE (Presidente), LARISSA MONTEIRO RAFAEL (UFS), GILCEAN SILVA 
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ALVES (UFPB). (24/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém 
questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de 
forma unanime; 28. Homologação da banca de qualificação de JORGE LUIZ DA SILVA 
FILHO, banca - RENATA CRISTINA KIATKOSKI KAMINSKI (presidente), VICTOR 
HUGO VITORINO SARMENTO (UFS), CAMILO BRUNO RAMOS DE JESUS (UFS). 
(22/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a 
composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma 
unanime; 29. Homologação da banca de qualificação de SUELY MORAES ALVES, banca - 
VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (Presidente), RENATA CRISTINA KIATKOSKI 
KAMINSKI (UFS), AMANDA MENDONÇA BARROS COSTA (UFS). (24/11/2021) - O prof. 
Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve 
objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 30. Homologação da banca 
de qualificação de RENATA RODRIGUES DA COSTA, banca - VALERIA PRISCILA DE 
BARROS (Presidente), TIAGO NERY RIBEIRO (UFS), LUCAS BOMFIM BOLZON (USP). 
(25/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a 
composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma 
unanime; 31. Homologação da banca de qualificação de MARIA CAROLINA CARVALHO 
SANTOS, banca - MOACIR DOS SANTOS ANDRADE (Presidente), VICTOR HUGO 
VITORINO SARMENTO (UFS), JOANA PAULA BISPO NASCIMENTO (UFS). (26/11/2021) 
- O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, 
não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 32. Homologação 
da banca de qualificação de RUDVAN CICOTTI ALVES DE JESUS, banca - LÍVIA 
CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (Presidente), MARCELO LEITE DOS SANTOS 
(UFS), DIOGO COSTA GARCAO (UFS). (26/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros 
do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação 
e sendo aprovado de forma unanime; 33. Homologação da banca de qualificação de JOSE 
CICERO FERREIRA DOS SANTOS, banca - JOSE CICERO FERREIRA DOS SANTOS, 
banca - MARCELO ALVES MENDES (Presidente), JOSE RONALDO DOS SANTOS (UFS), 
DANIEL ALMEIDA DA SILVA (UFS). (26/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do 
conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e 
sendo aprovado de forma unanime; 34. Homologação da banca de qualificação de MATEUS 
MATOS FERREIRA, banca - MARCOS VINICIUS MEIADO (Presidente), MARCIO 
ANDREI GUIMARAES (UFS), ANÉZIA MARIA FONSÊCA BARBOSA (UFS). (26/11/2021) - 
(...); 35. Homologação da banca de qualificação de PAULA DE OLIVEIRA PASSOS, banca - 
MARCELA EUGENIA DA SILVA CACERES (Presidente), DANIEL RODRIGUES DE LIRA 
(UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). (29/11/2021) - O prof. Ronaldo 
pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção 
seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 36. Homologação da banca de 
qualificação de TATIANE FERREIRA DOS SANTOS, banca - LÍVIA CRISTINA 
RODRIGUES FERREIRA LINS (Presidente), VALERIA PRISCILA DE BARROS (UFS), 
MARINA FREIRE DE SOUZA (UFS). (29/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do 
conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e 
sendo aprovado de forma unanime; 37. Homologação da banca de qualificação de THAMIRES 
ALMEIDA PEREIRA, banca - MARCELA EUGENIA DA SILVA CACERES (Presidente), 
DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). 
(29/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a 
composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma 
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unanime; 38. Homologação da banca de qualificação de ERIC MARTINS SANTANA SANTOS, 
banca - TIAGO NERY RIBEIRO (Presidente), JOÃO PAULO MENDONÇA LIMA (UFS), 
ERIVANILDO LOPES DA SILVA (UFS). (30/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros 
do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação 
e sendo aprovado de forma unanime; 39. Homologação da banca de qualificação de MISLENE 
DE JESUS MENDONÇA, banca - CRISTIANO APRIGIO DOS SANTOS (Presidente), 
DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), Manuella Vieira Barbosa Neto (IFPE). (30/11/2021) - 
O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, 
não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 40. Homologação 
da banca de qualificação de EDUARDO ALVES PEREIRA FILHO, banca - JOSE RONALDO 
DOS SANTOS (UFS), MARCELO ALVES MENDES (UFS), LIVIA DE REZENDE 
CARDOSO (UFS). (30/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém 
questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de 
forma unanime; 41. Homologação da banca de qualificação de TAINARA LIMA DA SILVA, 
banca - EDUARDO JOSE DOS REIS DIAS (Presidente), LARISSA MONTEIRO RAFAEL 
(UFS), VANESSA GABRIELLE NOBREGA GOMES (UFMS). (30/11/2021) - O prof. Ronaldo 
pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção 
seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 42. Homologação da banca de 
qualificação de LEONARDO DE ALMEIDA SANTOS, banca - LÍVIA CRISTINA 
RODRIGUES FERREIRA LINS (Presidente), MOACIR DOS SANTOS ANDRADE (UFS), 
MARINA FREIRE DE SOUZA (UFS). (30/11/2021) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do 
conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e 
sendo aprovado de forma unanime; 43. Solicitação de agendamento de defesa de MATEUS 
MATOS FERREIRA, banca – MARCOS VINICIUS MEIADO (Presidente), MARCIO 
ANDREI GUIMARAES (UFS), ANÉZIA MARIA FONSÊCA BARBOSA (UFS). (17/12/2021) - 
O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, 
não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime; 44. Solicitação de 
agendamento de defesa de MARÍLIA ALANA COSTA DE JESUS, banca – RENATO 
SANTOS ARAUJO (PRESIDENTE), MARCOS VINICIUS MEIADO (UFS), EDUARDO 
OLIVEIRA RIBEIRO DE SOUZA (Fiocruz). (03/01/2022) - O prof. Ronaldo pergunta aos 
membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para 
a votação e sendo aprovado de forma unanime; 45. Solicitação de agendamento de defesa de 
ANGÉLICA OLIVEIRA DE ALMEIDA, banca – CRISTIANO APRÍGIO DOS SANTOS 
(Presidente), VALÉRIA PRISCILA DE BARROS (UFS), MANUELLA VIEIRA BARBOSA 
NETO (IFPE). (20/01/2022) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém 
questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de 
forma unanime; 46. Homologação do resultado do processo seletivo 2021 com ingresso em 2022- 
O Prof. Ronaldo passa a palavra para a Prof.ª Larissa, a mesma compartilha sua tela e mostra uma 
planilha contendo as áreas as quais o programa abrange junto com as médias dos alunos nas áreas 
escolhidas, a Prof.ª Larissa pergunta aos demais docentes se há algum impedimento relacionado aos 
nomes designados para cada um, não houve objeção, em seguida a mesma fala rapidamente do 
processo seletivo ressaltando a agilidade de como tudo ocorreu, em seguida o Prof. Ronaldo põe em 
regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 47. Forma de oferta de disciplinas para o 
próximo período- O prof. Ronaldo explica como a COPGD vem trabalhando no tocante ao ponto 
abordado e traz uma informação de uma sala de aula montada para o PPGCN dentro do NIPPEC, e 
fala das opções de qual forma podem ser ofertadas, porém as ofertas da pós-graduação só poderão ir 
adiante após a oferta da graduação; 48. Regimento interno – O Prof. Ronaldo deu início ao 
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compartilhamento de tela mostrando o novo documento de regimento interno do programa editado 
pela comissão formada pelos conselheiros Prof. Dr. Jóse Ronaldo dos Santos, Prof.ª Dr. ª Larissa 
Rafael, Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Renato 
Santos Araújo, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias e com as representantes discentes Iasmin Teles, 
Francielly Oliveira, após ter mostrado aos outros conselheiros e tirado dúvidas o Prof. Ronaldo 
colocou em regime de votação sendo o documento aprovado por unanimidade; 49. O que o correr – 
O prof. Ronaldo pergunta se mais alguém teria algo a falar, sem manifestações encerrou-se o ponto. 
Sem outros temas a serem abordados, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, depois de 
lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 
Carvalho, em dezessete de dezembro de dois mil e vinte. 
 

Nomes dos Conselheiros Assinatura 

Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias  

Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro  

Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade  

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima  

Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da Silva Cáceres  

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael  

Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonca Martins  

Prof.ª Dr.ª Valéria Priscila de Barros  

Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira  

Iasmin Teles (Representante Discente)  

Francielly Oliveira (Representante Discente)  
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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS 

NATURAIS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

 
Referência: 07/2021                                                                    Caráter: Extraordinária 
Data: 03/12/2021                                                                                                Local: Videoconferência 
 
Às quinze horas do terceiro dia de dezembro de dois mil e vinte um, os membros do Conselho do 
Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência 
sob a presidência do coordenador Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, contando com a participação dos 
conselheiros: Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, 
Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, 
Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade, Prof. Dr. João Paulo Mendonça 
Lima, Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da Silva Caceres, Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes, Prof.ª Dr.ª 
Larissa Rafael, Prof.ª Dr.ª Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, Prof. Dr. Marcos Vinicius Meiado, Prof.ª 
Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonca Martins e os representantes discentes: Iasmin Teles, Francielly 
Oliveira. Dessa forma, a reunião teve como pontos de pauta: 01. Eleição para a coordenação biênio 
2021-2023 – O Prof. Ronaldo abriu a reunião e perguntou aos demais membros se mais alguém teria 
uma chapa para participar da eleição, houve registro de uma única chapa composta pelos Prof. Dr. José 
Ronaldo dos Santos e a Prof.ª Dr. ª Larissa Rafael, em seguida foi posto em regime de votação sendo 
aprovada de maneira unanime. Sem outros temas abordados, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a 
presente ata que, após de lida e aprovada, foi assinada por mim pelos presentes. Campus Universitário 
Prof. Alberto Carvalho, em quatorze de julho de dois mil de vinte e um.  

Campus Professor Alberto Carvalho – Av. Vereador Olímpio Grande, S/N – Bairro Porto 
Telefone (79) 3432-8237 – CEP: 49.510-200 – Itabaiana/SE 

 Home Page : http://www.posgraduacao.ufs.br/ppgcn 

https://www.sigaa.ufs.br/sigaa/public/programa/portal.jsf?lc=pt_BR&id=1144
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Aos nove dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, reuniram-se, às dez horas por meio de 
videoconferência, os membros que integram o Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais 
(PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência sob a presidência do coordenador Prof. Dr. José 
Ronaldo dos Santos, contando com a participação dos conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos 
Santos, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. 
Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, 
Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade, Prof. Dr. João Paulo Mendonça 
Lima, Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da Silva Caceres, Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, Prof.ª Dr.ª 
Larissa Rafael e os representantes discentes: Iasmin Teles, Francielly Oliveira. Antes de iniciar a 
reunião o Prof. José Ronaldo pediu a inclusão de dois pontos de pauta que foram: Relatório final de 
estágio Pós-Doutoral do Prof. Dr. João Tavares Calixto Júnior e Pedido de desligamento do 
programa do Prof. Dr. Tiago Neri Ribeiro. A reunião teve como pontos de pauta: 1. Informes; 2. 
Aprovação da Ata da reunião de 17/12/2021; 3. Homologação de defesa de MATEUS MATOS 
FERREIRA, banca – MARCOS VINICIUS MEIADO (Presidente), MARCIO ANDREI 
GUIMARAES (UFS), ANÉZIA MARIA FONSÊCA BARBOSA (UFS). (17/12/2021); 4. 
Homologação de defesa de MARÍLIA ALANA COSTA DE JESUS, banca – RENATO 
SANTOS ARAUJO (PRESIDENTE), MARCOS VINICIUS MEIADO (UFS), EDUARDO 
OLIVEIRA RIBEIRO DE SOUZA (Fiocruz). (03/01/2022); 5. Homologação de defesa de 
ANGÉLICA OLIVEIRA DE ALMEIDA, banca – CRISTIANO APRÍGIO DOS SANTOS 
(Presidente), VALÉRIA PRISCILA DEBARROS (UFS), MANUELLA VIEIRA BARBOSA 
NETO (IFPE). (20/01/2022); 6. Solicitação de agendamento de defesa de MISLENE DE JESUS 
MENDONÇA, banca – CRISTIANO APRÍGIO DOS SANTOS (presidente), DANIEL 
RODRIGUES DE LIRA (UFS), MANUELLA VIEIRA BARBOSA NETO (IFPE). 
(24/02/2022); 7. Solicitação de agendamento de defesa de TAINARA LIMA DA SILVA, banca – 
EDUARDO JOSÉ DOS REIS DIAS (presidente), VANESSA GABRIELLE NOBRAGA 
GOMES (UFMS), MARIA ALDENISE XAVIER (UFBA). (25/02/2022); 8. Solicitação de 
agendamento de defesa de FRANCIELLY OLIVEIRA DA SILVA, banca – JULIANO 
RICARDO FABRICANTE (presidente), GILCEAN SILVA ALVES (UFPB), LARISSA 
MONTEIRO RAFAEL (UFS). (23/02/2022); 9. Solicitação de agendamento de defesa de LUIS 
CARLOS SOARES DA SILVA, banca – MARCELO LEITE DOS SANTOS (presidente), 
TIAGO NERY RIBEIRO (UFS), WELINTON FRANCISCO (UFILA). (17/02/2022); 10. 
Definição de cor da capa da versão impressa da dissertação; 11. Oferta de disciplinas 2022.1; 
12. Relatório final de estágio Pós-Doutoral do Prof. Dr. João Tavares Calixto Júnior; 13. 
Pedido de desligamento do programa do Prof. Dr. Tiago Neri Ribeiro; 14. O que ocorrer -  O 
presidente agradeceu a presença de todos e declarou aberta a reunião. 01. Informes - O Professor 
José Ronaldo dos Santos informou sobre a nova resolução interna do programa que estava sob 
avaliação da COPGD, em seguida fala sobre o início das atividades do período letivo. 02. 
Aprovação da ata da reunião anterior (17/12/2021) – O Prof. Ronaldo questiona os membros do 
colegiado se concordam como está escrita e com todos os pontos listados na ata da última reunião, 
não tendo manifestações, foi posto em regime de votação onde foi aprovada unanimemente. 3. 
Homologação de defesa de MATEUS MATOS FERREIRA, banca – MARCOS VINICIUS 
MEIADO (Presidente), MARCIO ANDREI GUIMARAES (UFS), ANÉZIA MARIA 
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FONSÊCA BARBOSA (UFS). (17/12/2021). - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho 
se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo 
aprovado de forma unanime. 4. Homologação de defesa de MARÍLIA ALANA COSTA DE 
JESUS, banca – RENATO SANTOS ARAUJO (PRESIDENTE), MARCOS VINICIUS 
MEIADO (UFS), EDUARDO OLIVEIRA RIBEIRO DE SOUZA (Fiocruz). (03/01/2022). - O 
prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não 
houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime. 5. Homologação de 
defesa de ANGÉLICA OLIVEIRA DE ALMEIDA, banca – CRISTIANO APRÍGIO DOS 
SANTOS (Presidente), VALÉRIA PRISCILA DEBARROS (UFS), MANUELLA VIEIRA 
BARBOSA NETO (IFPE). (20/01/2022) - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se 
alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo 
aprovado de forma unanime. 6. Solicitação de agendamento de defesa de MISLENE DE JESUS 
MENDONÇA, banca – CRISTIANO APRÍGIO DOS SANTOS (presidente), DANIEL 
RODRIGUES DE LIRA (UFS), MANUELLA VIEIRA BARBOSA NETO (IFPE). 
(24/02/2022). - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a 
composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de forma 
unanime. 7. Solicitação de agendamento de defesa de TAINARA LIMA DA SILVA, banca – 
EDUARDO JOSÉ DOS REIS DIAS (presidente), VANESSA GABRIELLE NOBRAGA 
GOMES (UFMS), MARIA ALDENISE XAVIER (UFBA). (25/02/2022). - O prof. Ronaldo 
pergunta aos membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção 
seguindo para a votação e sendo aprovado de forma unanime. 8. Solicitação de agendamento de 
defesa de FRANCIELLY OLIVEIRA DA SILVA, banca – JULIANO RICARDO 
FABRICANTE (presidente), GILCEAN SILVA ALVES (UFPB), LARISSA MONTEIRO 
RAFAEL (UFS). (23/02/2022). - O prof. Ronaldo pergunta aos membros do conselho se alguém 
questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para a votação e sendo aprovado de 
forma unanime. 9. Solicitação de agendamento de defesa de LUIS CARLOS SOARES DA 
SILVA, banca – MARCELO LEITE DOS SANTOS (presidente), TIAGO NERY RIBEIRO 
(UFS), WELINTON FRANCISCO (UFILA). (17/02/2022). - O prof. Ronaldo pergunta aos 
membros do conselho se alguém questiona a composição da banca, não houve objeção seguindo para 
a votação e sendo aprovado de forma unanime. 10. Definição de cor da capa da versão impressa 
da dissertação. – O prof. Ronaldo explicou a situação onde na nova resolução do programa não se 
faz a exigência de cópias das teses defendidas pelos alunos, mas, no entanto, a biblioteca com sua 
resolução vigente ainda cobra uma versão física da tese o que levantou a dúvida de alguns alunos e 
professores sobre a cor da encadernação francesa, após explicação ficou entendido que a cor padrão 
seria azul, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovada de forma unanime. 11. Oferta 
de disciplinas 2022.1. – O Prof. Ronaldo pergunta aos demais quem gostaria de ofertar alguma 
disciplina para o próximo período, sendo respondido da seguinte forma: CARTOGRAFIA E 
MODELAGEM DE SISTEMAS AMBIENTAIS – JOSÉ HUNALDO LIMA; CONCEITOS 
FUNDAMENTAIS DE ENSINO EM CIÊNCIAS NATURAIS – RENATO SANTOS ARAUJO; 
METODOLOGIA DE PESQUISA CIENTIFICA – MARCOS VINICIUS MEIADO E DEISE 
MARIA FURTADO DE MENDONÇA MARTINS; PALEOECOLOGIA E 
PALEOAMBIENTES – CRISTIANO APRÍGIO DOS SANTOS; PESQUISA EM ENSINO DE 
CIÊNCIAS NATURAIS – JOSÉ RONALDO DOS SANTOS; SEMINÁRIOS EM CIÊNCIAS 
NATURAIS I – MARCELA EUGENIA DA SILVA CARCERES E MÁRCIO ANDREI 
GUIMARÃES; SEMINÁRIOS EM CIÊNCIAS NATURAIS III - MARCELA EUGENIA DA 
SILVA CARCERES E MÁRCIO ANDREI GUIMARÃES; TÓPICOS AVANÇADOS EM 
NEUROCIÊNCIAS – MURILO MARCHIORO, LÍVIA CRISTINA RODRIGUES 
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FERREIRA LINS, KATTY ANNE AMADOR DE LUCENA MEDEIROS E JOSÉ RONALDO 
DOS SANTOS; TÓPICOS EM CIÊNCIAS NATURAIS – EDUARDO JOSÉ DOS REIS DIAS, 
LARRISA MONTEIRO RAFAEL, JOSÉ RONALDO DOS SANTOS E MARCIO ANDREI 
GUIMARÃES. 12. Relatório final de estágio Pós-Doutoral do Prof. Dr. João Tavares Calixto 
Júnior. – O Prof. Ronaldo passa a palavra para o Prof. Juliano que fala do seu parecer sobre o 
relatório e das contribuições que o Prof. João Tavares trouxe a pesquisa de seus orientandos e 
afirmou que a parceria durará por mais um longo tempo. 13. Pedido de descredenciamento do 
programa do Prof. Dr. Tiago Neri Ribeiro. -  O Prof. Ronaldo lê a carta enviada pelo Prof. Tiago 
ao programa e em seguida passa a palavra para o mesmo que reforça sua necessidade de 
descredenciamento, em seguida o Prof. Ronaldo retoma a fala e verbaliza sua conversa com o 
Pro-Reitor de Pós-Graduação de como se daria esse descredenciamento sem perdas ao programa 
onde surgiram algumas opções, a opção acatada foi a de continuar no programa até a defesa da sua 
orientanda Tatiana Maria dos Santos Dias. 14. O que ocorrer. – O Prof. Ronaldo agradeceu a 
presença de todos, não havendo manifestações. Sem outros temas a serem abordados, eu, Jeferson 
Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em vinte e cinco de agosto de dois mil e 
vinte. 
 

Conselheiros Assinatura 

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias  

Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro  

Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade  

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima  

Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da Silva Caceres  

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof.ª Dr.ª Larissa Rafael  

Iasmin Teles  

Francielly Oliveira  
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Aos seis dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, reuniram-se, às dez horas por meio de 
videoconferência, os membros que integram o Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais 
(PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência sob a presidência do coordenador Prof. Dr. José 
Ronaldo dos Santos, contando com a participação dos conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos 
Santos, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. 
Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, 
Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade, Prof. Dr. João Paulo Mendonça 
Lima, Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da Silva Caceres, Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, Prof.ª Dr.ª 
Larissa Rafael, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, Prof. Dr. Daniel Rodrigues de 
Lira, Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes, Prof. Dr. José Hunaldo Lima e os representantes discentes: 
Iasmin Teles, Francielly Oliveira. A reunião teve como pontos de pauta: 1. Informes; 2. Aprovação 
da Ata da reunião de 09/02/2022; 3. Mudança de Orientação da aluna Fernanda Jacomo 
Viana; 4. Apreciação do pedido do Prof. Marcos Vinicius Meiado para inclusão de 
co-orientação (Prof.ª Lia Midori Meyer Nascimento) para a aluna Fernanda Jacomo Viana; 5. 
Apreciação do pedido do Prof. Marcos Vinicius Meiado para inclusão de co-orientação 
(Professores Dr. Luciano Fraga (DQCI-UFS) e Dra. Célia Gomes Siqueira (DBCI-UFS)) para a 
aluna Daianne Santos dos Anjos; 6. Atividades Complementares II da aluna Tatiana Maria dos 
Santos Dias; 7. Atividades Complementares I e II da aluna Andrea Maria dos Santos; 8. 
Agendamento de banca de defesa do aluno Marcelo dos Santos Bezerra, banca - João Paulo 
Mendonça Lima (UFS), Marcio Andrei Guimarães (UFS) e Bruno Silva Leite (UFRPE) 
(29/04/2022); 9. Agendamento de banca de defesa da aluna Iasmin Teles Carvalho, banca - 
DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), KLEYTHON DE ARAUJO MONTEIRO (UFAL) e 
ANTONIO CARLOS DE BARROS CORREA (UFPE) (29/04/2022); 10. Homologação da 
defesa de MISLENE DE JESUS MENDONÇA, banca – CRISTIANO APRÍGIO DOS 
SANTOS (presidente), DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), MANUELLA VIEIRA 
BARBOSA NETO (IFPE). (24/02/2022); 11. Homologação de defesa de TAINARA LIMA DA 
SILVA, banca – EDUARDO JOSÉ DOS REIS DIAS (presidente), VANESSA GABRIELLE 
NOBRAGA GOMES (UFMS), MARIA ALDENISE XAVIER (UFBA). (25/02/2022); 12. 
Homologação de defesa de FRANCIELLY OLIVEIRA DA SILVA, banca – JULIANO 
RICARDO FABRICANTE (presidente), GILCEAN SILVA ALVES (UFPB), LARISSA 
MONTEIRO RAFAEL (UFS). (23/02/2022); 13. Homologação de defesa de LUIS CARLOS 
SOARES DA SILVA, banca – MARCELO LEITE DOS SANTOS (presidente), TIAGO NERY 
RIBEIRO (UFS), WELINTON FRANCISCO (UFILA). (17/02/2022); 14. Uso do Recurso 
PROAP 2022; 15. Discussão sobre o edital para bolsa de pós-doutorado-Capes/2022; 16. O que 
ocorrer -  O presidente agradeceu a presença de todos e deu início a reunião. 1. Informes – O Prof. 
Ronaldo informa sobre a situação do regimento interno, o mesmo agora será encaminhado para o 
CONEP, Ronaldo também fala sobre a mudança de disciplinas, a alteração só poderá ser feita quando 
o novo regimento for aprovado, o Prof. Ronaldo também informou sobre as bancas PROASA, um 
outro informe foi o processo de solicitação de defesa para aqueles que pediram prorrogação até o 
mês de maio, caso os mesmo não prorroguem por mais três meses, outro informe foi a 
implementação de bolsa CAPES, outro informe foi uma portaria emitida pela presidente da CAPES a 
respeito da avaliação do ano de dois mil e vinte e atualização do Lattes dos professores, além da 
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produção junto com alunos e professores, O Prof. Marcelo Mendes pediu voz e falou sobre as 
propostas enviadas pela UFS ao FINEP tendo êxito na aprovação. 2. Ata da reunião de 09/02/2022 
– O Porf. Ronaldo questionou os demais membros se teria algum comentário sobre o texto da Ata, 
não havendo objeções encaminhou-se para regime de votação sendo aprovada de maneira unanime. 
3. Mudança de Orientação da aluna Fernanda Jacomo Viana – O Prof. Ronaldo explicou a 
situação aos demais enfatizando que as partes envolvidas estão de acordo com as mudanças, em 
seguida foi posto em regime de votação sendo aprovada de forma unanime. 4. Apreciação do 
pedido do Prof. Marcos Vinicius Meiado para inclusão de co-orientação (Prof.ª Lia Midori 
Meyer Nascimento) para a aluna Fernanda Jacomo Viana – O Prof. Ronaldo passa a palavra para 
o Prof. Marcos, o mesmo explica que esse pedido de co-orientação passa a fazer parte da nova 
proposta de pesquisa da aluna e a Prof.ª Lia vai poder contribuir muito com a pesquisa, em seguida 
foi posto em regime de votação sendo aprovado de maneira unanime. 5. Apreciação do pedido do 
Prof. Marcos Vinicius Meiado para inclusão de co-orientação (Professores Dr. Luciano Fraga 
(DQCI-UFS) e Dra. Célia Gomes Siqueira (DBCI-UFS)) para a aluna Daianne Santos dos 
Anjos - O Prof. Ronaldo explica e passa a palavra para o Prof. Marcos, o mesmo explica que esse 
pedido de co-orientação passa a atender uma demanda da prefeitura municial de Itabaiana, em 
seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de maneira unanime. 6. Atividades 
Complementares II da aluna Tatiana Maria dos Santos Dias – O Prof. Ronaldo explica os 
tramites referentes a aprovação dessas atividades, em seguida foi posto em regime de votação sendo 
aprovado de maneira unanime. 7. Atividades Complementares I e II da aluna Andrea Maria dos 
Santos – Após análise, foi aprovado de forma unanime. 8. Agendamento de banca de defesa do 
aluno Marcelo dos Santos Bezerra, banca - João Paulo Mendonça Lima (UFS), Marcio Andrei 
Guimarães (UFS) e Bruno Silva Leite (UFRPE) (29/04/2022) – O Prof. Ronaldo explica que 
existe uma comissão que previamente analisa a documentação referente ao agendamento das bancas 
e em seguida foi posto em regime de votação, sendo aprovada de forma unanime. 9. Agendamento 
de banca de defesa da aluna Iasmin Teles Carvalho, banca - DANIEL RODRIGUES DE LIRA 
(UFS), KLEYTHON DE ARAUJO MONTEIRO (UFAL) e ANTONIO CARLOS DE BARROS 
CORREA (UFPE) (29/04/2022) – Após análise, foi aprovado de forma unanime. 10. Homologação 
da defesa de MISLENE DE JESUS MENDONÇA, banca – CRISTIANO APRÍGIO DOS 
SANTOS (presidente), DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), MANUELLA VIEIRA 
BARBOSA NETO (IFPE). (24/02/2022) – Após análise, foi aprovado de forma unanime. 11. 
Homologação de defesa de TAINARA LIMA DA SILVA, banca – EDUARDO JOSÉ DOS REIS 
DIAS (presidente), VANESSA GABRIELLE NOBRAGA GOMES (UFMS), MARIA 
ALDENISE XAVIER (UFBA). (25/02/2022). - Após análise, foi aprovado de forma unanime. 12. 
Homologação de defesa de FRANCIELLY OLIVEIRA DA SILVA, banca – JULIANO 
RICARDO FABRICANTE (presidente), GILCEAN SILVA ALVES (UFPB), LARISSA 
MONTEIRO RAFAEL (UFS). (23/02/2022) - Após análise, foi aprovado de forma unanime. 13. 
Homologação de defesa de LUIS CARLOS SOARES DA SILVA, banca – MARCELO LEITE 
DOS SANTOS (presidente), TIAGO NERY RIBEIRO (UFS), WELINTON FRANCISCO 
(UFILA). (17/02/2022) - Após análise, foi aprovado de forma unanime. 14. Uso do Recurso 
PROAP 2022 – O prof. Ronaldo explica como funciona a partição de recurso e valor desse ano foi 
de R$7.616,00 (sete mil e seiscentos e dezeseis reais), todos docentes e discentes podem solicitar o 
uso do recurso, assim como um orientador pode passar seu recurso para outro, não estipulando valor 
específico para cada professor e aluno, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovada 
de forma unanime. 15. Discussão sobre o edital para bolsa de pós-doutorado-Capes/2022 – O 
Prof. Ronaldo explica como funcionará a seleção dessas bolsas no âmbito da UFS e fala sobre a 
elaboração da proposta do programa convocando outros membros que possam ajudar na elaboração 
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da mesma focando as linhas com mais deficiência no programa, o Prof. Marcos Meiado se prontifica 
a ajudar na elaboração, em seguida foi posto em regime de votação a participação do programa no 
edital, sendo aprovado de forma unanime. 16. O que ocorrer. – O Prof. Ronaldo agradeceu a 
presença de todos, não havendo manifestações. Sem outros temas a serem abordados, eu, Jeferson 
Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 
presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em seis de abril de dois mil e vinte dois. 
 

Conselheiros Assinatura 

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias  

Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinicius Meiado  

Prof. Dr. Renato Santos Araújo  

Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro  
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Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, reuniram-se, às dez horas por meio de 
videoconferência, os membros que integram o Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais 
(PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência sob a presidência do coordenador Prof. Dr. José 
Ronaldo dos Santos, contando com a participação dos conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos 
Santos, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. 
Dr. Márcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, 
Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade, Prof. Dr. João Paulo Mendonça 
Lima, Prof.ª Dr.ª Marcela Eugenia Da Silva Caceres, Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, Prof.ª Dr.ª 
Larissa Rafael, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, Prof. Dr. Daniel Rodrigues de 
Lira, Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes, Prof. Dr. José Hunaldo Lima e os representantes discentes: 
Iasmin Teles, Francielly Oliveira. A reunião teve como pontos de pauta: 1. Informes; 2. Indicação 
de representante técnico para composição do conselho; 3. Posse dos representantes discentes 
titulares e suplentes; 4. Aprovação da Ata da última ocorrida em 06/04/2022; 5. Oferta de 
disciplinas 2022.2; 6. Aprovação do calendário de qualificação para os alunos que ingressaram 
em 2021; 7. Aprovação do calendário de banca PROASA para os alunos que ingressaram em 
2022; 8. Aprovação da minuta da instrução normativa de credenciamento, recredenciamento e 
descredenciamento de docentes do PPGCN; 9. Edital de credenciamento de novos docentes do 
PPGCN; 10. Apreciação de pedido do Prof. José Ronaldo Santos para afastamento da 
coordenação do PPGCN; 11. Apreciação do pedido do Prof. Marcos Vinicius Meiado para 
inclusão de co-orientação (Prof. Moacir dos Santos Andrade) para a aluna Riclécia Fraga 
Santos; 12. Pedido de prorrogação de prazo de defesa da aluna Mércia Passos da Cruz 
Tavares; 13. Pedido de prorrogação de prazo de defesa da aluna Suely Moraes Alves; 14. 
Pedido de prorrogação de prazo de defesa do aluno Jorge Luiz da Silva Filho; 15. Pedido de 
prorrogação de prazo de defesa do aluno Eric Martins Santana Santos; 16. Estágio docência da 
aluna Tatiana Maria dos Santos; 17. Aproveitamento de estudos da aluna Émile Costa Lima, 
processo nº.2311.033847/2022-22; 18. Agendamento de banca de defesa do aluno RUDVAN 
CICOTTI ALVES DE JESUS, banca – DEISE MARIA FURTADO DE MENDONÇA 
MARTINS (UFS), LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (UFS) e ROSELI LA 
CORTE DOS SANTOS (UFS). (03/05/2022); 19. Agendamento de banca de defesa do aluno 
LEONARDO DE ALMEIDA SANTOS, banca – LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA 
LINS (UFS), MOACIR DOS SANTOS ANDRADE (UFS), MARINA FREIRE DESOUZA 
(UFS). (12/05/2022); 20. Agendamento de banca de defesa do aluno JOSÉ CÍCERO 
FERREIRA DOS SANTOS, banca – MARCELO ALVES MENDES (UFS), JOSÉ RONALDO 
DOS SANTOS (UFS), DANIEL ALMEIDA DA SILVA (UFS). (26/05/2022); 21. Agendamento 
de banca de defesa da aluna RENATA RODRIGUES DA COSTA, banca –VALÉRIA 
PRISCILA DE BARROS (UFS), LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (UFS), 
LUCAS BOMFIM BOLZON (USP). (26/05/2022); 22. Agendamento de banca de defesa do 
aluno EDUARDO ALVES PEREIRA FILHO, banca – JOSÉ RONALDO DOS SANTOS 
(UFS), LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (UFS), BRUNO LASSMAR 
BUENO VALADARES (UFS). (27/05/2022); 23. Agendamento de banca de defesa da aluna 
MARIA CAROLINA CARVALHO SANTOS, banca – MOACIR DOS SANTOS ANDRADE 
(UFS), VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (UFS), JOANA PAULA BISPO 
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NASCIMENTO (UFS). (27/05/2022); 24. Agendamento de banca de defesa da aluna 
THAMIRES ALMEIDA PEREIRA, banca – MARCELA EUGENIA DA SILVA CARCERES 
(UFS), DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL 
(UFPE). (30/05/2022); 25. Agendamento de banca de defesa da aluna PAULA DE OLIVEIRA 
PASSOS – MARCELA EUGENIA DA SILVA CARCERES (UFS), DANIEL RODRIGUES DE 
LIRA (UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). (30/05/2022); 26. 
Agendamento de banca de defesa do aluno ERIC MARTINS SANTANA SANTOS, banca – 
TIAGO NERY RIBEIRO (UFS), JOÃO PAULO MENDONÇA LIMA (UFS), ERIVANILDO 
LOPES DA SILVA (UFS). (29/07/2022); 27. Agendamento de banca de defesa da aluna 
MÉRCIA PASSOS DA CRUZ TAVARES, banca – MARCIO ANDREI GUIMARÃES (UFS), 
MARCOS VINICIUS MEIADO (UFS) e LIA MIDORI MEYER NASCIMENTO (UFS). 
(25/08/2022); 28. Agendamento de banca de defesa da aluna SUELY MORAES ALVES, banca 
– VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (UFS), RENATA CRISTINA KIATOSKI 
KAMINSKI (UFS) e SILVIO SANTANA DOLABELLA (UFS). (29/08/2022); 29. Agendamento 
de banca de defesa do aluno JORGE LUIZ DA SILVA FILHO, banca – RENATA CRISTINA 
KIATOSKI KAMINSKI (UFS), VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (UFS) e CAMILO 
BRUNO RAMOS DE JESUS (UFS). (29/08/2022); 30. Homologação da defesa de RUDVAN 
CICOTTI ALVES DE JESUS, banca – DEISE MARIA FURTADO DE MENDONÇA 
MARTINS (UFS), LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (UFS) e ROSELI LA 
CORTE DOS SANTOS (UFS). (03/05/2022); 31. Homologação da defesa de LEONARDO DE 
ALMEIDA SANTOS, banca – LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (UFS), 
MOACIR DOS SANTOS ANDRADE (UFS), MARINA FREIRE DESOUZA (UFS). 
(12/05/2022); 32. Homologação da defesa de JOSÉ CÍCERO FERREIRA DOS SANTOS, 
banca – MARCELO ALVES MENDES (UFS), JOSÉ RONALDO DOS SANTOS (UFS), 
DANIEL ALMEIDA 
DA SILVA (UFS). (26/05/2022); 33. Homologação da defesa de RENATA RODRIGUES DA 
COSTA, banca – VALÉRIA PRISCILA DE BARROS (UFS), LÍVIA CRISTINA 
RODRIGUES FERREIRA LINS (UFS), LUCAS BOMFIM BOLZON (USP). (26/05/2022); 34. 
Homologação da defesa de EDUARDO ALVES PEREIRA FILHO, banca – JOSÉ RONALDO 
DOS SANTOS (UFS), LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (UFS), BRUNO 
LASSMAR BUENO VALADARES (UFS). (27/05/2022); 35. Homologação da defesa de 
MARIA CAROLINA CARVALHO SANTOS, banca – MOACIR DOS SANTOS ANDRADE 
(UFS), VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (UFS), JOANA PAULA BISPO 
NASCIMENTO (UFS). (27/05/2022); 36. Homologação da defesa de THAMIRES ALMEIDA 
PEREIRA, banca – MARCELA EUGENIA DA SILVA CARCERES (UFS), DANIEL 
RODRIGUES DE LIRA (UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). 
(30/05/2022); 37. Homologação da defesa de PAULA DE OLIVEIRA PASSOS – MARCELA 
EUGENIA DA SILVA CARCERES (UFS), DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), MARIA 
DE LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). (30/05/2022); 38. Homologação da defesa de ERIC 
MARTINS SANTANA SANTOS, banca – TIAGO NERY RIBEIRO (UFS), JOÃO PAULO 
MENDONÇA LIMA (UFS), ERIVANILDO LOPES DA SILVA (UFS). (29/07/2022). 1. 
Informes – O Prof. Ronaldo informa sobre o retorno das aulas presenciais de maneira hibrida ou 
presencial, um outro informe foi sobre a sala de aula montada para a pós-graduação junto com uma 
sala para os alunos e também uma sala de orientação, um outro informe foi sobre as qualificações e 
defesas do programa que devem acontecer de forma normal como antes da pandemia, podendo ter 
algum membro de forma remota, outro informe foi a alteração do regimento do programa com 
aprovação do CONEPE, o Prof. Ronaldo declara também que vai acionar a comissão de 
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curricularização do programa para futuras mudanças na grade de disciplinas, outro informe foi a 
respeito da oferta de vagas para a turma de 2023, outro informe foi sobre o seguro para os alunos de 
pós-graduação em atividades laboratorial e de campo com período de trinta dias podendo ser 
renovado mensalmente, outro informe foi a impressora que chegou para auxílio das atividades 
administrativas, o Prof. Ronaldo também informa sobre as duas bolsas que o programa ganhou com 
prazo de validade para Fev/2023. 2. Indicação de representante técnico para composição do 
conselho – O Prof. Ronaldo explica que é uma regra da CAPES e em seguida sugere o nome do 
técnico terceirizado Jeferson Silva de Jesus como representante e o de Andréa Reis Barbosa como 
suplente, em seguida foi colocado em regime de votação sendo aprovado de forma unanime.  3. 
Posse dos representantes discentes titulares e suplentes – O Prof. Ronaldo apresenta as novas 
representantes discentes da turma de 2022 e fala que a turma de 2021 não se manifestou em relação a 
representação, sendo assim as representantes foram: Émily Costa lima e Flávia Fabrina Santos como 
titular e suplente respectivamente, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovada de 
forma unanime. 4. Aprovação da Ata da última ocorrida em 06/04/2022 – O Prof. Ronaldo 
questiona os presentes a respeito da ata, não houve manifestação e em seguida foi posto em regime 
de votação sendo aprovada de forma unanime. 5. Oferta de disciplinas 2022.2 – O Prof. Ronaldo 
cita as disciplinas ofertadas para o período de 2022.2 com os seguintes docentes a frente: 
BIOÉTICA – Marcio Andrei Guimarães; ESTATISTICA APLICADA ÀS CIÊNCIAS 
NATURAIS -  Marcelo Leite dos Santos; MEIO AMBIENTE E SAÚDE – Katty Anne Amador 
de Lucena Medeiros, Auderlan Mendonça de Gois e José Ronaldo dos Santos; SEMINÁRIOS 
EM CIÊNCIAS NATURAIS II – José Ronaldo dos Santos e Larissa Monteiro Rafael; 
SEMINÁRIOS EM CIÊNCIAS NATURAIS IV – José Ronaldo dos Santos e Larissa Monteiro 
Rafael; TÓPICOS AVANÇADOS EM NEUROCIÊNCIAS - Lívia Cristina Rodrigues Ferreira 
e Pollyana Caldeira Leal; em seguida foi posto em regime de votação, sendo aprovado de forma 
unanime. 6. Aprovação do calendário de qualificação para os alunos que ingressaram em 2021 – 
O Prof. Ronaldo explica e propõe que os alunos que estejam preparados para qualificar, que os 
mesmos qualifiquem e aqueles que ainda não estão aptos que façam o pedido de qualificação até o 
último dia do mês de outubro e que qualifiquem até o último dia do mês de novembro, dessa forma 
prorrogando por dois meses o agendamento da qualificação, em seguida foi posto em regime de 
votação, sendo aprovado de forma unanime. 7. Aprovação do calendário de banca PROASA para 
os alunos que ingressaram em 2022 – O Prof. Ronaldo informa que os alunos que ingressaram no 
programa em 2022 precisam passar pela banca PROASA e saber como está indo as atividades dos 
alunos no programa e explica como faz para que eles apresentem seus projetos e atividades, ficando 
marcado até o dia 28 do mês de setembro de dois mil e vinte e dois a ocorrência das bancas, o Prof. 
Ronaldo informa que se tiver algum aluno apresentando problemas, o orientador deve informar a 
coordenação para que o aluno seja chamado para a banca e prestar os devidos esclarecimentos, em 
seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 8. Aprovação da 
minuta da instrução normativa de credenciamento, recredenciamento e descredenciamento de 
docentes do PPGCN – O Prof. Ronaldo mostra o arquivo da minuta para sugestões dos demais 
conselheiros, O Professor Marcelo Alves Mendes pede a palavra e dá uma sugestão para alteração de 
uma pequena parte do texto, O prof. João Paulo questiona o porquê dos trabalhos em anais de 
congresso não serem computados como produto, o Prof. Ronaldo explica, iniciando uma discussão 
onde o Prof. Marcelo Leite fala do ISSN, o Prof. Ronaldo explica sobre esse congresso que possui 
ISSN precisa ter qualis, em seguida se instala uma uma discursão sobre os produtos confeccionados 
pelos professores eu já fazem parte do programa e aqueles que desejam ingressar no mesmo, o Prof. 
Eduardo pede a palavra e pede para que sejam também adicionados jogos e softwere, em seguida o 
prof. João Paulo dá a sugestão que trabalhos publicados em anais de congresso que possuam ISSN e 
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qualis possam também fazer parte, em seguida o Prof. Ronaldo explica mais um dispositivo adotado 
para para professores credenciados permanentes, indicando que o mesmo passará por uma 
verificação de produção bienalmente onde caso a produção seja menor que cinquenta por cento o 
mesmo será impedido de ofertar vaga de orientação no terceiro ano, em seguida continuou-se as 
discussões e explicações sobre os outros pontos da instrução normativa, em seguida foi posto em 
regime de votação sendo aprovado de forma unânime. 9. Edital de credenciamento de novos 
docentes do PPGCN – O Prof. Ronaldo explica a necessidade de credenciamento de novos docentes 
e explica também que esses novos professores que forem aprovados no edital terão início em dois 
mil e vinte e três participando do biênio dois mil e vinte e três à dois mil e vinte e quatro, em seguida 
foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 10. Apreciação de pedido do 
Prof. José Ronaldo Santos para afastamento da coordenação do PPGCN – O Prof. Ronaldo 
explica a necessidade do afastamento que depende do edital da CAPES para pós-doutorado, a saída 
fica condicionada a sua chamada do edital, em seguida foi posto em regime de votação sendo 
aprovada de forma unanime. 11. Apreciação do pedido do Prof. Marcos Vinicius Meiado para 
inclusão de co-orientação (Prof. Moacir dos Santos Andrade) para a aluna Riclécia Fraga 
Santos – O Prof. Ronaldo faz uma breve explanação e em seguida cola em regime de votação sendo 
aprovado de forma unanime. 12. Pedido de prorrogação de prazo de defesa da aluna Mércia 
Passos da Cruz Tavares – O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em 
regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 13. Pedido de prorrogação de prazo de 
defesa da aluna Suely Moraes Alves - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida 
coloca em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 14. Pedido de prorrogação de 
prazo de defesa do aluno Jorge Luiz da Silva Filho - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e 
em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado de forma unanime 15. Pedido de 
prorrogação de prazo de defesa do aluno Eric Martins Santana Santos - O Prof. Ronaldo faz 
uma breve explicação e em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 
16. Estágio docência da aluna Tatiana Maria dos Santos- O Prof. Ronaldo faz uma breve 
explicação e em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 17. 
Aproveitamento de estudos da aluna Émile Costa Lima, processo nº.2311.033847/2022-22- O 
Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado 
de forma unanime. 18. Agendamento de banca de defesa do aluno RUDVAN CICOTTI ALVES 
DE JESUS, banca – DEISE MARIA FURTADO DE MENDONÇA MARTINS (UFS), LÍVIA 
CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (UFS) e ROSELI LA CORTE DOS SANTOS 
(UFS). (03/05/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de 
votação sendo aprovado de forma unanime. 19. Agendamento de banca de defesa do aluno 
LEONARDO DE ALMEIDA SANTOS, banca – LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA 
LINS (UFS), MOACIR DOS SANTOS ANDRADE (UFS), MARINA FREIRE DESOUZA 
(UFS). (12/05/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de 
votação sendo aprovado de forma unanime. 20. Agendamento de banca de defesa do aluno JOSÉ 
CÍCERO FERREIRA DOS SANTOS, banca – MARCELO ALVES MENDES (UFS), JOSÉ 
RONALDO DOS SANTOS (UFS), DANIEL ALMEIDA DA SILVA (UFS). (26/05/2022) - O 
Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado 
de forma unanime. 21. Agendamento de banca de defesa da aluna RENATA RODRIGUES DA 
COSTA, banca –VALÉRIA PRISCILA DE BARROS (UFS), LÍVIA CRISTINA RODRIGUES 
FERREIRA LINS (UFS), LUCAS BOMFIM BOLZON (USP). (26/05/2022) - O Prof. Ronaldo 
faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado de forma 
unanime. 22. Agendamento de banca de defesa do aluno EDUARDO ALVES PEREIRA 
FILHO, banca – JOSÉ RONALDO DOS SANTOS (UFS), LÍVIA CRISTINA RODRIGUES 
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FERREIRA LINS (UFS), BRUNO LASSMAR BUENO VALADARES (UFS). (27/05/2022) - O 
Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado 
de forma unanime. 23. Agendamento de banca de defesa da aluna MARIA CAROLINA 
CARVALHO SANTOS, banca – MOACIR DOS SANTOS ANDRADE (UFS), VICTOR 
HUGO VITORINO SARMENTO (UFS), JOANA PAULA BISPO NASCIMENTO (UFS). 
(27/05/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de votação 
sendo aprovado de forma unanime. 24. Agendamento de banca de defesa da aluna THAMIRES 
ALMEIDA PEREIRA, banca – MARCELA EUGENIA DA SILVA CARCERES (UFS), 
DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). 
(30/05/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de votação 
sendo aprovado de forma unanime. 25. Agendamento de banca de defesa da aluna PAULA DE 
OLIVEIRA PASSOS – MARCELA EUGENIA DA SILVA CARCERES (UFS), DANIEL 
RODRIGUES DE LIRA (UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). 
(30/05/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de votação 
sendo aprovado de forma unanime. 26. Agendamento de banca de defesa do aluno ERIC 
MARTINS SANTANA SANTOS, banca – TIAGO NERY RIBEIRO (UFS), JOÃO PAULO 
MENDONÇA LIMA (UFS), ERIVANILDO LOPES DA SILVA (UFS). (29/07/2022) - O Prof. 
Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado de 
forma unanime. 27. Agendamento de banca de defesa da aluna MÉRCIA PASSOS DA CRUZ 
TAVARES, banca – MARCIO ANDREI GUIMARÃES (UFS), MARCOS VINICIUS MEIADO 
(UFS) e LIA MIDORI MEYER NASCIMENTO (UFS). (25/08/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma 
breve explicação e em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 28. 
Agendamento de banca de defesa da aluna SUELY MORAES ALVES, banca – VICTOR 
HUGO VITORINO SARMENTO (UFS), RENATA CRISTINA KIATOSKI KAMINSKI (UFS) 
e SILVIO SANTANA DOLABELLA (UFS). (29/08/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve 
explicação e em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 29. 
Agendamento de banca de defesa do aluno JORGE LUIZ DA SILVA FILHO, banca – 
RENATA CRISTINA KIATOSKI KAMINSKI (UFS), VICTOR HUGO VITORINO 
SARMENTO (UFS) e CAMILO BRUNO RAMOS DE JESUS (UFS). (29/08/2022) - O Prof. 
Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado de 
forma unanime. 30. Homologação da defesa de RUDVAN CICOTTI ALVES DE JESUS, banca 
– DEISE MARIA FURTADO DE MENDONÇA MARTINS (UFS), LÍVIA CRISTINA 
RODRIGUES FERREIRA LINS (UFS) e ROSELI LA CORTE DOS SANTOS (UFS). 
(03/05/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de votação 
sendo aprovado de forma unanime. 31. Homologação da defesa de LEONARDO DE ALMEIDA 
SANTOS, banca – LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (UFS), MOACIR DOS 
SANTOS ANDRADE (UFS), MARINA FREIRE DESOUZA (UFS). (12/05/2022) - O Prof. 
Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado de 
forma unanime. 32. Homologação da defesa de JOSÉ CÍCERO FERREIRA DOS SANTOS, 
banca – MARCELO ALVES MENDES (UFS), JOSÉ RONALDO DOS SANTOS (UFS), 
DANIEL ALMEIDA DA SILVA (UFS). (26/05/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação 
e em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 33. Homologação da 
defesa de RENATA RODRIGUES DA COSTA, banca – VALÉRIA PRISCILA DE BARROS 
(UFS), LÍVIA CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (UFS), LUCAS BOMFIM 
BOLZON (USP). (26/05/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em 
regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 34. Homologação da defesa de EDUARDO 
ALVES PEREIRA FILHO, banca – JOSÉ RONALDO DOS SANTOS (UFS), LÍVIA 
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CRISTINA RODRIGUES FERREIRA LINS (UFS), BRUNO LASSMAR BUENO 
VALADARES (UFS). (27/05/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida 
coloca em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 35. Homologação da defesa de 
MARIA CAROLINA CARVALHO SANTOS, banca – MOACIR DOS SANTOS ANDRADE 
(UFS), VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (UFS), JOANA PAULA BISPO 
NASCIMENTO (UFS). (27/05/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida 
coloca em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 36. Homologação da defesa de 
THAMIRES ALMEIDA PEREIRA, banca – MARCELA EUGENIA DA SILVA CARCERES 
(UFS), DANIEL RODRIGUES DE LIRA (UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL 
(UFPE). (30/05/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida coloca em regime 
de votação sendo aprovado de forma unanime. 37. Homologação da defesa de PAULA DE 
OLIVEIRA PASSOS – MARCELA EUGENIA DA SILVA CARCERES (UFS), DANIEL 
RODRIGUES DE LIRA (UFS), MARIA DE LOURDES LACERDA BURIL (UFPE). 
(30/05/2022); 38. Homologação da defesa de ERIC MARTINS SANTANA SANTOS, banca – 
TIAGO NERY RIBEIRO (UFS), JOÃO PAULO MENDONÇA LIMA (UFS), ERIVANILDO 
LOPES DA SILVA (UFS). (29/07/2022) - O Prof. Ronaldo faz uma breve explicação e em seguida 
coloca em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 39. O que ocorrer. – O Prof. 
Ronaldo agradeceu a presença de todos e em seguida o Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes pediu a 
palavra e anunciou a sua saída do programa explicando os motivos. Sem outros temas a serem 
abordados, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 
assinada por mim e pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em dez de agosto 
de dois mil e vinte dois. 
 

Conselheiros Assinatura 

Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos  

Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira  

Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias  

Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins  

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima  

Prof. Dr. José Hunaldo Lima  
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Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes  

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos  

Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães  

Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado  

Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade  
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Aos vinte e seis dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, reuniram-se, às quatorze horas por 
meio de reunião híbrida (presencial e videoconferência), os membros que integram o Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de videoconferência sob a 
presidência do coordenador Profa. Dra. Larissa Monteiro Rafael, contando com a participação dos 
conselheiros: Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof. Dr. 
Eduardo José dos Reis Dias, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. Dr., Prof. Dr. 
Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof. 
Dr. Moacir Dos Santos Andrade, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof. Dr.Tiago Nery Ribeiro, 
Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, Profa. Dra. Marcela Eugenia da Silva 
Caceres, Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Profa. Dra. Renata Cristina Kiatkoski Kaminski e a 
Profa. Dra. Valéria Priscila de Barros. Antes de iniciar a reunião foi pedido a inclusão de dois pontos 
de pauta: Apreciação do pedido de extensão de prazo da aluna Fernanda Jacomo Viana por mais seis 
meses e a apreciação da proposta de possibilidade de reuniões remotas do PPGCN. A reunião teve 
como pontos de pauta: 1. Informes; 2. Aprovação da Ata da última ocorrida em 10/08/2022;3. 
Oferta de vagas para a seleção de 2023;4. Formação comissão do processo seletivo para novos 
discentes; 5. Homologação resultado do Edital 01/2022 de Credenciamento;6. Formação de 
comissão de seleção edital 16/2022 PDPG/CAPES;7. Descredenciamento da aluna Mayara de 
Santana Silva Santos;8. Apreciação do pedido de descredenciamento do Prof. Marcelo Alves 
Mendes;9. Atividade complementar I da aluna Flávia Fabrina Santos;10. Atividade 
complementar I da aluna Kathhlleen Alves da Silva;11. Atividade complementar II da aluna 
Mirella Ítala de Almeida Gabriel;12. Atividades complementares I e II da aluna Daianne 
Santos dos Anjos;13. Atividades complementares I e II da aluna Kelianne Carolina Targino de 
Araújo;14. Atividades complementares I e II da aluna Emile Costa Lima;15. Atividades 
complementares I e II da aluna Rebeca Viana de Queiroz;16. Estágio docência da aluna 
Riclécia Fraga Santos;17. Estágio docência da aluna Daianne Santos dos Anjos;18. 
Homologação da defesa da aluna MÉRCIA PASSOS DA CRUZ TAVARES, banca –MARCIO 
ANDREI GUIMARÃES (UFS), MARCOS VINICIUS MEIADO (UFS) e LIAMIDORI 
MEYER NASCIMENTO (UFS). (25/08/2022);19. Homologação da defesa da aluna SUELY 
MORAES ALVES, banca – VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (UFS), RENATA 
CRISTINA KIATOSKI KAMINSKI (UFS) e SILVIO SANTANA DOLABELLA (UFS). 
(29/08/2022); 20. Homologação da defesa do aluno JORGE LUIZ DA SILVA FILHO, banca – 
RENATACRISTINA KIATOSKI KAMINSKI (UFS), VICTOR HUGO VITORINO 
SARMENTO (UFS) e CAMILO BRUNO RAMOS DE JESUS (UFS). (29/08/2022); 21. O que 
ocorrer. 1. Informes – A Profa. Larissa passa a palavra para o Prof. Ronaldo onde o mesmo informa 
sobre a passagem de coordenação para a Profa. Larissa lembrando os presentes da condição do 
mesmo deixar a coordenação do programa, um outro informe dado pelo Prof. Ronaldo foi a execução 
de todo o recurso PROAP por parte dos docentes do programa, um terceiro informe foi o recurso de 
nota da avaliação Sucupira. 2. Aprovação da Ata da última ocorrida em 10/08/2022 – A Profa. 
Larissa pergunta para os demais membros se os mesmos teriam algum questionamento, não havendo 
questionamento foi colocado em regime de votação que foi aprovada de forma unanime. 3. Oferta 
de vagas para a seleção de 2023 – A Profa. Larissa explica o motivo da prorrogação do prazo de 
inscrição e cita a quantidade de alunos antes e depois da prorrogação. 4. Formação comissão do 
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processo seletivo para novos discentes – A Profa. Larissa pergunta aos membros de cada linha de 
pesquisa quem gostaria de participar da comissão, os professores Ronaldo, Cristiano e Eduardo se 
prontificaram a participar, concluindo com a coordenadora Larissa. 5. Homologação resultado do 
Edital 01/2022 de Credenciamento – A Profa. Larissa lê todos os nomes aprovados e reforça que 
migrou uma vaga de permanente para colaborador, a lista foi anexada à presente Ata. 6. Formação 
de comissão de seleção edital 16/2022 PDPG/CAPES – A Profa. Larissa convida os professores 
Marcos e Eduardo para compor a comissão que iniciaria seus trabalhos imediatamente na produção 
de um edital para a bolsa de pós-doc. 7. Descredenciamento da aluna Mayara de Santana Silva 
Santos – A Profa. Larissa explica todo o ocorrido que culminou no descredenciamento da aluna por 
jubilamento, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 8. 
Apreciação do pedido de descredenciamento do Prof. Marcelo Alves Mendes – A Profa. Larissa 
explica que na reunião de 10/08/2022 o Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes pediu o desligamento do 
programa em reunião, não havendo danos ao programa, o ponto foi colocado em regime de votação 
sendo aprovado de forma unanime. 9. Atividade complementar I da aluna Flávia Fabrina Santos 
– A Profa. Larissa leu o parecer, onde o parecerista deu parecer favorável, que em seguida foi posto 
em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 10. Atividade complementar I da aluna 
Kathhlleen Alves da Silva– A Profa. Larissa leu o parecer, onde o parecerista deu parecer favorável, 
que em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 11. Atividade 
complementar II da aluna Mirella Ítala de Almeida Gabriel– A Profa. Larissa leu o parecer, onde 
o parecerista deu parecer favorável, que em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado 
de forma unanime. 12. Atividades complementares I e II da aluna Daianne Santos dos Anjos– A 
Profa. Larissa leu o parecer, onde o parecerista deu parecer favorável, que em seguida foi posto em 
regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 13. Atividades complementares I e II da 
aluna Kelianne Carolina Targino de Araújo – A Profa. Larissa leu o parecer, onde o parecerista 
deu parecer favorável, que em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma 
unanime. 14. Atividades complementares I e II da aluna Emile Costa Lima– A Profa. Larissa leu 
o parecer, onde o parecerista deu parecer favorável, que em seguida foi posto em regime de votação 
sendo aprovado de forma unanime. 15. Atividades complementares I e II da aluna Rebeca Viana 
de Queiroz – A Profa. Larissa leu o parecer, onde o parecerista deu parecer favorável, que em 
seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 16. Estágio docência da 
aluna Riclécia Fraga Santos;17– A Profa. Larissa leu o parecer, onde o parecerista deu parecer 
favorável, que em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 
Estágio docência da aluna Daianne Santos dos Anjos– A Profa. Larissa leu o parecer, onde o 
parecerista deu parecer favorável, que em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de 
forma unanime. 18. Homologação da defesa da aluna MÉRCIA PASSOS DA CRUZ TAVARES, 
banca – MARCIO ANDREI GUIMARÃES (UFS), MARCOS VINICIUS MEIADO (UFS) e 
LIAMIDORI MEYER NASCIMENTO (UFS). (25/08/2022) - A Profa. Larissa leu a lista dos 
membros da banca abrindo espaço para questionamentos, não houve questões por parte dos 
membros, que em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 19. 
Homologação da defesa da aluna SUELY MORAES ALVES, banca – VICTOR HUGO 
VITORINO SARMENTO (UFS), RENATA CRISTINA KIATOSKI KAMINSKI (UFS) e 
SILVIO SANTANA DOLABELLA (UFS). (29/08/2022) - A Profa. Larissa leu a lista dos membros 
da banca abrindo espaço para questionamentos, não houve questões por parte dos membros, que em 
seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime.  20. Homologação da 
defesa do aluno JORGE LUIZ DA SILVA FILHO, banca – RENATACRISTINA KIATOSKI 
KAMINSKI (UFS), VICTOR HUGO VITORINO SARMENTO (UFS) e CAMILO BRUNO 
RAMOS DE JESUS (UFS). (29/08/2022) - A Profa. Larissa leu a lista dos membros da banca 
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abrindo espaço para questionamentos, não houve questões por parte dos membros, que em seguida 
foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime.  21. Apreciação do pedido de 
extensão de prazo da aluna Fernanda Jacomo Viana por mais seis meses – A Profa. Larissa 
passa a palavra para o Prof. Marcos Meiado (Orientador) que explica o porquê do pedido de 
extensão, onde os principais fatos são: os problemas psicológicos enfrentados pela aluna e o curto 
espaço de tempo para pesquisa, uma vez que a mesma mudou recentemente de orientador, em 
seguida o tema foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime 22.  Apreciação 
da proposta de possibilidade de reuniões remotas do PPGCN – A Profa. Larissa cita a norma para 
reuniões remotas em caso especial e enfatiza que nem todos os membros são do campus, podendo 
assim fazer uso da norma, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma 
unanime. 23. O que ocorrer – A Profa. Larissa informa aos membros da atividade dos alunos na 
SEMAC referente as disciplinas Seminário II e IV, onde os mesmos apresentaram os próprios 
projetos, o Prof. Renato pede a fala e diz que vai ofertar uma oficina divulgando o programa na 
SEMAC, O técnico Jeferson pede a fala e divulga uma oficina de foguetes com fabricação e 
lançamento, em seguida é passada a palavra para o Prof. João Paulo que fala do evento FECASE 
(Feira de Ciências do Agreste Sergipano) fazendo convite a todos para prestigiarem o evento no dia 
25 de novembro, O prof. João Paulo também fala de um edital de uma olimpiada de ciências ainda 
sem data definida, mas que provavelmente aconteça no próximo ano, em seguida o Prof. Renato pede 
a fala novamente e divulga que está fazendo parte da comissão de extensão do campus e fala da 
participação dos cursos de pós-graduação com relevância para a sociedade e enfatiza que é um 
quesito de avaliação da CAPES para com o curso. Sem mais assuntos a serem tratos, a  Profa. 
Larissa agradeceu a presença de todos e, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, depois 
de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 
Carvalho, em vinte e seis de outubro de dois mil e vinte dois. 
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Ao oitavo dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, reuniram-se, às quatorze horas por meio 
de reunião híbrida (presencial e videoconferência), os membros que integram o Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) sob a presidência da coordenadora Profa. Dra. 
Larissa Monteiro Rafael, contando com a participação dos conselheiros: Prof. Dr. José Ronaldo dos 
Santos, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Prof.ª Dr.ª 
Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. Dr., Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Renato 
Santos Araújo, Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof. Dr. Moacir Dos Santos Andrade, Prof. Dr. 
João Paulo Mendonça Lima, Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de 
Mendonça Martins, Profa. Dra. Marcela Eugenia da Silva Caceres, Prof. Dr. José Gerivaldo dos 
Santos Duque, Profa. Dra. Elizamar Ciríaco da Silva, Prof. Dr. Luciano Evangelista Fraga, Prof. Dr. 
Leonardo Cruz da Rosa, Profa. Dra. Milene Rodrigues Martins, Profa. Dra. Daniela Droppa 
Almeida, Prof. Dr. Camilo Bruno Ramos de Jesus, Prof. Dr. Cristiano Teles de Meneses, Prof. Dr. 
Auderlan Mendonça de Gois, Prof. Dr. Marcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Daniel Rodrigues de 
Lira, Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, Profa. Dra. Keyla Manuela Alencar da Silva Alves, Profa. 
Dra. Valéria Priscila de Barros, além das representantes discentes Flavia Fabrina Santos e Emile 
Costa Lima e do secretário Jeferson Silva de Jesus. Antes de iniciar a reunião foi pedido que todos se 
apresentassem falando de suas formações e suas áreas de pesquisa, em seguida foi pedido a inclusão 
de dois pontos de pauta: Descredenciamento da aluna Mirella Ítala de Almeida Gabriel Santos e 
Homologação do pedido de defesa do Alunos José Lucas Santos. A reunião teve como pontos de 
pauta: 1. Informes; 2. Aprovação da Ata da última ocorrida em 26/10/2023, 3. Atividades 
Complementares I da aluna Iara Ferreira da Silva; 4. Atividades Complementares I e II da 
aluna Natalia de Jesus Santos; 5. Atividades Complementares I e II da aluna Adla Vitória do 
Vale Nascimento; 6. Criação da comissão de divulgação sociocientífica; 7. Pedido de 
co-orientação para a aluna Flávia Fabrina Santos (Prof. Dr. Márcio Andrei Guimarães); 8. 
Requerimento do Prof. Dr. Marcos Meiado para carta-convite de professora colaboradora para 
Profa. Dra. Tainan Amorim Santana; 9. Homologação do resultado do processo seletivo edital 
PPGCN/POSGRAP 02/2022 e 03/2022; 10. Homologação das bancas de defesa; 11. Redefinição 
da comissão de Atualização da IN da curricularização; 12. Ampliação do teste de proficiência 
(demanda discente); 13. Definição de calendários para as bancas PROASA; 14. Ofertas 2023.1; 
15. Pedido de desligamento do aluno Alberto Santana da Cruz; 16. Descredenciamento do 
aluno Diego Alexandre Alves de Melo Lima; 17. Pedido de prorrogação de defesa para a aluna 
Andrea Maria dos Santos (3 meses); 18. Pedido de prorrogação de defesa para a aluna Mônica 
Santos Oliveira (2 meses); 19. Pedido de prorrogação de defesa para a aluna Gabrielle Neris 
Lima (2 meses); 20. Pedido de prorrogação de defesa para aluna Tatiana Maria dos Santos 
Dias (3 meses); 21. Pedido de prorrogação de defesa para o aluno José Bomfim Santiago Junior 
(3 meses); 22. Eleição para coordenação PPGCN 2023/24; 23. Descredenciamento da aluna 
Mirella Ítala de Almeida Gabriel Santos; 24. Homologação do pedido de defesa do Alunos José 
Lucas Santos; 25. O que ocorrer. A presidente agradeceu a presença de todos e iniciou a reunião. 1. 
Informes -  A Profa. Larissa informa que será enviada aos professores antigos o formulário para 
preenchimento das informações das atividades realizadas pelos professores para a plataforma 
sucupira em seguida ressalta o resultado do último quadriênio, A profa. Pede aos orientadores que 
enviem uma carta permitindo o recebimento das dissertações, o secretário Jeferson pede a fala e 
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solicita que os professores atualizem seus lattes e explica o funcionamento de do sistema NIPPEC 
para empréstimo de equipamento e reservas de salas; 2. Aprovação da Ata da última ocorrida em 
26/10/2023 -  A Profa. Larissa pergunta aos demais se alguém tem objeção a respeito do conteúdo da 
Ata, sem objeções foi posto em regime de votação sendo aprovada de forma unanime; 3. Atividades 
Complementares I da aluna Iara Ferreira da Silva - A Profa. Larissa leu o parecer, onde o 
parecerista deu parecer favorável, que em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de 
forma unanime.; 4. Atividades Complementares I e II da aluna Natalia de Jesus Santos - A 
Profa. Larissa leu o parecer, onde o parecerista deu parecer favorável, que em seguida foi posto em 
regime de votação sendo aprovado de forma unanime.; 5. Atividades Complementares I e II da 
aluna Adla Vitória do Vale Nascimento - A Profa. Larissa leu o parecer, onde o parecerista deu 
parecer favorável, que em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma 
unanime.; 6. Criação da comissão de divulgação sociocientífica – A Profa. Larissa explica a 
necessidade e o que seria de competência da comissão estendendo o convite para os alunos Natália 
de Jesus Santos e Vinicius Dantas Andrade e para o técnico Jeferson Silva de Jesus que aceitaram 
participar da comissão; 7. Pedido de co-orientação para a aluna Flávia Fabrina Santos (Prof. Dr. 
Márcio Andrei Guimarães) – A Profa. Larissa lê a carta enviada pela Profa. Valéria, que em 
seguida coloca em regime de votação sendo aprovada de forma unanime; 8. Requerimento do Prof. 
Dr. Marcos Meiado para carta-convite de professora colaboradora para Profa. Dra. Tainan 
Amorim Santana – A Profa. Larissa passa a palavra para o Prof. Marcos Meiado que explica o 
porquê do convite para a professora em questão, em seguida explica como se dá o processo de 
convite e em sequência é posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime.; 9. 
Homologação do resultado do processo seletivo edital PPGCN/POSGRAP 02/2022 e 03/2022 – 
A Profa. Larissa apresenta a lista de inscritos aprovados e em seguida coloca em regime de votação, 
sendo aprovado de forma unanime; 10. Homologação das bancas de defesa – A profa. Larissa faz a 
leitura da lista das bancas: Kelianne Carolina Targino de Araújo (Juliano Ricardo Fabricante, Marcos 
Vinicius Meiado e Vênia Camelo de Souza), Eliziane Vitória Santos (José Ronaldo dos Santos, 
Auderlan Mendonça de Gois e Daniel Delgado Queissada), Daianne Santos dos Anjos (Marcos 
Vinícius Meiado, Valéria Priscila de Barros e Maria de Lara Palmeira de Macedo Arguelho), em 
seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 11. Redefinição da 
comissão de Atualização da IN da curricularização – A Profa. Larissa fala da necessidade de 
atualização da comissão, após explicação a Profa. Larissa pergunta quem gostaria de fazer parte, 
onde as seguintes pessoas se prontificaram: Prof. Dr José Ronaldo dos Santos, Prof. Dr Renato 
Santos Araujo, Profa. Dra Daniela Droppa Almeida, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias e a aluna 
Kathleen Alves da Silva; 12. Ampliação do teste de proficiência (demanda discente) – A Profa. 
Larissa passa a palavra para as representantes discentes que explicam a situação, em seguida abriu-se 
um debate onde foi discutido o problema de ampliar o teste de proficiência para outras línguas, em 
seguida foi posto em regime de votação onde a maioria decidiu pela não ampliação da prova para 
outras línguas; 13. Definição de calendários para as bancas PROASA – A Profa. Larissa explica 
para os novos professores o que é a banca PROASA em seguida entra em consenso com os demais 
para que as bancas ocorram até o final de março; 14. Ofertas 2023.1 – A Profa. Larissa pergunta aos 
presentes quem gostaria de ofertar disciplina, ficando da seguinte forma: Conceitos Fundamentais de 
Ensino de Ciências Naturais com o Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Estatística Aplicada às Ciências 
Naturais com o Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos, Meio Ambiente e Saúde com a Profa. Dra. 
Daniela Droppa Almeida, Metodologia de Pesquisa Científica com a Profa. Dra. Deise Maria 
Furtado de Mendonça Martins, Seminários de Ciências Naturais I com José Ronaldo dos Santos, 
Seminários de Ciências Naturais II com os Professores doutores Luciando Evangelista Fraga e Victor 
Hugo Vitorino Sarmento, Tópicos em Ciências Naturais com os professores doutores Eduardo José 
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dos Reis Dias, João Paulo Mendonça Lima e José Ronaldo dos Santos; 15. Pedido de desligamento 
do aluno Alberto Santana da Cruz – A Profa. Larissa lê o e-mail enviado pelo aluno que em 
seguida é posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 16. Descredenciamento 
do aluno Diego Alexandre Alves de Melo Lima – A Profa. Larissa explica a situação do aluno que 
reprovou em duas disciplinas em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma 
unanime; 17. Pedido de prorrogação de defesa para a aluna Andrea Maria dos Santos (3 meses) 
– A Profa. Larissa lê a carta de pedido de prorrogação contendo todos os informes exigidos pela 
resolução 04/2021 do CONEPE referentes a pós-graduação, em seguida é posto em regime de 
votação sendo aprovado de forma unanime; 18. Pedido de prorrogação de defesa para a aluna 
Mônica Santos Oliveira (2 meses) – A Profa. Larissa lê a carta de pedido de prorrogação contendo 
todos os informes exigidos pela resolução 04/2021 do CONEPE referentes a pós-graduação, em 
seguida é posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 19. Pedido de 
prorrogação de defesa para a aluna Gabrielle Neris Lima (2 meses) – A Profa. Larissa lê a carta 
de pedido de prorrogação contendo todos os informes exigidos pela resolução 04/2021 do CONEPE 
referentes a pós-graduação, em seguida é posto em regime de votação sendo aprovado de forma 
unanime; 20. Pedido de prorrogação de defesa para aluna Tatiana Maria dos Santos Dias (3 
meses) – A Profa. Larissa lê a carta de pedido de prorrogação contendo todos os informes exigidos 
pela resolução 04/2021 do CONEPE referentes a pós-graduação, em seguida é posto em regime de 
votação sendo aprovado de forma unanime; 21. Pedido de prorrogação de defesa para o aluno 
José Bomfim Santiago Junior (3 meses) – A Profa. Larissa lê a carta de pedido de prorrogação 
contendo todos os informes exigidos pela resolução 04/2021 do CONEPE referentes a 
pós-graduação, em seguida é posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 22. 
Eleição para coordenação PPGCN 2023/24 – A Profa. Larissa fala sobre a última gestão e como se 
deu sua chegada a coordenação do programa, definida em reunião passada, em seguida pergunta se 
teria mais alguém disposto a ocupar o cargo, não houve interessados, então foi formada uma chapa 
com a atual coordenadora Profa. Dra. Larissa Monteiro Rafael e o Professor Dr. Eduardo José dos 
Reis Dias, que em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovada de forma unanime; 23. 
Descredenciamento da aluna Mirella Ítala de Almeida Gabriel Santos -  A profa. Larissa explica 
toda a situação envolvendo a aluna que em seguida é posto em regime de votação sendo aprovada de 
forma unanime; 24. Homologação do pedido de defesa do Alunos José Lucas Santos -  A Profa. 
Larissa lê o pedido onde consta a seguinte banca: Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira, Profa. Dra. 
Larissa monteiro Rafael e Prof. Dr. Lucas Costa de Souza Cavalcanti, em seguida foi posto em 
regime de votação sendo aprovada de forma unanime; 25. O que ocorrer – A Profa. Larissa abriu 
para os demais, não houve mais nenhum assunta ser tratado. Sem mais assuntos a serem tratos, a 
Profa. Larissa agradeceu a presença de todos e, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, 
depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. Campus Universitário Prof. 
Alberto Carvalho, em oito de fevereiro de dois mil e vinte três. 
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Aos quinze dias do mês de março de dois mil e vinte e três, reuniram-se, às nove horas por meio de 
reunião híbrida (presencial e videoconferência), os membros que integram o Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) sob a presidência da coordenadora Profa. Dra. 
Larissa Monteiro Rafael, contando com a participação dos conselheiros: Prof. Dr. José Ronaldo dos 
Santos, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Prof.ª Dr.ª 
Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. Dr., Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Renato 
Santos Araújo, Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento, Prof. 
Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de 
Mendonça Martins, Profa. Dra. Marcela Eugenia da Silva Caceres, Prof. Dr. José Gerivaldo dos 
Santos Duque, Profa. Dra. Elizamar Ciríaco da Silva, Prof. Dr. Luciano Evangelista Fraga, Prof. Dr. 
Leonardo Cruz da Rosa, Profa. Dra. Milene Rodrigues Martins, Profa. Dra. Daniela Droppa 
Almeida, Prof. Dr. Camilo Bruno Ramos de Jesus, Prof. Dr. Cristiano Teles de Meneses, Prof. Dr. 
Auderlan Mendonça de Gois, Prof. Dr. Marcio Andrei Guimarães, Prof. Dr. Daniel Rodrigues de 
Lira, além das representantes discentes Flavia Fabrina Santos, Emile Costa Lima, Josiely de Oliveira, 
Joyce da Costa Oliveira e do secretário Jeferson Silva de Jesus. Antes de iniciar a reunião foi pedido 
a inclusão de sete pontos de pauta: Pedido de agendamento de defesa da aluna Mônica Santos 
Oliveira; homologação de defesa dos alunos: Riclécia Fraga Santos, Kelianne Carolina Targino de 
Araújo, Eliziane Vitória Santos, José Lucas Santos e Daianne Santos dos Anjos; Atividades 
complementares da aluna Beatriz Mota Texeira; Aprovação de aproveitamento de estudo da aluna 
Beatriz Mota Texeira; Após a provação inclusão dos pontos a Profa. Larissa leu a pauta: 1. 
Informes; 2. Apresentação da representação discente turma 2023; 3. Aprovação da Ata da 
última ocorrida em 08/02/2023; 4. Apreciação de indicação de orientadores para a turma de 
2023; 5. Revisão e formação de comissões; 6. Atividade complementar I da aluna Marilene 
Rodrigues Silva; 7. Atividade complementar II da aluna Kathlleen Alves da Silva; 8. Estágio 
docência da aluna Mônica Santos Oliveira; 9. Estágio docência da aluna Kathlleen Alves da 
Silva;  10. O que ocorrer. A presidente agradeceu a presença de todos e iniciou a reunião. 1. 
Informes -  A Profa. Larissa informa que fará uma sondagem para saber o quantitativo de bolsas 
disponíveis para implementação na turma de 2022, em seguida pede para os professores que não 
enviaram o formulário da Sucupira que façam o envio o mais rápido possível, logo após a Profa. 
Larissa passa a palavra para as representantes discentes que fazem pedido de mais ofertas de 
disciplina na área de ensino; 2. Apresentação da representação discente turma 2023 -  A Profa. 
Larissa pede que as alunas Josiely de Oliveira e Joyce da Costa Santos Oliveira se apresentem, novas 
representantes discentes; 3. Aprovação da Ata da última ocorrida em 08/02/2023 -  A Profa. 
Larissa pergunta aos demais se alguém tem objeção a respeito do conteúdo da Ata, sem objeções foi 
posto em regime de votação sendo aprovada de forma unanime; 4. Apreciação de indicação de 
orientadores para a turma de 2023 – A Profa. Larissa lê por ordem de aprovação o nome dos 
alunos aprovados para a turma de dois mil e vinte e três, com os possíveis orientadores para cada 
aluno da seguinte forma: Tiago de Jesus Santos (Cristiano Aprígio dos santos), Lara Fabian 
Rodrigues de Jesus (Juliano Ricardo Fabricante), Josefa Jaqueline Santos Oliveira (Eduardo José dos 
Reis Dias), Paulo Henrique de Jesus da Cunha (Marcos Vinícius Meiado), Aline Lima dos Santos 
(Larissa Monteiro Rafael), Raquel Ferreira da Silva Santos (Larissa Monteiro Rafael), Luana 
Mendonça Costa Teles (Deise Maria Furtado de Mendonça Martins), Layla Millena Andrade Silveira 
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(Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins), José Luanderson Santos Andrade (Renato Santos Araújo), 
Josiely de Oliveira (Renato Santos Araújo), Mylena Nascimento Santos (João Paulo Mendonça 
Lima), Nicolas de Almeida (João Paulo Mendonça Lima), Lucas Teles da Silva Santos (João Paulo 
Mendonça Lima), Edilane dos Santos (Marcelo Leite dos Santos), Vinicius Pereira da Costa (Renato 
Santos Araújo), Joyce da Costa Santos Oliveira (Renato Santos Araújo), Gabriel Santos Oliveira 
(Cristiano Aprígio dos Santos), Adson de Santana Santos (Larissa Monteiro Rafael) e Daniela da 
Silva Lapa (Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins)v , sem objeções foi posto em regime de votação 
sendo aprovada de forma unanime; 5. Revisão e formação de comissões – A Profa. Larissa 
pergunta aos presentes quem ainda teria interesse de participar das comissões existentes e ficou de 
perguntar aos que não participaram da reunião se gostariam de continuar nas comissões que já se 
encontravam, finalizando na próxima reunião do conselho; 6. Atividade complementar I da aluna 
Marilene Rodrigues Silva – A Profa. Larissa leu o parecer favorável, que em seguida foi posto em 
regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 7. Atividade complementar II da aluna 
Kathlleen Alves da Silva – A Profa. Larissa leu o parecer favorável, que em seguida foi posto em 
regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 8. Estágio docência da aluna Mônica 
Santos Oliveira – A Profa. Larissa leu o parecer favorável, que em seguida foi posto em regime de 
votação sendo aprovado de forma unanime; 9. Estágio docência da aluna Kathlleen Alves da Silva 
– A Profa. Larissa leu o parecer favorável, que em seguida foi posto em regime de votação sendo 
aprovado de forma unanime; 10. Pedido de agendamento de defesa da aluna Mônica Santos 
Oliveira - A Profa. Larissa lê o pedido onde consta a seguinte banca: Prof. Dr. José Ronaldo dos 
Santos, Profa. Dra. Pollyana Caldeira Leal e Profa. Dra. Mônica Andrade Modesto, em seguida foi 
posto em regime de votação sendo aprovada de forma unanime; 11. Homologação de defesa da 
aluna Riclécia Fraga Santos - A Profa. Larissa lê o pedido onde consta a seguinte banca: Prof. Dr. 
Marcos Vinicius Meiado, Prof. Dr. Luiz Palhares Neto e Profa. Dra. Joana Paula Bispo Nascimento, 
em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovada de forma unanime; 12. Homologação de 
defesa da aluna Kelianne Carolina Targino de Araújo - A Profa. Larissa lê o pedido onde consta 
a seguinte banca: Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof. Dr. Marcos Vinicius Meiado e Profa. 
Dra. Vênia Camelo de Souza, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovada de forma 
unanime; 13. Homologação de defesa da aluna Eliziane Vitória Santos - A Profa. Larissa lê o 
pedido onde consta a seguinte banca: Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, Prof. Dr. Auderlan 
Mendonça de Gois e Prof. Dr. Daniel Delgado Queissada, em seguida foi posto em regime de 
votação sendo aprovada de forma unanime; 14. Homologação de defesa do aluno José Lucas 
Santos - A Profa. Larissa lê o pedido onde consta a seguinte banca: Prof. Dr. Daniel Rodrigues de 
Lira, Profa. Dra. Larissa Monteiro Rafael e Prof. Dr. Lucas Costa de Souza Cavalcanti, em seguida 
foi posto em regime de votação sendo aprovada de forma unanime; 14. Homologação de defesa da 
aluna Daianne Santos dos Anjos - A Profa. Larissa lê o pedido onde consta a seguinte banca: Prof. 
Dr. Marcos Vinicius Meiado, Profa. Dra. Valéria Priscila de Barros e Profa. Dra. Maria de Lara 
Palmeira de Macedo Arguelho, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovada de forma 
unanime; 15. Atividades complementares da aluna Beatriz Mota Texeira – A Profa. Larissa leu o 
parecer favorável, que em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma 
unanime; 16. Aprovação de aproveitamento de estudo da aluna Beatriz Mota Texeira - – A 
Profa. Larissa leu o parecer favorável, que em seguida foi posto em regime de votação sendo 
aprovado de forma unanime; 17. O que ocorrer – A Profa. Larissa abriu para os demais, não houve 
mais nenhum assunta ser tratado. Sem mais assuntos a serem tratos, a Profa. Larissa agradeceu a 
presença de todos e, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, 
será assinada por mim e pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em quinze de 
março de dois mil e vinte três. 



 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
CAMPUS PROF. ALBERTO CARVALHO 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS NATURAIS (PPGCN) 
Referência: 03/2023                                                                          Caráter: Ordinária 
Data: 10/05/2023                                                                                                  Local: NIPPEC 
 
 
Aos dez dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, reuniram-se, às nove horas por meio de 
reunião híbrida (presencial e videoconferência), os membros que integram o Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) sob a presidência do decano Prof. Dr. José Ronaldo 
dos Santos, contando com a participação dos conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, 
Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. Dr., Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. 
Dr. Renato Santos Araújo, Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro, Prof.ª Dr.ª Deise Maria Furtado de 
Mendonça Martins, Profa. Dra. Marcela Eugenia da Silva Caceres, Prof. Dr. José Gerivaldo dos 
Santos Duque, Profa. Dra. Elizamar Ciríaco da Silva, Prof. Dr. Leonardo Cruz da Rosa, Profa. Dra. 
Milene Rodrigues Martins, Profa. Dra. Daniela Droppa Almeida, Prof. Dr. Camilo Bruno Ramos de 
Jesus, Prof. Dr. Cristiano Teles de Meneses, Prof. Dr. Auderlan Mendonça de Gois, Prof. Dr. Daniel 
Rodrigues de Lira, além das representantes discentes Flavia Fabrina Santos, Joyce da Costa Oliveira 
e do secretário Jeferson Silva de Jesus. Antes de iniciar a reunião foi pedido a exclusão do nono 
ponto de pauta (Composição das comissões do PPGCN prevista na Resolução Nº 
18/2022/CONEPE), após a provação da exclusão do ponto de pauta o Prof. Ronaldo leu os pontos de 
pauta: 1. Informes; 2. Aprovação da Ata da última ocorrida em 15/03/2023; 3. Solicitação de 
descredenciamento do Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro; 4. Mudança de orientação da aluna 
Tatiana Maria dos Santos Dias; 5. Pedido de prorrogação de defesa da aluna Tatiana Maria 
dos Santos Dias; 6. Pedido de prorrogação de defesa do aluno José Bomfim Santiago Junior; 7. 
Homologação de resultado de defesa da Aluna Gabrielle Neris Lima (Banca: Marcela Eugenia 
da Silva Cáceres (UFS), Cristiano Aprígio dos Santos (UFS), Maria de Lourdes Lacerda Buril 
(UFPE)); 8. Desligamento da aluna Marilene Rodrigues Silva; 9. Criação de comissão para 
critérios de distribuição do recurso PROAP; 10. O que ocorrer. O presidente agradeceu a 
presença de todos e iniciou a reunião. 1. Informes -  O Prof. Ronaldo pede para os membros do 
conselho que ainda não enviaram o formulário da Sucupira que façam o mais rápido possível, em 
seguida lembrou também das assinaturas do relatório PROAP para que se possa pedir o PROAP 
2023, O prof. Ronaldo também falou sobre o edital PRONEM (...); 2. Aprovação da Ata da última 
ocorrida em 15/03/2023 -  O Prof. Ronaldo pergunta aos demais se alguém tem objeção a respeito 
do conteúdo da Ata, sem objeções foi posto em regime de votação sendo aprovada de forma 
unanime; 3. Solicitação de descredenciamento do Prof. Dr. Tiago Nery Ribeiro -  O Prof. 
Ronaldo lembra da condição que foi imposta pelo colegiado para a saída do Prof. Tiago Nery 
Ribeiro, em seguida foi passada a fala para o Prof. Tiago que explanou toda a situação, em seguida a 
solicitação foi posta em regime de votação, sendo aprovada de forma unanime; 4. Mudança de 
orientação da aluna Tatiana Maria dos Santos Dias – O Prof. Ronaldo explica todo o contexto 
passando novamente a palavra para o Prof. Tiago, o mesmo explica que não estavam mais se dando 
bem e a divergência entre as ideias entre Orientanda e orientador faziam com que a pesquisa não 
fosse adiante, em seguida foi posto em regime de votação, sendo aprovado de forma unanime, 
passando assim a orientação para a coordenação que iria sondar o Prof. Marcio Andrei sobre a 
possibilidade do mesmo continuar a orientar a aluna; 5. Pedido de prorrogação de defesa da aluna 
Tatiana Maria dos Santos Dias – O Prof. Ronaldo explica a necessidade da prorrogação em virtude 
dos problemas apontados pelo Prof. Tiago Nery Ribeiro, em seguida foi posto em regime de votação, 
sendo aprovado de forma unanime; 6. Pedido de prorrogação de defesa do aluno José Bomfim 
Santiago Junior – O Prof. Ronaldo passa a palavra para a professora Deise que explica a situação, 
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em seguida é posto em regime de votação, sendo aprovado de forma unanime; 7. Homologação de 
resultado de defesa da Aluna Gabrielle Neris Lima (Banca: Marcela Eugenia da Silva Cáceres 
(UFS), Cristiano Aprígio dos Santos (UFS), Maria de Lourdes Lacerda Buril (UFPE)) – O 
Professor Ronaldo faz a leitura dos membros da banca e pergunta aos presentes se teriam algum 
questionamento, sem questionamentos, foi colocado em regime de votação sendo aprovado de forma 
unanime; 8. Desligamento da aluna Marilene Rodrigues Silva – O Prof. Ronaldo passa a palavra 
para o Prof. Renato que explica todo o contexto do desligamento da aluna, em seguida foi posto em 
regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 9. Criação de comissão para critérios de 
distribuição do recurso PROAP – O Prof. Ronaldo trouxe boas notícias a respeito de um 
incremento no orçamento PROAP do curso quase que sendo triplicado, levando em consideração a 
compra de passagens e diárias para os professores que irão representar o curso na reunião chamada 
de “¾” que será promovida pela CAPES, ao fazer os cálculos estipulou-se uma média de R$279,00 
por aluno, o Prof. Ronaldo também falou da necessidade da criação de uma comissão para poder 
tratar de como serão gastos o montante do recurso, se propuseram para a tarefa a Prof. Dr. Daniela 
Droppa Almeida, o Prof. Dr. Camilo Bruno Ramos de Jesus e a Profa. Dra. Larissa Monteiro Rafael, 
não houve contestação sobre os nomes, em seguida foi posto em regime de votação, sendo aprovado 
de forma unanime 17. O que ocorrer – O Prof. Ronaldo abriu para os demais, não houve mais 
nenhum assunto a ser tratado. Sem mais assuntos a serem tratos, o Prof. Ronaldo agradeceu a 
presença de todos e, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, 
será assinada por mim e pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em dez de 
maio de dois mil e vinte três. 
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Ata de Reunião Ordinária do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais, PPGCN, 
dia 13 de setembro de 2023. 

 
 
Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, reuniram-se, às nove horas e por meio 
de reunião hibrida, os membros que integram o conselho do Programa de Pós-Graduação em 
Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se sob a presidência da coordenadora Profa. Dra. Larissa 
Monteiro Rafael, contando com a participação dos conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos 
Santos, Profa. Dra. Daniela Droppa Almeida, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Profa. Dra. 
Elizamar Ciriaco da Silva, Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, 
Prof. Dr. Leonardo Cruz da Rosa, Prof. Dr. Luciano Evangelista Fraga, Profa. Dra. Lívia Cristina 
Rodrigues Ferreira Lins, Profa. Dra. Marcela Eugenia da Silva Carceres, Prof. Dr. Marcelo Leite dos 
Santos, Prof. Dr Marcos Vinicius Meiado, Profa. Dra. Milene Rodrigues Martins, Prof. Dr. Renato 
Santos Araújo, Profa. Dra. Valéria Priscila de Barros, Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento, os 
representantes discentes Joyce da Costa Oliveira, Flávia Fabrina Santos, Josiely de Oliveira, Émile 
Costa Lima e o técnico Jeferson Silva de Jesus. Antes de começar a reunião a Profa. Larissa pede a 
adição do seguinte ponto de pauta: Curricularização. A reunião teve como pontos de pauta: 01. 
Informes; 02. Aprovação da ata da reunião anterior (10/05/2023); 3. Aproveitamento de atividades 
complementares I dos alunos José Luanderson Santos Andrade e Sileide Lima de Oliveira; 4. 
Aproveitamento de atividades complementares I e II do aluno Igor Estefano dos Santos Silva; 5. 
Aproveitamento de atividades complementares II das alunas Beatriz Mota Teixeira e Flávia Fabrina 
Santos; 6. Pedido de aproveitamento de disciplina da aluna Adla Vitória do Vale Nascimento; 7. 
Pedidos de Prorrogação de prazo para qualificação dos alunos: Iara Ferreira da Silva (45 dias), 
Sileide Lima de Oliveira (90 dias), Flávia Fabrina Santos (90 dias) e Danilo Alves dos Santos (60 
dias); 8. Homologação da banca de defesa da Aluna Andrea Maria dos Santos, composição: Prof. Dr. 
Cristiano Aprígio dos Santos (Presidente), Profa. Dra.Larissa Monteiro Rafael (Membro interno), 
Prof. Dr. Kinsey Santos Pinto (Membro externo); 9. Homologação da banca de defesa da Aluna 
Tatiana Maria dos Santos Dias, composição: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos (Presidente), 
Profa. Dra. Larissa Monteiro Rafael (Membro interno), Prof. Dr. Kinsey Santos Pinto (Membro 
externo); 10. Homologação da banca de defesa da Aluna Fernanda Jacomo Viana, composição: Prof. 
Dr. Marcos Vinicius Meiado (Presidente), Profa. Dra. Tainan Amorim Santna (Membro Interno), 
Profa. Dra. Daniela Santos Machado (Membro externo); 11. Homologação da banca de defesa do 
Aluno José Bomfim Santiago Júnior, composição: Deise Maria Furtado de Mendonça Martins 
(Presidente), Marcela Eugenia da Silva Caceres (Membro interno), Diogo Costa Garção (Membro 
externo); 12. Homologação de resultado da defesa da Aluna Andrea Maria dos Santos, composição: 
Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos (Presidente), Profa. Dra. Larissa Monteiro Rafael (Membro 
interno), Prof. Dr. Kinsey Santos Pinto (Membro externo); 13. Homologação de resultado da defesa 
da Aluna Tatiana Maria dos Santos Dias, composição: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos 
(Presidente), Profa. Dra. Larissa Monteiro Rafael (Membro interno), Prof. Dr. Kinsey Santos Pinto 
(Membro externo); 14. Homologação de resultado da defesa do Aluno José Bomfim Santiago Júnior, 
composição: Deise Maria Furtado de Mendonça Martins (Presidente), Marcela Eugenia da Silva 
Caceres (Membro interno), Diogo Costa Garção (Membro externo); 15. Aprovação do cancelamento 
de vínculo do discente GABRIEL SANTOS OLIVEIRA; 16. Proposta PPGCN para Edital 
FAPITEC/SE/FUNTEC Nº 14/2023 – Bolsas de Pós-graduação; 17. Oferta de disciplinas 2023.2; 18. 
Criação da comissão temporária para o processo seletivo de 2023 com ingresso em 2024; 19. 
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Aprovação da minuta do Edital para a Seleção 2023; 20. Aprovação da atualização da composição 
das Comissões do PPGCN; 21. Aprovação normas para distribuição do recurso PROAP 2023; 22. 
Aprovação da composição das bancas PROASA para turma 2023; 23. Aprovação do envio de 
memorando para COPGD apresentando insalubridade das condições do CPPGI; 24. 
Curricularização; 25. O que ocorrer. A presidente agradeceu a presença de todos e declarou aberta a 
reunião. 01. Informes – A Prof. Larissa fala sobre os critérios para a APCN do Doutorado e sobre a 
nota do programa em seguida o Prof. Ronaldo pede a palavra e explica sobre o documento de área 
tocando também no assunto de produção científica do programa, O prof. Marcos pede a palavra e 
fala sobre a criação de uma comissão que organize e acompanhe para não perder o próximo prazo de 
inscrição de proposta para o doutorado, em seguida o Prof. Ronaldo pede a fala e conta como o 
PROCFIS está lidando com a situação de baixa produção por parte de alguns professores membros 
do programa e sugere que seja feita a mesma coisa no PPGCN, após algumas discussões sobre o 
primeiro informe a prof. Larissa passa para o seguinte informe que é um aviso a respeito das 
qualificações e que aqueles que não qualificaram e pediram prorrogação vai precisar passar pela 
banca PROASA, em seguida a Prof. Larissa fala da nova instrução normativa que diz respeito ao 
acumulo de bolsas, um outro informe foi a semana acadêmica e apresentação de cursos e/ou oficinas, 
em seguida o Técnico Jeferson pede a palavra e fala sobre a nova resolução da biblioteca sobre as 
dissertações, teses e TCCs a qual passa a receber somente os arquivos digitais de cada tipo de 
documento abolindo o físico, um outro informe foi a nova resolução da UFS para uso das TICs em 
trabalhos pedagógicos, outro informe foi a chamada do CNPq sobre projetos internacionais sobre 
pesquisa em tecnologia e inovação, a Prof. Larissa retoma a fala e explica sobre uma possibilidade de 
bolsa que surgiu, porém não pôde ser implementada por não seguir alguns requisitos específicos para 
implementação. 02. Aprovação da ata da reunião anterior (10/05/2023) – A Prof. Larissa questiona 
se algum professor tem algo a dizer sobre a Ata, não houve questões sendo poso em regime de 
votação em seguida e sendo aprovada de forma unanime. 3. Aproveitamento de atividades 
complementares I dos alunos José Luanderson Santos Andrade e Sileide Lima de Oliveira – A Prof. 
Larissa lê o parecer favorável para o aproveitamento da atividade, em seguida coloca em regime de 
votação sendo aprovado de forma unanime. 4. Aproveitamento de atividades complementares I e II 
do aluno Igor Estefano dos Santos Silva – A Prof. Larissa lê o parecer favorável para o 
aproveitamento da atividade, em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado de forma 
unanime.; 5. Aproveitamento de atividades complementares II das alunas Beatriz Mota Teixeira e 
Flávia Fabrina Santos – A Prof. Larissa lê o parecer favorável para o aproveitamento da atividade, 
em seguida coloca em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 6. Pedido de 
aproveitamento de disciplina da aluna Adla Vitória do Vale Nascimento – A Prof. Larissa lê o 
parecer favorável para o aproveitamento da atividade, em seguida coloca em regime de votação 
sendo aprovado de forma unanime. 7. Pedidos de Prorrogação de prazo para qualificação dos alunos: 
Iara Ferreira da Silva (45 dias), Sileide Lima de Oliveira (90 dias), Flávia Fabrina Santos (90 dias) e 
Danilo Alves dos Santos (60 dias) – A Prof. Larissa pergunta aos presentes se alguém é contra a 
prorrogação, ninguém se manifestou, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de 
forma unanime. 8. Homologação da banca de defesa da Aluna Andrea Maria dos Santos, 
composição: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos (Presidente), Profa. Dra.Larissa Monteiro Rafael 
(Membro interno), Prof. Dr. Kinsey Santos Pinto (Membro externo); 9. Homologação da banca de 
defesa da Aluna Tatiana Maria dos Santos Dias, composição: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos 
(Presidente), Profa. Dra. Larissa Monteiro Rafael (Membro interno), Prof. Dr. Kinsey Santos Pinto 
(Membro externo) – A Prof. Larissa fez a leitura do ponto em seguida foi posto em regime de 
votação sendo aprovado de forma unanime. 10. Homologação da banca de defesa da Aluna Fernanda 
Jacomo Viana, composição: Prof. Dr. Marcos Vinicius Meiado (Presidente), Profa. Dra. Tainan 
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Amorim Santna (Membro Interno), Profa. Dra. Daniela Santos Machado (Membro externo) – A Prof. 
Larissa fez a leitura do ponto em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma 
unanime. 11. Homologação da banca de defesa do Aluno José Bomfim Santiago Júnior, composição: 
Deise Maria Furtado de Mendonça Martins (Presidente), Marcela Eugenia da Silva Caceres 
(Membro interno), Diogo Costa Garção (Membro externo) – A Prof. Larissa fez a leitura do ponto 
em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 12. Homologação de 
resultado da defesa da Aluna Andrea Maria dos Santos, composição: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos 
Santos (Presidente), Profa. Dra. Larissa Monteiro Rafael (Membro interno), Prof. Dr. Kinsey Santos 
Pinto (Membro externo) – A Prof. Larissa fez a leitura do ponto em seguida foi posto em regime de 
votação sendo aprovado de forma unanime 13. Homologação de resultado da defesa da Aluna 
Tatiana Maria dos Santos Dias, composição: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos (Presidente), 
Profa. Dra. Larissa Monteiro Rafael (Membro interno), Prof. Dr. Kinsey Santos Pinto (Membro 
externo) – A Prof. Larissa fez a leitura do ponto em seguida foi posto em regime de votação sendo 
aprovado de forma unanime 14. Homologação de resultado da defesa do Aluno José Bomfim 
Santiago Júnior, composição: Deise Maria Furtado de Mendonça Martins (Presidente), Marcela 
Eugenia da Silva Caceres (Membro interno), Diogo Costa Garção (Membro externo) 15. 
Homologação de resultado da defesa da Aluna Fernanda Jacomo Viana, composição: Prof. Dr. 
Marcos Vinicius Meiado (Presidente), Profa. Dra. Tainan Amorim Santna (Membro Interno), Profa. 
Dra. Daniela Santos Machado (Membro externo) – A Prof. Larissa fez a leitura do ponto em seguida 
foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 16. Aprovação do cancelamento 
de vínculo do discente GABRIEL SANTOS OLIVEIRA – A Prof. Larissa explica os motivos do 
pedido de desistência do curso, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma 
unanime. 17. Proposta PPGCN para Edital FAPITEC/SE/FUNTEC Nº 14/2023 – Bolsas de 
Pós-graduação – A Prof. Larissa fala sobre o edital e explica como se dará a proposta com 
justificativa para a necessidade do quantitativo que será pedido a FAPITEC/SE, em seguida foi 
colocado em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 18. Oferta de disciplinas 2023.2 
– A profa. Larissa explica como se deu o contato com os professores para a oferta de disciplinas do 
período atual, em seguida falou quais eram as disciplinas que já estavam sendo ofertadas uma vez 
que a reunião só aconteceu após o início do semestre, as seguintes disciplinas foram ofertadas: 
Biodiversidade e Serviços Ambientais (Juliano Ricardo Fabricante), Cartografia e Modelagem de 
Sistemas Ambientais (Daniel Rodrigues de lira e Keyla Manuela Alencar da Silva Alves), Estatística 
Aplicada às Ciências Naturais (Marcos Vinícius Meiado e Marcio Andrei Guimarães), Metodologia e 
Prática de Educação Ambiental e Sustentabilidade ( A definir), Seminários em Ciências Naturais II 
(Larissa Monteiro Rafael), Seminários em Ciências Naturais IV (Auderlan Mendonça de Gois), 
Tópicos avançados em Neurociências (Pollyana Caldeira Leal, Katty Anne Amador de Lucena 
Medeiros, Auderlan Mendonça de Gois e José Ronaldo dos Santos), em seguida foi posto em regime 
de votação sendo aprovado de forma unanime. 19. Criação da comissão temporária para o processo 
seletivo de 2023 com ingresso em 2024 – A Profa. Larissa explica como funcionará a comissão para 
os membros que entraram esse ano, em seguida pergunta aos docentes quem gostaria de participar e 
os seguinte professores se predispuseram: Profa. Valéria, Prof. José Ronaldo, Prof. Eduardo, Prof. 
Cristiano Aprígio, Prof. Luciano e Profa. Larissa, Prof. Marcela. 20. Aprovação da minuta do Edital 
para a seleção 2023 – A Prof. Larissa explica que já existe um documento pre-pronto que é enviado 
pela posgrap onde só algumas partes podem ser alteradas, em seguida ela mostrou o documento e 
junto com os conselheiros fez as alterações que diziam a respeito do programa. 21. Aprovação da 
atualização da composição das comissões do PPGCN – A Profa. Larissa lê as camisões para que os 
docentes possam dizer se concordam ou não em participar das devidas camisões: Comissão de 
colegiado (Todos os docentes, dois representantes discentes e técnico), Comissão de auto avaliação e 
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planejamento estratégico (Larissa, Lucindo, Marcio, Marcelo, Victor, Andrea, Aline Lima dos 
Santos), Comissão de bolsas (Larissa, Marcelo, Valéria, Marcos, Joyce, Auderlan,  Eduardo), 
Comissão de Avaliação discente (Todos os docentes), Comissão de avaliação docente (Larissa, 
Cristiano, Marcos, José Gerivaldo), Comissão de  Qualificação e defesa (Larissa, Cristiano Aprígio, 
Marcela, Marcelo, Daniel, Moacir, Juliano, João Paulo, Adla, Eduardo), Comissão do PROAP 
(Larissa, Daniela, Camilo, José Ronaldo), Comissão de atualização da IN  de curricularização 
(Larissa, José Ronaldo, Renato, Eduardo, Josiely). 22. Aprovação das normas para distribuição do 
recurso PROAP – A Profa. Larissa mostra a planilha de cálculo e explica como se daria a 
distribuição dos recursos, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovada de forma 
unanime. 23. Composição das bancas PROASA para a turma de 2023 – A Profa. Larissa mostra a 
tabela feita por ela contendo todos os docentes divididos em sete bancas, após lida a configuração 
das bancas foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 24. Aprovação do 
envio de memorando para a COPGD apresentando insalubridade das condições do CPPGI – A Profa. 
Larissa fala sobre as condições do prédio e pede o apoio dos alunos em seguida foi passada a fala 
para o Prof. Victor (Diretor do campus) que informou todas as medidas que estão sendo tomadas pela 
direção para que tenha condições mínimas de funcionamento do setor. 25. Curricularização – A Prof. 
Larissa compartilha o documento com possível nova grade para ser implementada no programa no 
ano de 2024, é passada a palavra para o Prof. Ronaldo que explica o novo currículo para todos os 
participantes da reunião, logo após foi discutido a nova estrutura do currículo, em seguida foi posto 
em regime de votação sendo aprovado de forma unanime. 26 . O que ocorrer – A Prof. Larissa 
pergunta aos demais conselheiros se alguém gostaria de falar alguma coisa, não houve nenhuma 
proposição. Sem outros temas a serem abordados a Profa. Larissa agradeceu a presença de todos e 
encerrou a reunião, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, 
será assinada por mim e pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em treze de 
setembro de dois mil e vinte três. 



 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
CAMPUS PROF. ALBERTO CARVALHO 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS NATURAIS (PPGCN) 
 
Ata de Reunião Ordinária do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais, PPGCN, 
dia 21 de fevereiro de 2024. 

 
 
Aos vinte e um dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se, às nove horas e 
por meio de reunião hibrida, os membros que integram o conselho do Programa de Pós-Graduação 
em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se sob a presidência da coordenadora Profa. Dra. Larissa 
Monteiro Rafael, contando com a participação dos conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos 
Santos, Profa. Dra. Daniela Droppa Almeida, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, Profa. Dra. 
Elizamar Ciriaco da Silva, Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, 
Prof. Dr. Leonardo Cruz da Rosa, Prof. Dr. Luciano Evangelista Fraga, Profa. Dra. Lívia Cristina 
Rodrigues Ferreira Lins, Profa. Dra. Marcela Eugenia da Silva Carceres, Prof. Dr. Marcelo Leite dos 
Santos, Prof. Dr. Marcos Vinicius Meiado, Prof. Dr. Renato Santos Araújo, Prof. Dr. José Gerivaldo 
Santos Duque, Prof. Dr. Cristiano Teles Menezes, Prof. Dr. Camilo Bruno Ramos, Prof. Dr. Auderlan 
Mendonça de Gois, Profa. Dra. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins, Prof. Dr. Juliano Ricardo 
Fabricante,os representantes discentes Joyce da Costa Oliveira, Flávia Fabrina Santos, Josiely de 
Oliveira, Émile Costa Lima e o técnico Jeferson Silva de Jesus. A reunião teve como pontos de 
pauta: 01. Informes; 02. Aprovação da ata da reunião anterior (13/07/2023); 3. Aproveitamento 
de atividades complementares I e II: Daniel Oliveira Reis, Edilane dos Santos, Joyce da Costa 
Santos Oliveira, José Luanderson Santos Andrade, Lara Fabian Rodrigues de Jesus, Maria 
Liliane dos Santos Alves, Tiago de Jesus Santos, Vinícius Dantas Andrade, Josiely de Oliveira, 
Paulo Henrique de Jesus da Cunha; 4. Aproveitamento de Estágio Docência em Ciências 
Naturais: Émile Costa Lima, Lara Fabian Rodrigues de Jesus, Maria Liliane dos Santos Alves, 
Natalia de Jesus Santos, Vinícius Dantas Andrade, Beatriz Mota Teixeira, Igor Estefano dos 
Santos Silva, Diego de Andrade Mendonça; 5. Pedidos de Prorrogação de prazo para defesa 
dos alunos: Sileide Lima de Oliveira (60 dias), Flávia Fabrina Santos (90 dias) e Rebeca Viana 
de Queiroz (90 dias); 6. Homologação da Banca de Defesa: Adla Vitória do Vale Nascimento, 
Beatriz Mota Teixeira, Daniel Oliveira Reis, Danilo Alves dos Santos, Diego de Andrade 
Mendonça, Emile Costa Lima, Iara Ferreira da Silva, Igor Estefano dos Santos Silva, 
Kathlleen Alves da Silva; Maria Liliane dos Santos Alves; Natalia de Jesus Santos; Vinícius 
Dantas Andrade; 7. Atribuição das orientações dos discentes da turma 2024; 8. Oferta 2024.1; 
9. Formação da Comissão PDPG Edital 02; 10. Pedido de desligamento pela Profa. Dra. Tainan 
Amorim Santana da orientação do discente Adson Silas de Santana Santos; 11. Orientação do 
discente Adson Silas de Santana Santos; 12. Apreciação pedido de pós-doutorado de Daniela 
Santos Machado; 13. O que ocorrer. A Profa. Dra. Larissa Monteiro Rafael agradece a todos pela 
presença e dá início a reunião. 01. Informes – A Profa. Larissa inicia os informes pedindo que os 
professores façam atualização dos seus currículos Lattes junto com o preenchimento do formulário 
que será enviado pela secretaria do programa, A Profa. Larissa fala também da organização da banca 
PROASA e exibe a formação de cada banca e pede que cada banca defina o presidente em seguida o 
Prof. Ronaldo dá a notícia do resultado da bolsa da FAPITEC-SE, O Prof. Ronaldo pede a palavra e 
informa que a instrução normativa de curricularização vai voltar para os ajustes e submeter 
novamente na próxima reunião, em seguida o Secretário Jeferson pede a fala e informa sobre a 
resolução das TICs para o período de 2024.1, que a mesma será enviada posteriormente para leitura 
dos docentes; 02. Aprovação da ata da reunião anterior (13/07/2023) – A Profa. Larissa pergunta 
aos presentes se teriam alguma objeção sobre a Ata, não houve objeções, em seguida foi posta em 
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regime de votação, sendo aprovada de forma unanime; 3. Aproveitamento de atividades 
complementares I e II: Daniel Oliveira Reis, Edilane dos Santos, Joyce da Costa Santos 
Oliveira, José Luanderson Santos Andrade, Lara Fabian Rodrigues de Jesus, Maria Liliane 
dos Santos Alves, Tiago de Jesus Santos, Vinícius Dantas Andrade, Josiely de Oliveira, Paulo 
Henrique de Jesus da Cunha – A Profa. Larissa fala aos presentes os resultados de parecer, em 
seguida questiona se alguém é contra algum parecer apresentado, todos permaneceram calados, em 
seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 4. Aproveitamento de 
Estágio Docência em Ciências Naturais: Émile Costa Lima, Lara Fabian Rodrigues de Jesus, 
Maria Liliane dos Santos Alves, Natalia de Jesus Santos, Vinícius Dantas Andrade, Beatriz 
Mota Teixeira, Igor Estefano dos Santos Silva, Diego de Andrade Mendonça -  A Profa. Larissa 
fala aos presentes sobre como foram os estágios dos alunos, não houve objeção, em seguida foi posto 
em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 5. Pedidos de Prorrogação de prazo 
para defesa dos alunos: Sileide Lima de Oliveira (60 dias), Flávia Fabrina Santos (90 dias) e 
Rebeca Viana de Queiroz (90 dias) -  A Profa. Larissa lê os pedidos de prorrogação junto com as 
justificativas e em seguida põe em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 6. 
Homologação da Banca de Defesa: Adla Vitória do Vale Nascimento, Beatriz Mota Teixeira, 
Daniel Oliveira Reis, Danilo Alves dos Santos, Diego de Andrade Mendonça, Emile Costa 
Lima, Iara Ferreira da Silva, Igor Estefano dos Santos Silva, Kathlleen Alves da Silva; Maria 
Liliane dos Santos Alves; Natalia de Jesus Santos; Vinícius Dantas Andrade – A Profa. Larissa 
lê a composição da banca de cada aluno e em seguida coloca em regime de votação, sendo aprovado 
de forma unanime; 7. Atribuição das orientações dos discentes da turma 2024 – A Profa. Larissa 
lê a planilha com os seguintes orientandos e orientadores: Matheus Santos Lima e Ranielly Ferreira 
da Silva Santos (Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos), Wislan de Oliveira Santos (Prof. Dr. 
Cristiano Teles de Meneses), Valéria Noia Ribeiro (Profa. Dra. Daniela Droppa Almeida), Victor 
Hugo Guaraná Chagas (Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias), Felipe Andrade dos Santos e Iére 
Barros Bispo (Profa. Dra. Elizamar Ciriaco da Silva), Valéria de Aniz Santos (Prof. Dr. João Paulo 
Mendonça Lima), Rony dos Santos Nascimento (Prof. Dr. Rony dos Santos Nascimento), Simone 
Santos (Prof. Dr. Luciano Evangelista Fraga), Crislaine Nascimento Sousa (Prof. Dr. Marcelo Leite 
dos Santos), Aciele Oliveira Nascimento (Prof. Dr. Aciele Oliveira Nascimento), Carmem Julianne 
Sampaio Soares e José Eduardo Andrade Neto (Profa. Dra. Tainan Amorim Santana), em seguida foi 
posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 8. Oferta 2024.1 – A Profa. Larissa 
pergunta aos professores quem gostaria de ofertar disciplina para o período os seguintes professores 
se manifestaram: Marcelo Leite dos Santos (Ciência, Tecnologia, Sociedade e Ambiente – 
PPGCN0012), Cristiane Santana Santos e Daniela Santos Machado (Metodologia de pesquisa 
científica – PPGCN0004), Cristiano Aprígio dos Santos (Paleoecologia e Paleoambientes – 
PPGCN0018), João Paulo Mendonça Lima (Pesquisa em ensino de ciências naturais – PPGCN0019), 
Elizamar Ciriaco da Silva e José Ronaldo dos Santos (Seminários em Ciências Naturais I – 
PPGCN0002), Luciano Evangelista Fraga e Valéria Priscila de Barros (Seminários em Ciências 
Naturais III – PPGCN0024), Eduardo José dos Reis Dias, Marcio Andrei Guimarães e José Ronaldo 
dos Santos (Tópicos em Ciências Naturais – PPGCN0001), em seguida foi posto em regime de 
votação ; 9. Formação da Comissão PDPG Edital 02 – A Profa. Larissa pergunta aos presentes 
quem gostaria de participar se prontificaram os Professores Doutores Larissa Monteiro Rafael, 
Valéria Priscila de Barros e Auderlan Mendonça de Gois, em seguida foi posto em regime de votação 
sendo aprovado de forma unanime; 10. Pedido de desligamento pela Profa. Dra. Tainan Amorim 
Santana da orientação do discente Adson Silas de Santana Santos – A Profa. Larissa explica toda 
a situação entre a docente e o orientando em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado 
de forma unanime; 11. Orientação do discente Adson Silas de Santana Santos; 12. Apreciação 
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pedido de pós-doutorado de Daniela Santos Machado – A Profa. Larissa fala para os presentes do 
pedido de Pós-doutorado voluntário da Profa. Dra. Daniela Santos Machado, em seguida foi posto 
em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 13. O que ocorrer – A Prof. Larissa 
pergunta aos demais conselheiros se alguém gostaria de falar alguma coisa, não houve nenhuma 
proposição. Sem outros temas a serem abordados a Profa. Larissa agradeceu a presença de todos e 
encerrou a reunião, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, 
será assinada por mim e pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em vinte e 
um de fevereiro de dois mil e vinte quatro. 
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Ata de Reunião Ordinária do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais, PPGCN, 
dia 15 de maio de 2024. 

 
 
Aos quinze dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se, às nove horas e por meio 
de reunião hibrida, os membros que integram o conselho do Programa de Pós-Graduação em 
Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se sob a presidência do coordenador Prof. Dr. José Eduardo 
dos Reis Dias, contando com a participação dos conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, 
Profa. Dra. Daniela Droppa Almeida, Prof. Dr. Camilo Bruno Ramos, Profa. Dra. Elizamar Ciriaco 
da Silva, Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof. Dr. 
Leonardo Cruz da Rosa, Prof. Dr. Luciano Evangelista Fraga, Profa. Dra. Deise Maria Furtado de 
Mendonça Martins, Prof. Dr. Cristiano Teles de Meneses, Prof. Dr. José Gerivaldo dos Santos 
Duque, Prof. Dr Marcos Vinicius Meiado, Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof. Dr. Renato 
Santos Araújo, Profa. Dra. Valéria Priscila de Barros, Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento, Prof. 
Dr. Moacir dos Santos Andrade, Prof. Dr. Auderlan Mendonça de Gois e os representantes discentes, 
Ranielly Ferreira da Silva Santos, Matheus Santos Lima e o técnico Jeferson Silva de Jesus A 
reunião teve como pontos de pauta: 01. Informes; 02. Representantes discentes da turma 2024 – 
Ranielly Ferreira da Silva Santos (Titular) e Matheus Santos Lima (Suplente); 03. Aprovação 
da ata da reunião anterior (21/02/2024); 4. Mudança de coordenação do PPGCN; 5. Aprovação 
da Professora Larissa como docente permanente; 6. Reformulação da comissão sociocientífica 
(José Eduardo Andrade Neto e Aciele Oliveira Nascimento); 7. Pedidos de atividades 
complementares I e II para os alunos: Luana Mendonça Costa Teles, Josefa Jaqueline Santos 
Oliveira, Layla Millena Andrade Silveira, Vinicius Pereira da Costa e Raquel Ferreira da Silva 
Santos; 8. Pedido de prorrogação de defesa para aluna Sileide Lima de Oliveira para mais três 
meses (Solicitação da Profa. Deise); 9. Homologação de resultado de Banda de defesa: Adla 
Vitória do Vale Nascimento, Beatriz Mota Teixeira, Daniel Oliveira Reis, Danilo Alves dos 
Santos, Diego de Andrade Mendonça, Emile Costa Lima, Iara Ferreira da Silva, Igor Estefano 
dos Santos Silva, Kathlleen Alves da Silva, Maria Liliane dos Santos Alves, Natalia de Jesus 
Santos, Vinicius Dantas Andrade; 10. O que ocorrer. O Prof. Dr. José Eduardo dos Reis Dias 
agradece a todos pela presença e dá início a reunião. 01. Informes – O Prof. Dr. José Eduardo 
informa sobre o valor do recurso PROAP e fala sobre como foi implantado o recurso no ano 
anterior e que se daria da mesma forma neste ano; 02. Representantes discentes da turma 2024 
– Ranielly Ferreira da Silva Santos (Titular) e Matheus Santos Lima (Suplente) - O Prof. Dr. 
José Eduardo passa a palavra para os novos representantes que fazem sua própria apresentação; 03. 
Aprovação da ata da reunião anterior (21/02/2024) - O Prof. Dr. José Eduardo pergunta aos 
conselheiros se eles discordam da Ata, não houve objeções e em seguida foi posto em regime de 
votação sendo aprovado de forma unanime; 4. Mudança de coordenação do PPGCN - O Prof. 
Eduardo explica aos presentes como se deu a saída da Profa. Dra. Larissa Monteiro Rafael e que 
como coordenador adjunto passava a assumir a coordenação do programa, em seguida foi posto em 
regime de votação onde não houve objeções e sendo assim aprovado de forma unanime; 5. 
Aprovação da Professora Larissa como docente permanente - O Prof. Dr. José Eduardo pergunta 
aos demais se alguém teria algo contra, não houve objeções e em seguida foi posto em regime de 
votação sendo aprovado de forma unanime; 6. Reformulação da comissão sociocientífica (José 
Eduardo Andrade Neto e Aciele Oliveira Nascimento) - O Prof. Dr. José Eduardo explica que 
devido a finalização dos alunos Vinicius e Natalia defendidos se faz necessário a mudança para 
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novos alunos, ao conversar com a nova turma os alunos José Eduardo e Aciele se prontificaram a 
fazer parte da comissão, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma 
unanime; 7. Pedidos de atividades complementares I e II para os alunos: Luana Mendonça 
Costa Teles, Josefa Jaqueline Santos Oliveira, Layla Millena Andrade Silveira, Vinicius Pereira 
da Costa e Raquel Ferreira da Silva Santos - O Prof. Dr. José Eduardo repassa para os demais 
membros do conselho que os pareceres da comissão CAED foram favoráveis, em seguida foi posto 
em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 8. Pedido de prorrogação de defesa para 
aluna Sileide Lima de Oliveira para mais três meses (Solicitação da Profa. Dra. Deise Maria 
Furtado de Mendonça Martins) - O Prof. Dr. José Eduardo fala sobre o pedido enviado pela Profa. 
Dra. Deise Maria Furtado de Mendonça Martins explicando toda a situação que leva o pedido de 
prorrogação e em seguida o ponto é posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime; 
9. Homologação de resultado de Banca de defesa: Adla Vitória do Vale Nascimento, Beatriz 
Mota Teixeira, Daniel Oliveira Reis, Danilo Alves dos Santos, Diego de Andrade Mendonça, 
Emile Costa Lima, Iara Ferreira da Silva, Igor Estefano dos Santos Silva, Kathlleen Alves da 
Silva, Maria Liliane dos Santos Alves, Natalia de Jesus Santos, Vinicius Dantas Andrade - O 
Prof. Dr. José Eduardo passa para os demais membros que os resultados das bancas foram de 
aprovação, em seguida foi posto em regime de votação sendo aprovado de forma unanime;  10. O 
que ocorrer – O Prof. Dr. José Eduardo pergunta aos demais conselheiros se alguém gostaria de 
falar alguma coisa, não houve nenhuma proposição. Sem outros temas a serem abordados o Prof. Dr. 
José Eduardo agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, eu, Jeferson Silva de Jesus, lavrei 
a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. Campus 
Universitário Prof. Alberto Carvalho, em quinze de maio de dois mil e vinte quatro. 
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Ata de Reunião Ordinária do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais, PPGCN, 
dia 15 de agosto de 2024. 

 
 
Aos quinze dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se, às nove horas e por meio 
de reunião hibrida, os membros que integram o conselho do Programa de Pós-Graduação em 
Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se sob a presidência do coordenador Prof. Dr. Eduardo José 
dos Reis Dias, contando com a participação dos conselheiros: Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, 
Profa. Dra. Daniela Droppa Almeida, Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Profa. Dra. Elizamar 
Ciriaco da Silva, Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof. Dr. 
Auderlan Mendonça de Gois, Prof. Dr. Camilo Bruno Ramos de Jesus, Prof. Dr. Luciano Evangelista 
Fraga, Profa. Dra. Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Profa. Dra., Prof. Dr. Marcelo Leite dos 
Santos, Prof. Dr Marcos Vinicius Meiado, Prof. Dr. Cristiano Teles de Meneses, Prof. Dr. Renato 
Santos Araújo, Profa. Dra. Valéria Priscila de Barros, Prof. Dr. José Gerivaldo dos Santos Duque e os 
representantes discentes Ranielly Ferreira da Silva Santos, Matheus Santos Lima e o técnico Jeferson 
Silva de Jesus. A reunião teve como pontos de pauta: 01. Informes; 02. Aprovação da Ata de 
reunião (15/08/2024); 03. Pedido de coorientação para o aluno José Eduardo Andrade Neto 
(Profa. Dra. Lia Midori Meyer Nascimento); 04. Pedido de coorientação para a aluna Valéria 
Aniz Santos (Profa. Dra. Mônica Andrade Modesto); 05. Solicitação de aproveitamento de 
créditos: Estágio Docência em Ciências Naturais: José Luanderson Santos Andrade; 06. 
Pedidos de atividades complementares I e II para os alunos: José Eduardo Andrade Neto e 
Mylena Nascimento Santos; 07. Pedido de prorrogação de prazo de qualificação para os 
alunos: Vinicius Pereira da Costa e Josefa Jaqueline Santos Oliveira; 08. Homologação da 
banca de defesa das alunas Flávia Fabrina Santos – Valéria Priscila de Barros (presidente), 
José Ronaldo dos Santos (membro 1) e Ivy Calandreli Nobre (Membro 2). Sileide Lima de 
Oliveira – Deise Maria Furtado de Mendonça Martins (Presidente), Marcela Eugenia da Silva 
Caceres (membro 1) e Jeison Saturnino de Oliveira (membro 2); 09. Homologação de resultado 
de banca de defesa: Flávia Fabrina Santos e Sileide Lima de Oliveira; 10. Oferta de turmas 
2024.2; 11. Utilização do recurso PROAP; 12. Bancas PROASA; 13. Aprovação da minuta de 
IN da nova estrutura curricular; 14. Seleção 2025; 15. O que ocorrer. O Prof. Dr. José Eduardo 
dos Reis Dias agradece a todos pela presença e dá início a reunião. 01. Informes – O Prof. Dr. José 
Eduardo informa aos membros que se faz necessário verificar as solicitações de matricula dos alunos 
e que são dois períodos, um de matricula e outro reformulação de matricula. O Prof. Eduardo 
também informa sobre o aceite ao programa de refugiados palestinos e fala dos critérios necessários 
que o palestino deve ter para que possa ser aceito na vaga em questão;  02. Aprovação da Ata de 
reunião (15/08/2024) – O Prof. Eduardo pergunta aos presentes se teriam algum questionamento 
sobre a ata, como não houve nenhum questionamento foi posto em regime de votação, sendo 
aprovado de forma unanime; 03. Pedido de coorientação para o aluno José Eduardo Andrade 
Neto (Profa. Dra. Lia Midori Meyer Nascimento) - O Prof. Eduardo pergunta aos presentes se 
teriam algum questionamento, como não houve nenhum questionamento foi posto em regime de 
votação, sendo aprovado de forma unanime; 04. Pedido de coorientação para a aluna Valéria 
Aniz Santos (Profa. Dra. Mônica Andrade Modesto) - O Prof. Eduardo pergunta aos presentes se 
teriam algum questionamento, como não houve nenhum questionamento foi posto em regime de 
votação, sendo aprovado de forma unanime; 05. Solicitação de aproveitamento de créditos: 
Estágio Docência em Ciências Naturais: José Luanderson Santos Andrade; - O Prof. Eduardo 
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pergunta aos presentes se teriam algum questionamento, como não houve nenhum questionamento 
foi posto em regime de votação, sendo aprovado de forma unanime 06. Pedidos de atividades 
complementares I e II para os alunos: José Eduardo Andrade Neto e Mylena Nascimento 
Santos; - O Prof. Eduardo pergunta aos presentes se teriam algum questionamento, como não houve 
nenhum questionamento foi posto em regime de votação, sendo aprovado de forma unanime 07. 
Pedido de prorrogação de prazo de qualificação para os alunos: Vinicius Pereira da Costa e 
Josefa Jaqueline Santos Oliveira- O Prof. Eduardo dá início ao ponto explicando sobre a Josefa 
que é sua orientanda e em seguida passa a palavra para o Prof. Renato que explica toda situação 
envolvendo o Vinicius, em seguida pergunta-se aos presentes se teriam algum questionamento, como 
não houve nenhum questionamento foi posto em regime de votação, sendo aprovado de forma 
unanime; 08. Homologação da banca de defesa das alunas Flávia Fabrina Santos – Valéria 
Priscila de Barros (presidente), José Ronaldo dos Santos (membro 1) e Ivy Calandreli Nobre 
(Membro 2). Sileide Lima de Oliveira – Deise Maria Furtado de Mendonça Martins 
(Presidente), Marcela Eugenia da Silva Caceres (membro 1) e Jeison Saturnino de Oliveira 
(membro 2); - O Prof. Eduardo pergunta aos presentes se teriam algum questionamento, como não 
houve nenhum questionamento foi posto em regime de votação, sendo aprovado de forma unanime; 
09. Homologação de resultado de banca de defesa: Flávia Fabrina Santos e Sileide Lima de 
Oliveira - O Prof. Eduardo pergunta aos presentes se teriam algum questionamento, como não houve 
nenhum questionamento foi posto em regime de votação, sendo aprovado de forma unanime; 10. 
Oferta de turmas 2024.2 – O Prof. Eduardo lista todas as disciplinas com seus respectivos 
professores que se prontificaram a ofertar as disciplinas do período atual; 11. Utilização do recurso 
PROAP - O Prof. Dr. Eduardo informa que o PPGCN possui R$ 20.000,00 de recurso PROAP 2024. 
Explica como funciona o uso dos recursos PROAP e como fazer para adquirir o mesmo, em seguida 
ele sugeriu que, 100% do recurso fosse utilizado em atividades de campo, auxílio ao pesquisador, 
diárias e pagamento de traduções/revisões idiomáticas e ou taxas publicações. Os pedidos poderão 
ser realizados por docentes e discentes do PPGCN. O Professor Eduardo também colocou o prazo de 
16/10/2024 para que o recurso fosse solicitado através de formulários específicos, seguindo a 
orientação da POSGRAP. O Professor Eduardo questiona se algum membro tem alguma objeção 
sobre a proposta e nenhum membro se manifestou. Em votação, foi aprovado, por unanimidade, que 
100% do recurso PROAP 2024 fosse utilizado, por docentes e discentes, em atividades de campo, 
auxílio ao pesquisador, diárias e pagamento de traduções/revisões idiomáticas, inscrições em eventos 
e ou taxas de publicações. Ficou ainda decidido, que os recursos não solicitados até o dia poderão ser 
solicitados por pesquisadores já atendidos anteriormente, por ordem de solicitação; 12. Bancas 
PROASA – O Prof. Eduardo projeta para todos os presentes e via google meet cada membro das 
bancas com os respectivos alunos a serem avaliados, em seguida pergunta aos membros se há algum 
questionamento, não houve e deu seguimento pondo em regime de votação e sendo aprovado de 
form unanime; 13. Aprovação da minuta de IN da nova estrutura curricular – O Prof. Eduardo 
passa a palavra para o Prof. José Ronaldo apresenta aos demais membros a proposta da nova 
estrutura curricular do curso, após apresentação tirou-se dúvidas feitas pelos membros e em seguida 
foi posto em regime de votação sendo aprovada de forma unanime; 14. Seleção 2025 – O Prof. 
Eduardo fala sobre o período de seleção de novos ingressos e pergunta aos membros presentes quem 
gostaria de fazer parte da comissão de seleção, onde os Professores Valéria, Renato, Ronaldo, 
Eduardo, Auderlan (suplente) e Daniela (suplente) se prontificaram para compor a comissão de 
seleção; 15. O que ocorrer – O Prof. Dr. José Eduardo pergunta aos demais conselheiros se alguém 
gostaria de falar alguma coisa, não houve nenhuma proposição. Sem outros temas a serem abordados 
o Prof. Dr. José Eduardo agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, eu, Jeferson Silva de 
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Jesus, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. 
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em quinze de maio de dois mil e vinte quatro. 
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Ata de Reunião Ordinária do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Naturais, PPGCN, 
dia 23 de outubro de 2024. 

 
 
Aos vigésimo terceiro dia do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se, às nove horas 
e por meio de reunião hibrida, os membros que integram o conselho do Programa de Pós-Graduação 
em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se sob a presidência do coordenador Prof. Dr. Eduardo 
José dos Reis Dias, contando com a participação dos conselheiros: Prof. Dr. Auderlan Mendonça de 
Gois, Prof. Dr. Camilo Bruno Ramos de Jesus, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, Prof. Dr. 
Cristiano Teles de Meneses, Profa. Dra. Elizamar Ciriaco da Silva, Prof. Dr. José Gerivaldo dos 
Santos Duque, Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Profa. Dra. 
Larissa Monteiro Rafael, Prof. Dr. Leonardo da Cruz Rosa, Prof. Dr. Luciano Evangelista Fraga, 
Profa. Dra. Lívia Cristina Rodrigues Ferreira Lins, Prof. Dr. Marcos Vinicius Meiado, Prof. Dr. 
Renato Santos Araújo, Profa. Dra. Valéria Priscila de Barros, Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino 
Sarmento e o técnico Jeferson Silva de Jesus. Antes do início da reunião o Prof. Eduardo solicitou 
aos membros a inclusão de mais dois pontos de pauta: Atividades da SEMAC e a solicitação de 
coorientação para os alunos Filipe Andrade dos Santos e Iére Barros Bispo (Prof. Dr. Marcos 
Vinicius Meiado). A reunião teve como pontos de pauta: 01. Informes; 02. Aprovação da Ata de 
reunião (15/08/2024); 03. Atividades da SEMAC; 04. Pedido de coorientação para a aluna 
Layla Millena Andrade Silveira, Filipe Andrade dos Santos e Iére Barros Bispo (Prof. Dr. 
Marcos Vinicius Meiado); 05. Solicitação de Aproveitamento de Créditos: Estágio Docência em 
Ciências Naturais: Edilane dos Santos e Luana Mendonça Costa Teles; 06. Homologação da 
banca de defesa da aluna: REBECA VIANA DE QUEIROZ –EDUARDO JOSE DOS REIS 
DIAS (Presidente), TAINAN AMORIM SANTANA (membro 1) e DANIELA SANTOS 
MACHADO (membro 2); 07. Homologação de resultado de Banca de Defesa: REBECA 
VIANA DE QUEIROZ 8. O que ocorrer. O Prof. Dr. José Eduardo dos Reis Dias agradece a todos 
pela presença e dá início a reunião. 01. Informes – O Prof. Dr. José Eduardo informa aos membros 
que em dezembro será aberto o edital de credenciamento de novos docentes assim como avaliação 
dos docentes atuais para o programa, em seguida é passada a fala para o Prof. Ronaldo que fala sobre 
a coleta de dados a plataforma Sucupira e o final do quadriênio, em seguida o Prof. Eduardo retoma a 
palavra e fala do edital produtividade do CNPq com limite até dezembro, em seguida o Prof. 
Ronaldo pede a fala novamente e fala sobre um edital de bolsas extendido da FAPITEC, o Prof. 
Eduardo retoma a fala e explana para os demais sobre o recurso PROAP; 02. Aprovação da Ata de 
reunião (15/08/2024) – O Prof. Eduardo pergunta aos presentes se teriam algum questionamento 
sobre a ata, como não houve nenhum questionamento foi posto em regime de votação, sendo 
aprovado de forma unanime; 03. Atividades da SEMAC – O Prof. Eduardo passa a palavra para a 
Profa. Valéria que fala das atividades que serão desenvolvidas dentro da SEMAC; 4 .Pedido de 
coorientação para a aluna Layla Millena Andrade Silveira, Filipe Andrade dos Santos e Iére 
Barros Bispo (Prof. Dr. Marcos Vinicius Meiado) - O Prof. Eduardo pergunta aos presentes se 
teriam algum questionamento, como não houve nenhum questionamento foi posto em regime de 
votação, sendo aprovado de forma unanime; 05. Solicitação de Aproveitamento de Créditos: 
Estágio Docência em Ciências Naturais: Edilane dos Santos e Luana Mendonça Costa Teles - O 
Prof. Eduardo pergunta aos presentes se teriam algum questionamento, como não houve nenhum 
questionamento foi posto em regime de votação, sendo aprovado de forma unanime; 06. 
Homologação da banca de defesa da aluna: REBECA VIANA DE QUEIROZ – EDUARDO 
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JOSE DOS REIS DIAS (Presidente), TAINAN AMORIM SANTANA (membro 1) e DANIELA 
SANTOS MACHADO (membro 2); - O Prof. Eduardo pergunta aos presentes se teriam algum 
questionamento, como não houve nenhum questionamento foi posto em regime de votação, sendo 
aprovado de forma unanime; 07. Homologação de resultado de Banca de Defesa: REBECA 
VIANA DE QUEIROZ; - O Prof. Eduardo fala o resultando da banca que decidiu por reprovar a 
aluna que não fez o desenvolvimento da pesquisa, em seguida foi posto em regime de votação sendo 
aprovado de forma unanime; 08. O que ocorrer – O Prof. Dr. José Eduardo pergunta aos demais 
conselheiros se alguém gostaria de falar alguma coisa e a Profa. Valéria pede a palavra e explana 
sobre a qualidade dos trabalhos na qualificação, foi discutido entre os membros que apontaram 
também a questão da distribuição de bolsas, não houve deliberação sobre os assuntos, mas 
condicionados para a próxima reunião como ponto de pauta. Sem outros temas a serem abordados o 
Prof. Dr. José Eduardo agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, eu, Jeferson Silva de 
Jesus, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. 
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em vinte e três de outubro de dois mil e vinte e quatro. 
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